

OFFICENAS: 2s. GALLE DE ALLENDE NUM. 42 DIARIO DE MÉXICO APARTADO POSTAL 30 BIS .- TRESPONO RRIC. 1681;

SE EN 10 DE JULIO DE 1909.

ANO XXXVIII

México. Viernes 3 de Abril de 1914

Núil, 11,645

IAMERICA LATINA DE LA JUSTICIA

-- PARA LOS --

LATINO-AMERICANOS !!!

La doctrina Monroe no puede servir nunca para la defensa pacionalista de los pueblos hispano a pericanos. En teoría, fácil es des cubrir la fragilidad de tal divisa (-tentada principalmente por los yanquis, gente ambiciosa y sin esnupulos, tan sólo puede servir a los intereses de la América del Norte. Los habitantes de esta parte del Nuevo Mundo, tienden nazuralmente a dar un signficado especial a las palabras de James Monroey practicariande buen grado en las eportunidades que se presentasen a ellos, una política enteramente distinta de la que po dela implicar la célebre frase de «América para los americanos.» Y va hemos visto hasta la saciedad como en la práctica se han cumplido escrupulosamente lo que sólo rado haber sido antes una apre bensión o una simple hipótesis.

Y no se onede pedir otra cosa Satrata de dos rezas completamen te distintas, casi opuestas desde el punto de vista de la psicologia. En el transcurso de la historia se registran en primer término fas lu chas de rasas. En realidad son estas clases de luchas las que llenan ciones latinoamericanas que están los anales humanos. Por tanto, la a la altura de la civilisación eurobermonia entre americanos del Sur pea, se mostrarian, si el acaso lle y americanos del Norte será siempre utópica y tal ves no existiria ni en los momentos de verdadero peligro, ni en un serio conflicto que surgiera entre nosotros, habi tantantes de toda la América, y les puebles europees

operemos creer exacto, se hace prgente tomar nuevas medidas de defensa, nuevos principios-más comenzar con México. en harmonia con la realidad de las cosas-de lucha por la autonomía nacional

El principio de Monros es utópederesas rasones de orden biológico. Así, pues, dejemos los latinos de América de creer en su bondady tratemos de buscar otro ideal pios que se persiguen.

tius para los latino americanos. Sería muy generosa la idea cristalizada de una Confederación de los pueblos látinos de América con atención muchas leciones que deel primordial objeto de mantener bemos procurar aprovechar. Nues

excelentes resultados. Tendria una base perfectamente sólida: descan Una Liga para la defensa formada do de orientación política, hacienpor las pacions latino americanes seria un valladar inexpropable levantado ante la codicia yangui, Y no serianos menos útil para de fendernos de las usurpaciones de europeos. La unión de todas las Re públicas hispano-americanas cons tituiria una potencia capas de me diree con las del Vieto Mundo. Por otra parte, no habría que

temer demasiado una invasión de todo Europa sobre nuestro snelo latino. La complejidad extrema de la política internacional europea, la maraña de los factores eco nómicos que rigen hoy dia la conducta de todos los pueblos civililisados, y además de esto, las influencias de la rasa, todo impide un proyecto de colonisación en América. Por otro parte, más di ficil se hace dominar a pueblos lle gados a un alto nivel de civiliza ción que a tribus que se encuenfran todavia en un estado semibarbaro. En este sentido, las nagara, menos sumisos que los babi tantes de la India, por siemplo. a quiénes dominan sin gran pena los ingleses.

Y hav que agregar a lo último dicho, el factor de raza, que nos volveria fuertes por la cohesión En atención, pues, a esto que que haría surgir naturalmente en tre todas las naciones que componen la parte sur de América, a

No habria, pues, ningun incon veniente en eli inar de nuestra liga defensiva contra una posible invasión enropes, al elemento yan Se oponen a su realización qui, el cual, por lo demás, no pusde sernos útil de ninguna manera y esto por las razones que hemos tratado de exponer.

Los grandes acontecimientos sus que responda mejor a los princis len ser el origen de nuevas orientaciones. Las grandes crisis nos dan A la divisa "América para los a conocer la manera como obran smericanos" opongamos esta otra sobre nuestro destino ciertos facto de más alcance práctico y favoras res cuya influencia no podíamos ble a nuestra causa: "América La antes prever a ciencia cierta. La cathatrofe que está sacudiando so tualmente los cimientos de la patria mexicana ofrece a unestra la autonomía política de cada uno tra causa es la causa de toda la Que ostente la divica de: "Améri de ellos. Una cozlición formade América latina y con el fin de eviasí no puede dejar de producir tar para un porvenir más o menos nos.

Revieando los importantes dias rios de la capital nos encontramos con dos notas de trascendental importancia para el completo y definitivo triunfo de la causa de la República y para el robus tecimiento de las iustituciones gu bernativas. En una de esas notas se habla

earfa en realidades raciales que de que la prensa adicta al Gobiernada seria capaz de conmover. no de la Casa Biauca ha cambiado merecidos elogios al ceñor Ge neral don Victoriano Huerta. En la otra, que el cable trajo de la capital de Francia, se comenta de modo altamente favorable para el señor Presidente de México la manifestación que el señor Ministro don José María Lozano hizo en un brindis, relativa a la muerte de don Francisco I. Madero y del Lin José Maria Pino Suarez: mas nifestación que releva de toda responsabilidad al señor General Huerta, en virtud de que los caudillos de la Ciudadeia fueron los que ordenaron las ejecuciones de las personas citadas.

> Este hecho, que ya estaba en ia conciencia de las gentes sensatas, tiene, respecto de la política seguide contra México por los hombres del Capitolio, qua significación extraordinaria que es preciso considerar para que de una vez quede perfilada la actitud del señor Presidente de los Estados Unidos.

Woodrow Wilson, sin re-Pasa a la 3a, página.

lejano complicaciones más serias y más ruinosas, apresurémonos s cambiar de conducta, ocupémonos con más actividad del problema do sentir de la defensa internacional. De los acontecimientos mexicanos ac tuales se desprende esta realidad indiscusible y decisiva: el Coloso del Norte no se sirve de la divisa Monroe sino para su utilidad par ticular. La nación vanuni esprime tal arma para evitar que los europeca les pidan cuentas de los torci dos procedimientos que gustosa mente emplea ella para con nosotros. El principio de "América para los Americanos" es sólo nn pretexto yanqui para alejar de el todo elemento que podría perju dicar su maivada política expansionista. En el fondo, la doctrina del norteamericano Monroe se reduce a esta maxima: "América para los yanquis."

No olvidemos tales considera ciones y unámonos todos los pue blos americanos de sangre latina en una Confederación poderosa para la defensa internacional y ca latina para los latino america-

EL MENSAJE - PRESIDENCIAL -

funcionamiento de los Juzgados so necesario, se estableció una de Distrito en todo el pais; con excepción de los de Durango y habiendo sido saindada con aplan Chihnahna

Las publicaciones a cargo de la institución. Secretaria de Justicia, se han hecho sin interrupción, y se han distribuido ampliamente entre el Foro y los Tribunales de toda la

República Dentro de la esfera que lo han ermitido las circunstancias, el Ejecutivo ha atendido a la mejora material de los establecimientos de la dependencie de esta Secretaria, debiendo hacer mención de las obras realizadas por la Junta de Vigilancia de Carceles en los pabellones destinados a enfermeria y talleres en la carcel general; lo que ha permitido, no sólo ane los presos tengan mayor comodidad, sino que puedan dedicarse a

trabajo regenerador. No quiero concluir esta parte de mi informe sin annuciaros. con toda satisfacción, que las relaciones del Ejecutivo con la Corte Suprema de Justicia, se han mantenido en términos de la mayor cordialidad.

El Ejecutivo ha dedicado atención preferente al importante ramo de la educación pública, intraduciendo en él series reformas. con el fin de ponerlo en consonancia con los progresos alcanzados en los últimos tiempos, y con las necesidades que se venían hacien-

Para uniformar, desde el punto de vieta técnico, la educación primaria, la enseñanza de la múelca. del dibujo y los trabajos manuales, y de las labores femeniles, así como tambien la educación física, se han creado cinco Inspeccione Generales; y teniendo en cuenta la necesidad de que el hogar colabore activamente con la escuela. en materia de educación moral, se estableció la inspección Moral del Personat de los Establecimien-

En virtud de la autorización concedida por este H. Congreso, nal de Berna remitio mil quince se han expedido nuevas leyes de educación primaria y de jardines de niños; se promulgé la ley de nuevos planes de estudios para las Escuelas Nacionales, Prepara-Artes y el Conservatorio de Música y Arte Dramático.

Con el fin de preparar a las

alumnes de los escrules neciones Igualmente normal ha sido el les para servir a la Patria, en cabrigada de enfermeras escolares, so por toda la República la pueva

Se han establecido nuevas escuelas primarias, y algunos jardines de niños en el Distrito Federal; se abrieron al público el Musec Nacional de Historia Natural y el Museo Científico Escolar; y se ha acordado establecer la exposición de labores escolares y de bellas artes, que se inaugurará en los primeros dias de este

El Gobierno Federal prestó su avuda para due se efectuara en San Luis Potosi, su octubre de 1913, la IV Rennión del Congre-Nacional de Educación Primaria, y para que se celebrara en enero último el Primer Congreso Odontológico Mexicano.

La República ha estado dehidamente representrda en alguos Congresos Internacionales; y al Gobierno ha aceptado las invitaciones que se le han hecho para concurrir a otros que se efectuar rán en el presente año.

De julio a diclembre de 1913, se expidieron doscientos setenta y nueve títulos, amparando una superficie mayor de tree mi! ochocientos noventa y una hectáreas. Los inspectores han visitado diversas explotaciones mineras.

Se celebró un contrato para la explotación de algas marinas en el mar de California

Continúan los trabajos para la concurrencia de México a la exposición de San Francisco California. Hasta hoy se tienen muy buenos ofrecimientos de expositores mexicanos.

Próximamente será publicado un trabajo sobre el petróleo en México cuyos datos servirán para el desarrollo de esa industria.

En el período referido fueron concedidas 526 patentes por invenciones, modelos y dibnjos industriales. La oficina internaciocoplas de cesiones y otras operaciones

Se han hecho estudios geológie enseñanza industrial y mercantil; co-mineros en los Estados de Mé v se han decretado, igualmente, xico, Hidalgo y Michoacan, para conocer la distribución de la riqueza minera en los criaderos toria, de Jurisprudencia y de Medinetaliferos. Ha continuado el esdicina, la Academia de Bellas tudio de la hidrodología subterranea, localizando puntos donde han de hacarse parforaciones de

Para a la 2a página.

"LA PATRIA" DIARIO DE LA TARDE BERLETALDO PURVAMENTE COMO APPICULO SE S

BIRECTOR, MOITOR T PROFIRTARIO. LIC. IRENEO PAZ

Talleres, Reducción y Administración: 7 Allende 42.

OPICINAS: 4º de Donceles Núm. 89.

Toda correspondencia con ense periódic
mer dirigida al gerente.

setio de la suscrición en los Estados:

Precio del número 2 centavos en la capital Suntavos en los Rendos. Números atrasados 10 centavos.

Ferrocarriles

Entrada y Salida de Trenss RACIONAL DE MEXICO.—(Estación

reds, sale 7.30 p. m. y tiega Los domingos hay on tren especial a Toluca us sale a las 8 a m. y llega a las 8 15 p. m. CENTRAL MEXICANO.—(Estación

Buouavista). Tren directo entre México y El Paso, sale las J.E. a. m., y llega 8 p. m. (Side corre à Ch Iranbus). El ramai de Torredu a Durango est di tarricute. Tren directo a Guadalajara, sale 6 p. m.

ericuse. en Erretto a Guadalajara, sale 6 p. m. y 9,30 a. m. (Esse mismo tren con trackorde apoato, llega a Zacatecas). INTEROCEANICO. - (Estación de

San Lazaro), Can LAZAFO).

True norturno entre Mésico, Jalapa y Vera as, sale 7 s. m. Abora so mente Bega hasto Osumba, en dende se to set treu militar, que sale lot antres y vier.

It (bit hay seguridad absoluta en la salida de trenen militare). ltares). o diarro a Vernerus, sale 7 s. m. Pare Poebla, trasborde en Api-

BIDALGO Y NORDESTE.—(Estación Persivillo).

a Pachoca y Tolancingo, sale a las 6 p
ra a las 10 45 a.m. Tren a Ventocales

m transoree.

Free a Pacheca, sale 6.50 a.m. y llega 7.10.

m. (Cae transborde en Tepa y Ventequipa
r va en Sichos treses para Tolsandago y Be

Lirgan a Orumba s las 10.45 a. m. y 4 las 2.25 p. m. talen de Orumba: -I CORECTORIO PARA ENFERMICE :-

"I DURCULTUT IMM INCHIMOS "PO-comuliorio Central de la Beneficencia Pebli-co la endi de Revillagiedo. Herad de con-tra para bechreu de 8. p. de la benefica, la masa boras, martes, jacene y sibados. Bonationio duere 2 de la Beneficencia Pid-ca, 3º de San Migrel admero 14º. Se esta Controla de la companio de la companio de la materia establecimiento de proposiciona a cualernos salvicota médica y medicinas dal y son samelidor los pacientes de toda cla-

LIBROS

Y NOVEDADES

MONTHA MEXICANA

"Manuales practicos" para agrender all maestro lugiés, Aleman, Frances, Italiano y Esperan-0 50 to Cede Manual suelto.\$ "hil y una manera de ga-

nerse la vida"..... 1 50 "Tratado de vinificación y Reposteria" nara induatriales y particulares .. 1 00

"Telegrafia ein biloe," con grabados, para poder montarla uno mismo " 1 00

"120 tarietas con vistas de Barcelona," [vidriades. Las 12

"Lee piezas naturales desconscidas," con graba-dos. "Papel eléctrico para producir varios fe começos." Cada paquete can la instrucción .. 0 25

En diches precios ya van incluidos lue gaston de franqueo y certificado Las érdenes de pedido con su importe en sellos de correc sin usar de Mé o, doben dirigiree eo carta certific code at senor Director de las Oficinas de Publicidad, calle de Pelayo. 42, Barnelona (España,) cuyo servicio le envia todo certificado a vuelta de co-

Viene de la Ja. havina

pozos, que surtan de agua potable o para riego a las regiones del país que la necesitan.

México concurrió a la Confe reucia de Pesas y Medidas cele brada ultimamente en Paris. El Comité Electro-técnico mexicano estuvo representado en el Congreso celebrado en Berlin en seu tiembre ultimo.

Terminó el cálculo de nivela ción de México a Veracruz y las curvae del Medimareómetro ins talado en el musile de sanidad de Veracroz, quedando determinado el nivel medio del mar para pro yectar la triangulación que cubre el meridiano de longitud 98º W. de Greenwich

Se han formulado dos proyectos: uno sobre responsabilidad de los patrones en los accidentes que sufran los obreros, y otro sobre emigración. Ambos proyectos serán presentados a las Cámaras en su oportunidad. Se están recogiendo estadísticas para fundar otras iniciativas de ley en beneficio de los obreros. Ha intervenido el departamento en disciséis huelgas y otras desavenencias, casi siempre con satisfactorio resultado por ambas partes.

un comité central permanente de obreros, y se efectnó una convención de operarios para la renovación de diche comité. Li servicio de colocaciones ha dado excelentes resultados, pues asciende a 4,470 el número de personas que han encontrado trabajo por mediación del Departamento.

Este ha comenzado a publicar un Boletin mensual para difundir la obra del gobierno, las estadísticas, informaciones especiales, etc.

El gobierno de la República ae sup es babisecen al obneltule el menor tiempo posible se lleven a cabo los repartos de tierras entre el pueblo, con el objeto de une ses nu hecho la pequeña propiedad. que es la que constituye la rique sa de los puebles, ha instituido la secretaria de Agricultura y Colonización, esperando que la Rapresentación Nacional se sirva dar su aprobación al gobierno en este par-ticular. A penas en gestion las labores de

esta Secretaría, ya se tramitan en sus oficinas varios expedientes relativos a la desscación de varias lagunas en los Estados de Tamau lipas y Veracras, con objeto de aprovechar para cultivo los terrenos que resulten.

También comienta a estudiarse la manera más expedita de la repoblación de nuestros bosques.

Sin estar sancionada todavía por la alta Representación Nacional, la secretaría de que me estoy ocu pando, se hiso ya el deslinde, fraccionamiento y distribución de los terrence de Santa María Axtahna cán. D. F., entre los vecinos de aquella localidad.

Tiénense ya fraccionadas 18,000 hectareas de tierra en varios Esta dos de la República, Distrito Federal y Baja California, cuyos te rrenos están listos para ser distri-buldos al pueblo.

La propia secretaria se coppa de estudiar un cuerpo de leyes o reglamentos netamente expeditivos para el pronto fraccionamiento y distribución de 230,000 kilómetros cuadrados de tierras nacionales.

(CONCLUIRA).

EL MENSAJE COMENTABIOS

Un periódico chileno hace los sigulentes al decreto de Mr. Wil son sobre armas para Carranta.

«Kacilitar armas a uno de los combatientes es fomentar la gue rea civil. Intervenir militarmente en los conflictos en forma indirecta y agravar las querellas domés. ticas con una lugerencia extraña mortificante del sentimiento nacional.

«Si el auxilio armado que el Pres dente Wilson presta a una de las facciones produjera el triunfo de esta, no habria hecho sino invertir los factores del conflicto de pupilaje diplomático. odioso al civiemo mexicano.

«Implantado ese gobierno por la intervención nortesmericana. éste tendría que constituirse en su guardián y no creemos que ta! situación de vasallaje internacional sea aceptada por un pueblo aguerrido y viril, como lo demnes tra el encarnizamiento con que ventila ans querellas domésticas.

«Como la experiencia lo demuestra, una intervención extranjera en México, con precedentes tragicos, tiene que ser de funestos resultados: sticadora de dis Quedó instituído en esta capital cordies civiles enconadas por agra vios a la nacionalidad que dan al conflicto un aspecto internacional, sin mas solución que la que arbitre el Imperialismo.

«Y esta complicación se bace extensiva a la política pan-americana, pues entraño un designio de regencia continental que afecta a todas las naciones comprendidas en la declaración de Mr. Wilson, que se arroga una misión de cemeor de la conducta de los goblernos y de la situación de los paises sudamericance. Ello forzo: samente apareja una policia in ternacional, un intervencionismo tutelar que vele por el orden. la justicia, y la libertad barado en la ley y en la opinion, siendo el Freeldente Wilson quien decide de la legitimidad de los gobiernos en Snd América.>

A NUESTROS

SUBSCRIPTORES

Nos hemos permitido girarles por el importe del trimestre y hoy mas que nunca les encarecemos se sirvan cubrirlo, careciendo co-mo carecemos del contingente de nuestros antiguos abonados con quienes no tenemos comunicación, déndose nuestra humilde publica ción en grandes conflictos para poderse sostener y la cual seguimos publicando por patriotismo, porque en verdad nos cuesta may grandes esfectios, y tanto más coanto que algunos agentes apro vechando las circunetaucias no pagan los pedidos que hacen, como nos ha sucedido con los de Zacatecas, Saltillo, Guanajusto y otros.

A los subscriptores que hagan sue pagos con puntualidad les mandaremos de obsequio una no vela o uno de los últimos cuader-nos del "Eco de la Moda" qu reci bimos de Europa.

CURACIONES

Prontas y Seguras Para los Hombres. SI NO CURÓ NO COBRO. CURACIONES VIOLEN. TAS Y RADICALES. PRECIOS SIN COMPETENCIA MAS BAJOS QUE LOS DE CUALQUIER OTRO ES-PECIALISTA.

Tu CURO con immediator resultados benéficos, por la mitad del precio y cala del tiempo que requieres piros médicos. De no hacerlo ad no cobrará si un del tiempo que requieres piros médicos. De no hacerlo ad no cobrará si un

CURO con musculato resultados herálicas, por la musa no preven y camina de lumego que reduiren unas enfeitos. De na bacerle a la colorar el la gió e cetavo.

LENDE UNTED EL CUPON AL CALCE Y ENVIEMBLO

LUMES UNTED EL CUPON AL CALCE Y ENVIEMBLO

Antique interferende las scarce que el como de prilleren de presenta que los los unicidades y encretarned las scarce regione les losse fatts. Todo benime quartezado de declados y encretarned las scarce regione les losse fatts. Todo benime quartezado de declado, debreit potect en reperilar, deste lastes, porque los losse fatts. Todo benime quartezado de paraceles entre ent

El Doctor Clemente Swaim.

Especialista Alemán.

AVENIDA SAN FRANCISCO, 15.—MEXICO, D. P.

Ruy sedor mác:—Sirease usued remitirme gratis, su Folleso de conformidad esa

Ferrocarriles Nacionales de Mexico.

A contar desde el Domingo 14 de Diciembre, y hasta nuevo aviso, el tren número 83, de México a Toluca. saldrá de la Estación Colonia, a las 6 de la tarde, haciendo paradas en las Estaciones intermediae y llegando a Toluca a las 9.85 p. m. En los demás días de la semana dicho tren núm. 83, saidrá de México como de costumbre, a las 8

"MURIÉNDOSE DE HAMBRE"

Estaba La Sra. Bell, De Florida, Cuando Ella Comenzo A Tomar La Peruna.

"El, rete ertable mutricolo de la kan-- embre e li 112, dataria permanendo la ret." Di una fina de la Percia.

Ner, "ello la fin. Donna Beil de Perci los unigas de la Percia.

Ner, di una di la Perci los unigas de la Percia.

Ner podra comerca da citataria la Percua permonea qua monte neglecial de cadarie non la respecta de la comercia la Percua de la comercia del comercia de la comercia del la comercia del la comercia del la comercia de la comercia de

"En mi descepero de todo protaba. Lezende un periodico pude ver airo escrito scerca de la Peruna. Era un testimonio de una muier que haira padecido de antermedad semelante à mis. Por fin me decidi à tomar

El Alimente de Agrie (en El Estimago de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra de

Por lalisco

SF ACERCA EL TRIURFO

cordar que en su territorio se ase eti ir General Huerta, la muerte de los ceñ res Madero y Pino Suá 🤊 rez. ignorando que naestro patriota mandatario nada tuvo que ver en las ejecuciones a que nos referimes.

Abora, noa vez descubierta l. rerdad, shora que aquel rezuna miento de Mr. Wilson queda por tierra, joual va a ser la actitud del Jose de la Casa Blanca? Aqui se le presenta la oportunidad de probar que, si hasta hoy ha sido hostil para nuestro Presidente, era debido a un error que su pu ritana conclencia debe lamentar. darde el momento en que tal he trot ha sido la capsa única y fun damental de que las hordas de Villa intenten arrasar la vido de le República mexicana.

Si ante esta verdad, Mr. WI)son signe impartiendo protección a los vándalos del Norte, ya no bay para que decir que el señor Wilson ni es purltano, ni es buen Presidente, ni es político, ni es hombre de Estado ni es diguo de representar al gran pueblo norteamericanos que, como nosotros, está sufriendo las consecuencias de nna revuelta antipatriótica y criminal.

Agregando a tales considera dones la especial circunstancia de que la prenea adicta a la Casa Blanca ha entrado en ra-20c. cambiando de actitud y juz gando al señor general Eperta en términos merecidos y justos, no le queda al señor Presidente de le Estados Unidos otro sendero que as el único responsable de les crimenes abominables que Prancisco Villa ha cometido en México hasta on perconas extratas a nuestros asuntos, como el sabdito inglés Benton.

Después de todo, y a reserva de los informes que rindan a la Ca habla puestro Encargado de Ne gocios en Washington, cresmos firme maus de su brillante porque el sefior Wilson se convence

EL DISCURSO **Presidencial**

cidos los párrafos principales de ese notable documento en Europa y los Estados Unidos ha logrado producir un efecto muy favorable, sino al gran Lincoin y al noble sobre que está basado todo el in Mac Kiuley, aduce como razón pa forme en los hechos, en la lógica y is no reconocer al Goblerno del su la verdad. Nada de fiores ni de palabras inútiles, sinc al pen pan al vino viuo

En esa virtud, y dado el tema principal que es el de la pacificación de la República, en aquellas regiones se empieza ya a tener plei na confianza en que la situación mexicana podrá tener pronto un desentace l'avorable, admirándose por allá, como aqui mismo nos ad miramos nosotros, no sólo de la gran vitalidad del país, sino del crédito de nuestro gobierno que en tres dias ha podido negociar no empréstito interior de cincuenta millones de pesos cosa nunca vista antes entre nosotros, en ninguna de nuestras repúblicas latinas.

Sigue afirmándose por el rumbo de Puebla que efectivamente Zapata, a quien se llamó el Atila del heridae viejas, pero la gente no quiere creerlo, esto es no quiere resignarse a creer one have muerto en su cama, porque estaba natu ralmente y justamente destinado al patibulo para escarmiento de todos los demás.

En efecto, tiens razon el public co, pero de todos modos será un bien que haya muerto el dafino Zapata.

zón y la justicia y de que, para justificativo que el de reconocer apoyarise en nombre de la Hu manidad y del Derecho Interna cional, es necesario reconocar al Gobierno de México como legal la las banderas que bajaban y que como honrado, como enérgico y como patriótico.

Resueltas así las cosas, -- que asi esperamos que se resuelvan,la justicia cubrirá con en manto sa Bianca los delegados de que el cuerpo berido de la Patria y el Gebierno responderá con sabia y

«KI Reg Fronteriso»

Nos escribe un amigo de la cindad de Ameca, Jalisco, que por allí cerca se verificó há poco un refildo combate en que cien ca rrancistas fueron completamente derrotados sufriendo una perdida de 22 hombres que quedaron re gados en el sitio donde se verificó el encuento con los federales. Este corresponsal lo mismo que otros de diversos Estados nos hacen no far que algunas veces, enaudo las partidas de rebeldes son derrota das, no se tiene cuidado de perse guir a los dispersos que vuelven a reunirse a poco y a seguir dando guerra, sino que los vencedores re greeno a concourteles a tomar des-

GENERAL MOURE

Norte no solo con mucha fortuna sino con gran habilidad; ya se sa be que estas dos cosas elempre es dan la mano.

Los facolosos toman gran empe no en cortarlo, esto es, en impedir su incorporación a la División del Nazas que manda el no menos distingnido general Velesco, y dichos facciosos le salieron al encuentro en número sbrumador; pero el Sur, murió a consecuencia de nas general Moure en dos porfiados combates alcanzó la palma de la victoria, y una victoria de las más completas, siguiendo ahorasu mar che para Torreón, en donde pron to habra un ejército de veinte mil hombres listos para recuperar Chi huahua y los demás Estados que han estado en poder de los re

Aver, a las seis de la tarde, cuan do resono el estallido del cañón sa ludando con la salva de costumbre habian estado izadas en los edificios públicos con motivo de ser el 2 de Abril, la banda que estaba en el Zócalo tocó el himno nacional. Habla en la plaza miles de personas y todos los hombres se descubrieron, y los que estaban sentados se levantaron dando signos del mayor respeto. Igualmente los oficiales que había aquí y allá, llevaron

Lotería Nacional

KILLER STOREST TO THE PROPERTY OF THE PROPERTY

PARA EL

-- Dia 17 DE ABRIL DE 1914 -

- SORTEO DE -

\$ 30,000 \$

822 premios, aproximaciones y terminaciones, que importan \$79.793

BILLETE ENTERO \$6. SIES PESOS. VIGESIMO \$0.30 TREINTA CENTAVOS

la mago a la cachucha haciendo el saludo militar.

Fué muy notable y conmovedora esa actitud del pueblo unanime mente respetuoso ante las inspiradas notas del himno pacional.

ORIZABA.

JOSE CALVO BARCIA expropietario de los Hoteles de

Diligencias en Veracruz. Esta Hotel recientemente reformado, con cuartos bien decorados y mobiliario mny fino, conserva Sus antiguos módicos pre-

วิทยายออกออกกทาล

DICCIONABIO DEL HOGAR

En el Telégrafo. — Presentóse una señora y dijo al empleado.

-Strvase usted enviar este parte El empleado trato de leerlo.

-Señora, dijo al cabo de dos minutos, es imposible enviar esto..... no entiendo una palabra.

-Qué más dá? Es para mí mari-do, y él va conoce mi letra:

OFICINAS DE "La Patria"

Direcciones para nuestras correspondencias, cambio de periódicos y toda clase de asuntos que se relacionen con nuestro diario:

> Apartado postal: 30 bis. Teléfono Ericsson: 1622.

Despacho: 4ª Donceles 80, arri

Talleres: 2º de Allende 42.

FOLLETIN NÚMERO 58

14 PSICOLOGIA POLITICA

DEFENSA SOCIAL

GUSTAVE LE BON

reducida del francés por J. D. S. T.)

(CONTINUA.)

intimidado al gobierno. Asustado. el ministeria Combes propuso la más pronto posible un proyecto de ley que, sin pérdida de tiempo, la Camara y el Senado votaron en tres dias. (Es necesario recordar probabilidad de amnistía. En Inhasta qué grado la lección de este glaterra, como los sindicatos son simple hecho y de otros semejantes responsables pecaniariamente de ha sido eficaz?

No lo dudo ni un solo momento; pero tampoco dudo que si el minis botage es ignorado.

tro, mencionado más arriba, hubieamenazas hechas de la manera más insolente, la cuarta parte de la energia que él desplegara para despojar y expulsar a monjes ancianos y a monjas sin delensa, la anarquia social no habria hecho los progre sos que todo el mundo puede com

probar hoy. La potencia de la Confederación del trabajo no reside efectivamente más que eu la extrema debilidad del poder. El desarrollo de ella no era posible más que en Francia. En América y en Inglaterra, los hechos expuestos más arriba no podrian producirse. En los Estados Unidos, sue autores sufrirlas muchos años de prisión, sin ninguns los deterioros cometidos por los federación amenazó al gobierno con miembros que los componen, el sa-

Evidentemente que esta desidía ra empleado, para resistir a las del gobierno constituye un factor que los psicologos de la Confederación saben utilizar ingeniosamen te, pero ya comienzan a triunfar con la exageración de sus violencias es saludable, pues eso acabará seguramente por hacer que surja un mi nisterio de defensa social que los meterá rápidamente en razón por medio de la aplicación rigurosa de

Consederación, creyéndose seguta señalar al gobierno la vacuidad de de manejar sacilmente. Estos ilude la impunidad, se excedió sobre manera de los limites. Los tribuna les no osaron cerrar los ojos ante los huelgoistas que habían inutilizado las máquinas, desvalijado a los traunseuntes, atacado los coches en circulación, y se resignaron a entablar juicios. Entonces la Con-

En verdad que el derecho de pillar bajo se encuentra abora frente a bricas es reconocido prácticamente y el ejército. La Confederación ha inscribirlo en los códigos. Fué me tarse en sus filas a la temible secta demasiado ruido. Por otra parte, nester, pues, pronunciar algunas de los anarquistas. Imposible racondenas. Estas fueron, por otra chazarlos, ya que su programa de parte, anodinas, y pocas semanas destrucción social, para establecer más tarde, los cortesanos de la popularidad baja hicieron, como de costumbre, que se votase una ami

Aquella tentativa de revolución Cuando la huelga de Draveil, la tuvo al menos por resultado el de y el inceudio, a ellos no se les puelas amenazas que lo habían hecho minados quieren tratar de aniquilar temblar tantas veces. Comprendió, la sociedad en block, y, mientras, por primera vez, que el poder de esesinar el mayor número posible la Confederación residía sobre todo de soberanos, sufrir en caso neceen el terror que ella inspira. Si su sario el martirio por su fe, pero jaacción es considerable, el hecho se más se plegarán a la disciplina de debe a que se ejerce contra ministros sin resistencia.

Pero a falta de la defensa guberr

las diligencias y de incendiar las fá enemigos más serios que la policía a los obreros, pero se ha olvidado visto, aunque con repugnancia, alieuna especie de comunismo, era idéntico al de la Confederación.

Como los compañeros anarquis tas casi no conocen otro método de razonamiento más que el sabotage un sindicato. Los miembros de la Confederación del trabajo han resistido victoriosamente en los condecretar una huelga general si no namental con la que apenas se pue gresos a los colectivistas, pero no suspendia la acción de la justicia, de contar, la Confederación del tra



No bebas

den ser librados de aste vicio, aun contra su vulu

de la bebida poeden ser librados de este visio, aun contra en voluntad.

Una cura inofenciva llamada Polvo Coza, ha dado inventada, es fedid de tomas, apropiada, para ambos saxos y todas edades y puede ser unministrada con alternativa solidos de belidas, sin concoministo del innemento.

Todas aquellas procesas no alternativa de la mante al MERETRA.

GRATUITA.

COZA POWDER CO., 76, Wadon St. Londres 799;

Depósitos: L. Dias Reynaga,1: de Sta Maria la Redonda, 42, México.

FT-GORFRNADOR DE COLINA RECOMIENDA LA PERUNA.



El Illamo, Sr. Dn. Enrique O. De La adrid, Ex-Gobernador Del Estado e Collina, Maxico, Informa Al Doctor aritana De Los Bueaos Resultados bienidos De La Peruna.

Obtenidos De La Peruna.

Colima, Méxica.

Benor Dr. S. B., érariman.

Muy Aprectable Serior:—Sirve la

presente para massifestar à Uú, quo

habilando suado su medicamento "La

balainndo su medicamento suado su presarada, he obtenido los mejoras

resultados, por cuya metivo, no dualo

ar recomendaria especialmento como

para refusa para su objeto.

Me es grania repetimen de UJ. afmo.

Me es graio repetirme es.

Atto, y S. S.

E O. DE LA MADRID.

Hay una infinidad de aimples padcimientos causados directamentos causados directamentos.

interior cuandos directamente por tierroterior companies. Nos mas serviterior companies. Nos mas servien acina donde el calor o el refo
- acqualva. Pero ellos tambies
volumente de la calor o el refo
- acqualva. Pero ellos tambies
volumente de la calor o el tago
- acunido.
volumente de la calor o el tago
- acunido.
volumente de la calor o el tago
- acunido.
volumente de la calor o el tago
- acunido.

La tempo de fecta in precionado
- acunido de los reformes, la calor
- acunido de la calor
- acunido de la calor
- acunido de
- acunido
- acunido de
- acunido de
- acunido de
- acunido de
- acunido
-

s Estados vale 3 Centavos

hacerse de sus nuevos aliados los anarquistas. En el próximo capítulo examinaremos las consecuencias bargo, ellos saben que no apropián que acarrea la presencia de ellos,

En cuanta a los obreros, dóciles esclavos empujados por manos invisibles, ellos no tienen nada qué ganar seguramente en la via a donde se les esté llevando, perosí mucho qué perder. El salario de ellos, en electo, depende únicamente del es tado de los negocios industriales. Podrían estar todos ellos sindicados sin que obtuvieran un sumento de un céntimo, si el comercio de su pals disminuyera de im portancia. Esta disminución, que te, se ponen una blusa, trabajan y, ya comienza, se hará mayor aún, cuando los capitales asustados vayan a otros países sabiamente goberna culo sin que nada los distinga en dos donde no podrán inquietarlos las huelgas violentas, los sabotages y las leyes tiránicas que no cesan de votar las Camaras y que determinan cada vez más la emigración getan los peones ignorantes y limi. Confederación del trabajo los re larnos que el sindicalismo reprede las fortunas.

ANUNCIESE UD. EN "LA PATRIA

Ventas de Prendas

Et dia 17 del accept se bará la vente de la prendus empedadas en noviembre, en el Em-pedo situado en la 10º calle de Guerrero, nús mero 59.

del Reglamento rigente del ramo.

Marico, abril 1º, de 1914.—M. Royo y Compañin.

3

El día 18 del notual, se hard la venta de las prendas empeñadas en novicimbre, en el Em-reño altualo en la 2u culle de Mina y Sa. del pede statuto en sa se la completa de la completa de la completa de la completa del Regioniento rigente del ramo.

México, alorit 1º de 1914.—Antonio Tausés.

3.

El din lé del actual, se hará la venta de las prendas empeñadas en noviembre, en el Em-peño situado en la 12a calle de Guerrero y 6a, de in Luxa. Lo que se avisa al público en cumplimiento del Reglumento vicento del

el Roglamento vigente del ramo. México, abril 1º. de 1914-Diego Sara.

El dia 18 del actual, se bard la vento de la El dia 13 del actual, se bará in vento de las prandas, empeñadas es novicimbre, en el Eu-peño situado en la ñ-, calle del 5 de Febrero y sa de Netabulacoyat, número 93. Lo que se avim al público en cumplimiento de Reglamento vigente del ramo. México, nbrit 2 du 1914—J. B. Uribarri,

El din 18 del actual, se lines la venta de las rendas empeñadas en noviembre, en el Em reño situado en la 3º culle de Guerrero y 7a e Mina primero 123

icho situado en la 3º, tallic de Guerrero y 7a le Mina número 151. Lo que se avisa al público en cumplimient lel Reglamento vigente del ramo. México, abril 2 de 1914—Unailiso Romero

3. El dia 16 del actual, se hara la vinin de la

empeñodas en noviembre, en el Em mado en la Calanda de Guadalupe, nú

nero 34.

Lo que se avisa al público en cumplimiento del Reglamento rigesto del ramo.

México, abirl 2 de 1914.—Ruiz y Pérez.

3

Los pretendidos defensores de

trabajadores mejorarán su suerte,

sino sólo perfeccionando su instruc-

reemplazarla. Aumente el obrero

su valor profesional, acabe por ele

varse al nivel de sus colegae ameri

canos de que nos habla Paul Adam,

gentlemen que llegan a su taller en

las mañanas vestidos elegantemen

obreros de a 25 francos al día ve

mundo más correctos.

AVISOS JUDICIALES.

CITACION.

margen un sello que dice Esti canos-jurgado Segundo de lo

sections—purgaso Seguano et la Urai-ofic.

Sr. Themos W. Wampler.

En los autos de jurisdiccios robustaria premenvidas por la Sra. Esther Plowes de Wampler, a lá Fr. Just: Seguado de la Civil de esta
reginal, Lic. Lanier Francos, por acuerdo de
16 del actual, mondá se ette a sated para que
16 del actual, mondá se ette a sated para que
18 del actual, a non esta mestis de la maniona,
a manufactar el está o as conforme coo la suesta jurgado a la no mes y mestis de la maniona,
a manufactar el está o as conforme coo la
vertajación que para hipuetes solicitas la Sra. se
supota deha Esther Plowers en su ocurso de la
de acrea bituna; erdenaded que la ciacido se
lorga por mesio de publicaciones que a Paneta
delia; "Olaria de partispudencia," (La Patria
y "Gil Blass")

Y en complimiento de lo mandado expide el

Y en cumplimiento de lo mandado expido e presente para su publicación

Mexico, marzo 20 de 1914.-R. PENICHE

DIVERSIONES.

TRATEO HIDALGO Compañía de Opera Italiana María de la Frana.

TEATRO ARBEU Compañía Hispano americana de

TEATRO MEXICANO Compania Dramatica Joaquin Coss.

Función todos los dias. TEATRO PINCIPAL. Companis Testral Mexicana, S. A.

GRAN CINE MONTE CARLO. 6ª del Factor, 77.

Para el lunes y martes la senencional vista de arte Marco Antonio y Cleo patra.

francos en igual tiempo. El ideal recientes, rehusó la presencia de Parecen no suponer que esta antilas clases obreras se cuiden bien de la sociedad ¿consiste en elevar un sólo un diputado socialista side decir tales verdades. Sin em al peon al rango del gentleman o quiera. en crear una sociedad artificial que dose la fortuna de otro como los haria descender al gentleman al nivel del peón? Yo no ignoro la respuesta de los socialistas, pero no inspiradas únicamente por la baja envidia. Todos nuestros esfuerzos deben tender a fostificar la menta lidad de un pueblo y no a apocarla. El progreso no está en el odio de clases, como no dejan de repetirlo los sectarios, sino únicamente en la (usión de ellea.

el jornal teminado, toman un baño Los socialistas, que al principio y van a acabar la velada en el cirfavorecieron la creacion de los sin dicatos, están viendo como ahora sus maneras de los hombres de se vuelven contra ellos. Muy inú Es cierto que al lado de estos tilmente, tratar de calmar esta hos tilidad. A pesar de su sumísión, la

El ideal de los sindicalistas per manece todavía nn poco vago, pues por el momento no tratan más que de destruir, pero sus escritores han ción técnica. La aptitud es la gran ignoro tampoco la dictada por el tenido ya el cuidado de pintarnos potencia de la edad moderna y na simple sentido común. Desdeñe la lutura sociedad sindicalista. Esta da -absolutamente nada- puede mos las vagas frases humanitarias se hallará compuesta de producto res reunidos en sindicatos que se cambiarán reciprocamente sus servicios. Esta organización, muy di ferente de la forma Estatista pon derada por los colectivistas, sería ha hecho persectamente un profeevidentemente superior a este ultimo. Colectivistae y sindicalistas se encuentran en realidad en los polos del pensamiento, y no es posible He aqui su descripción: esperar ninguna conciliación entre ellos.

Muchas buenas gentes asumen actitudes de suficiencia para reve tados que no ganan más que 4 chaza con desprecio. En sus mitins senta la aurora de tiempos nuevos.

Doce Volumenes SECUNDA SERIE

STULOS OF LAS LEYS Antonio Rojas," "Manuel Lorada (4) E Tigre de Alica," "Su Altera Sermi"

Precios

TERCERA SERIE "Maximiliano," tos profusión de magnifi-2ª "Joares," des temes

3ª Portirio Diar. Madero, en publicación Cada tomo, embastado, cuesta sa

EL GRAN DICCIONARIO DEL HOGAR

m

1.75

5 30

Tres Series.

La primera serie forma seis con profusión de estambas.

"El Lie. Verdad," de cor-ca de 300 páginas ... \$ 1 00 "La Corregidora" ... 1 25 "lidaigo," de más de

Morelos," in más ra-

tense é interesante ...

Prenios.

PRIVERA SERIE

----"Bl Lic. Verdad," "La Corregidora,"
"Hidalgo," "Morelos," "Mina," "Goo

LEYENDAS HISTORICAS POR IRENEO PAZ

DOS GRANDES VOLUMENES repletos de interesantísimas n DOS GRANDES VOLUMENES: repletos de interesantisimas n-cetas indispensables para las familias, ya sea que vivena en las di-dades é en los campos, con todo cuanto se necesita para condi-mentar buenos bocados, curar enfermedades, cultivar plantas y auxiliar toda especie de labores domésticas. Se ha rebajado el precio à la obra, para que todos, pobres y ricos, puedan adquirirla fácilmente. Antes valíar los dos tomos 8 pesoe: ahora se dan á los reducidos precios siguientas;

177

Los dos tomos à la rústica. \$ 2 00 Cou pasta holandess. \$ 4 00

Se envia el importe en piro à timbres postales y se sirven los bedidos à muit

Despacho: 2a. DE ALLENDE NUMERO 43.

REINA VICTOR ALFONSO XIII PAPELES BLANCO Y NEGRO

DELICIOSOS CIGARROS

ra constituye sencillamente una te gresión hacia un estado de cost muy antiguo y tan insoportable que fué abandonado al fin.

El régimen sindicalista ha furcionado, en efecto, durante sigios en las repúblicas italianas. Estas no eran más que federaciones de sindicatos industriales, bajo la dirección de un consejo electo por estos sindicatos

El resumen de las consecuencias de aquella forma gubernamental lo sor del Colegio de Francia, M. Re nard, a quien hace poco sospecho so su calidad socialista humanitano

"Disputas de ciudad a ciudad, de barrio a barrio, de samilia a familia, interminable y monótono ky riel de "vendettas," de motines, de incendios, de asesinatos, de barricadas, de destierros, de confisca

(CONTINUARA)



OFICINAS: 3º DE REVILLAGIQUES NEW 37.

DIARIO DE MÉXICO

Aso XXXVII

MEXICO, SABADO 5 DE ABRIL DE 1913

Núm. 11,358

Puntos Salientes del Mensaje Presidencial Declaration of Chauffeur del ingeniero y el ayu-

minutes del informo que el gobierno intelios riudió el dia 1º del neinal a inciso ricadó el día 1º del actuad a la cida Tas cologiciadoras y Los ro alireos a la necesaria pacificación del país, al estado de la hacienda publica, sir adencido e instrucción que flores que dura de observedades, y principalmento tos militones de tedido resilecto necesarios de la cologicia de la compositica de la correspondienta a fola de las tribus barrournes pesso es que lo correspondiente si (omosto, a justicia, a comunicaciones
y demos rumos és igualmento intoresante. Así es que no hablente
cesa pieza histórica nada que sobre y genas rimos es iguamentos inco ressule. Al se que so habitande probadas, pero nos pago a las per ceras pira, bistórica nada que serbir probadas noteris importiciones que decendo como que sa babala sechados como resta riveras suceria importiciones, proque terre de la como como de la como como de la como como de la como transe to et aburcas están tratadas

El Estado Actual de la Est

que muchas de las sumas pedidas es taban gustadas de antemano sin pin

guna autorización.

Como les aumentos al rama de las trucción pública fueron debatidos, el ministro Sr. Plao Suarez tuvo que ministro Sr. Plao Suarez tuvo que defenderles detallando los gastos pe-rentorios que tanian que hucerso, en tre los que secuntabun les avenci-mios que pagarec estando comprome-tida e ullo el crédito dol gobierno. En 4-a Virtad las ampliaciones cueron accobadas acon ne amplia la bere

esamente est abuscon establistate an empiricalmente.

De lo que en rifere a la baccendo de pobles hay also incontrol, que el se personale en la composition de la composition

Hacienda Pública

El señor licensinde Pustolado Mar de Oca, juez primero de lustruc n, continúa activamente practican

DILIBERCIUS EN EL PROBESO "LA CTISTATIZACIÓN del Sudiemo Anhelo Nacional es la Supresión de la Nelasia Vice-

voseedo, es de creerec que den la voseedo, es de creerec que den la composição de may peco impro certar control de la composição de may peco impro certar control de la composição de la control de la composição de la control de dorca de los Estados son responsables un responsables un el face de la Constitución y layes tederales. El Presidente de la Ropablica durante el tiempo de su encargo, sollo podrà ser seusado por residion a la partia, violación expresa de la Constitución, paques a la tiberiad electro del del del 1913 — Querida Nobeso, Jord III. Conno. Numedo Montalo. Jord III. Conno. Numedo del Constitución del 1913 — Querida Nobeso, Jord III. Conno. Numedo del Constitución del 1913 — Querida Nobeso. Jord III. Conno. Seusado. La Constitución del 1913 — Querida Nobeso. Jord III. Conno. Seusado del Miguel de la Linve.

Al margant Abrill 4 del 1913 — Querida Nobeso. Jord III. Conno. General D. S. Conno de terminó su loctura, aborda Cunado terminó su loctura, aborda

El asunto del fusilamiento del niño Francisco del Conded vienne su occura, agorga

Experience de Parts y de los Este Il Janco de Parts y de los Pates Il Jose y colto milhonas cohociandos perindes actores mil quinientos vein de catores mil partidas perso cincuentos destas veinitados perso cincuentos destas veinitados perso cincuentos destas veinitados persos cincuentos de decidas veinitados persos cincuentos de decidades del servicio, de veinitados persos cincuentos de decidades del servicio, de veinitados persos conservados de veinitados persos cincuentos de catores de la comenzar ha mada infrarecta de los designas de catores de la comenzar ha mada infrarecta de los designas de catores de la comenzar ha mada infrarecta de los designas de catores de la comenzar ha mada infrarecta de los designas de la comenzar ha mada infrarecta de los designas de la comenzar ha mada infrarecta de la comenza de la comenzar ha mada infrarecta de la comenzar ha mada infrare

Fué declarado bien preso



APARTADO POSTAL 30 BIS. TE SPORO BRIC. 16927

DIARIO DE MEXICO

SE EN 10 DE JULIO DE 1909.

Año XXXVIII

Mexico, Miércoles 15 de Abril de 1914

Núm. 11,653

Flementos de Guerra

de que disponen los rebeldos, domuestran la culpabilidad de les Wilsonistas Yanguis

Ya que no por humanidad, por que osos sentimientos generosos y soblimes, no se adquieren en las Universidades ni en la Biblia de Latero; puesto que es un sentimiento nato hijo de la sublimidad más noble y más piadosa; al menos, per el decoro de un Jefe de cate goria potencial de Norte América, no debía el Presidente Wilson apoyar baj ninguna forma politica, s una turba de canallas alimentade con al fuego de lagrajones de rapiña y manchados con la sangre dejuocentes victimas que han porecido en las voladuras de los tre ibesorq an omo etaseq ob esp miento diabólico surgido de la impotencia del bandidaja.

Bien saba el Presidenta Wilson puesto que no ignora las hazañas infernales de esos que son el baldón de la ignominia humana, que Carranzo, Villa, Chao, Zapata, Urbina, Aggirre, Benavides, Contreras, Sánchez y otros muchos que son carne de presidio, no podrán set famás los directores de un mor vimiento político diguo de clasifi caree como revolución, porque la revolución, es la evolución teuden: teal majoramiento político, social ymoral del obrero y del industrial dades para con la Patris; de arra: unientos que arrojan el hambre y la miseria, de asesinatos que acusan la orfandad, el luto y las lágrimas de la madre, del hijo y de la esposa ; de la muerte de la agri cultura, fuente principal de toda tiqueza publica, y de una alevora sepeculadores de Wal Street,

Bien sabe también el famoso proseton, que una revolución moralim principios humanos y redentoles; paro que una revolución que entraña personalismos, pierde todo sa prestigio moral y patriótico de salteadores, de incendiarlos, de Mesinos, de cobardes, y algunas ve tes como en este movimientoacaudillado por Carranza, hasta el ú!-Umo grado del crimen más espan labie, más inmoral, más indecorote, mas auticatriótico, más dogonerado y más aborrecible; es decir. la traición: pues cuando se apela s an Gobierno extraño para que *poye moral y materialmente a la: chusmas vandálicas con elementos destructores para trastornar el orden publico, y ocasionar la catela de un régimen disciplinario, vigo 1080 y de un orden moral emines.

LO QUE NOS AMENAZA

EL HAMBRE A Nuestras Puertas

Ya cada día se acentúan más inntilizan, los ganados se roban, cionarios no pueden comprender de hambre. Al principio no eran grande: nuestros temores y creíamos que sólo aumentarian de precio las mercancias de lujo que por lo demás vienen del extranjero. No importaba eliminar del presupuesto privado los gastos de coзае впресипав.

Sin embargo, estamos viendo que la carestía no sólamente afecta a los artículos de lujo, sino que también y principalmente las En cuanto al primer orden de mercancias, es natural que el coste de ellas aumente, ya que titud de perjuicios. merced a la baja de valores en el extranjero, los comerciantes se ven obligados a invertir mayores cantidades que antes, cuando el Jdel gobernante y del gobernado, crédito del país estaba bien sen más que han hecho los rebsides, y no una propaganda de Infideli tado. Sin embargo, no es menos cierto que el alza de los precios comodidad relativa. Y por este para los artículos nacionales obedece a caneas includibles les coales amenazan ser más poderosas el continua este desgraciado estas sidad de que suba exhorbitantes do de cosas. Hasta hoy, el prin- mente el precio de los articulos cipal trabajo que han realizado que produce nuestro scelo, y se los levantados en armas, ha sido la ría mejor que, para conducirse de trsición, de acuerdo está con los devastación de nuestros campos aquella manera tan ingrata, los fractiferos; tales gentes han es comerciantes aguardaran a que

tado sufriendo de un delirio agui llegasen épocas más terribles. fetor de la Universidad de Prin- do de destrucción, y al paso de ellas nada puede permanecer pros demasiadas ilusiones respecto a tafora, enérgica y honrada, en-lafa; el sacudimiento de grandes la secudimiento de grandes catástrofes de la secudimiento de grandes la metralar la la brara de los secudimientos y más trágicos. Y da pero y prometedor. Más que una nuestra situación. Las cosas acar tiranias, cuando liega a cristalizar la naturaleza, la obra de los enemigos de la paz y del orden in- mos este grito de clarma para que gitimidad, sino del problema de fluye decididamente sobre las ri- los malos menicanos, que aunque encontrar lo indispensable para quezas de nuestro territorio. Por alejados de la lucha activa, tiendonde quiera que aparecen tales den no obstante, a impartir su

> te apoyo es un padrón de infamia, de desverguenza y de nua iniqui- rias dad ein nombre en los anales de la

eriminalogía. E-os abortos de la naturaleza malos mexicanos, peores cindadunos y dignos vasallos de los lepro una expansionistas, e intervencio nistae, miembros de «La Standa» Oil Company solo merecon los reproches sangvientes de D. José Espronceda, el gran bardo español,

los efectos de la revolución. Wit las huertas pierden sus árboles nunca la razóu; pero el lo pueden son soabará por hacernos morir frutales, etc. A«í llegará el día aquellos que los ayadan de un en que no habiendo sobre nues tro suelo de qué mantenernos, tengamos que hacer venir del extranjero los artículos indispensa bles para la vida.

Hav, pues, algunos motivos de que se eleven los precios de la mercancia nacional. Verdad es Verdad es que los comerciantes han estado abusando un tanto de la situa ción, y en un tiempo en que todavia no nos abruma la escasez materias de primera necesidad de un modo decisivo, tales señores han obrado de cierta manera que nos ha causado a todos mul

Actualmente, la situación llevadera todavía; nuestro país tiene fama de ser rico y de contar con tesoros luagotables. Por ann nos es posible vivir con una precisamente censuramos el pro cedimiento de los comerciantes. Eu catos momentos no hay nece

Pero es menester no hacerse para descender a un movimiento vándalos, las cueschas se destrue ayuda moral a los alandos, vuel

"Hoy esa raza degradada, espu-

«Pobre nación que esclavizarte anbelas «Bueca también por renovar tu

inturias "De extranjeros monarcas, la tu-

Todas esas monstruosidades do lostitulados constitucionalistas, no blussets patrictioned presided pur members de la Mairo Patric En para sector su odio con la senge condic, del pillet y de la tratefor de sector general Hoesta, semejan prin, y que tentualmente licen:

modo u otro. Mr. Wilson preten de reducirnos por el hambre, y sur propositos no son en verdad quiméricos. Aquel personaje sabe perfectamente cómo se conducen los rebeldes por donde quiera que acientan su planta y capera que cu poco tiempo sus protegidos acabarán con todas las industrias existentes en nuestra República

Hay que mirar las coses tales como son. Y es tanto más necesario que no se oculten las verdades cuanto que, a la hora en que es tamos, pueden conjurarse los males que implica la situación. Piensen los enemigos del gobierno que la actitud de ellos, ai con tinúan así, perjudicará no sólamente al objeto de sus odios, sino que a la nación toda entera. Toda via es tiempo de que cambien de táctica. Si no quieren servir al go bierno establecido, que no lo sir-van, pero que se mantengan a lo menos alejados de todo campo de acción. Menos males ocasionarfan a la República el ellos se mantuvie ran en un estado de indiferencia. Lo crítico de la situación no estriba de ninguna manera en la ineptitud o la debilidad del gobierno, sino más bien en esa encarnizada oposición que le han hecho en todo tiempo los ingratos hijos de México.

No se tratará, entre poco, de derribar al actual Presidente ni de discutir su mayor o menor les encontrar lo indispensable para comer. Será sólo entonces cuando tos revolucionarios y sus amigos vándalos, las cueschas se destru ayuda moral a los alzados, vuel de por acá se den cuenta yen, los camços por unitivar se vua sobre sus pasos. Los revolu enormidad de sus crimenes.

doctrinas de su absolutismo imperialistá, y poderse burlar de la invariabilidad enérgica, honrada y prepotente del seflor general Huer ta, a quien deseara ver el discipalo incomprensible de Lutero, caído del alto puesto conferido por la voluntad nacional, aun cuando tu viera que reconocer a un Capitán de bandidos como Francisco Villa. son un misterio para el puritare o a un saquesdor del tesoro mexi-Wilson, quien como los jesuitas cano como Venustiano Carranza o Las frasos que como castigo de empunan el Cristo en la isquierda a cualquier otro presidiario de los en afrectusa connivencia con los y la punzante daga en la derecha, que enarbolan la bandera del in-

Lo de Tampico

Parece que por aquel rumbo hubo algunas pequeñas dificultades entre los federales y los marinos americanos, a cansa de que est**os** áltimos, mostrá adose completamente favorables a lus rebeldes que ase. diaban la plaza, los favorecían dándoles avisos o haciéndoles señales que pudieran aprovechar en sus operaciones de combate. Se dice que hechas las reclamaciones correspondientes fueron atendidas, y que debido a esa circunstancia luc removido el almirante que manda. ba la flota norte en Tampico.

Por lo demás, este puerto ha quedado otra vez libre de asaltans tes, mientras éstos no puedan disponer de mayores elementos; pero para entonces ya la plaza se en: contrará también mucho más refor zada y quizás en condiciones de tomar la ofensiva para devolver la paz al infortunado Estado de Tamaulipas.

sados, presentes y luturos, como Jefe del Ejecutivo de México, para hacer alianza vergonsosa y espec culativa, de accerdo con los traficantes mercenarios y bandidos de La Standar OilCompany, y apropiarse los grandes yacimientos petroliferos, base de todas las ambiciones yanguls, y sima de la legrosa revuelta Wilsoniana-Villista. Bien sabe también Mr. Wilson log tremendosdescalabros sufridospor las bordas incendiarias al Nocie de Torreón, y no ignora que nuestro Gobierno es fuerte y vigoroso pas ra cimentar la paz de la Repúblic ca; pero su odio cerval para nuestro gran Presidente, odio inspirado por la impiedad de la ya etragica para el pais> Vinda de Madero, se impone sobre sus deberes de conciencia y eacrifica con su pertinacia maligna, el bienestar político, moral y económico de nuestro pueblo, sin más beneficio para el americano, que la venta descarada e infame de su armamento a los fascinerosos para que la rebelión, no ceje de sus propó sitos de destrucción; aun cuando esa venta signifique una inmoracuenta de la lidad hija legítima del crimen, pues crimen es armar al hombre para que mate al hombre, pudien. do evitar la introducción de essa armas para que cese ya por huma. nidad, un derramamiento de sangre, desangre que caerá como man cha imborrable sobre la o enra y envilecida conciencia del Jefe del Ejecutivo de Washington, de su Secretario Bryan, y de sus demán complices de Wall Street, promotores y responsables, únicos y morales de la asonada criminal acau diliada por los bandidos, epuguan tes y cangainaries, Carranza, May torena y Vilia.

MIGUEL ECRESCO.



OPTOTNAS. 2s. CALLE DE ALLENDE VEW. 42 ANANTADO POSTAL 30 BIS. - TELEPONO REIC. 1502

PATR

DIARIO DE MEXICO

ME HE 15 DE JULIO DE 1909.

Aso XXXVIII

Míxico, Martes 21 de Abril de 1914

Num. 11.658

IDEAS DE CONSUELO

-- Y DE ESPERANZA

Armos afectos a tales o qua do tantos dafios a la República popular, es una munifestación les personalidades de puestra política no como partidarios que nun os tienen la vista clara para jut gar de la administración, no como amigos de una situación que nos puede parecer simpática, sino filo soficamente, sociológicamente: así vamos a desarrollar nuestros penamientos que sou inspirados por la sinceridad, en este artículo.

No tiene para nosotros ningún atractivo liscojear a nadis, nun 63 to hemos hecho y nos daria grandleima pena que diéramos motivo para que se nos llamara Adoladores.

K le verdad, creemos ane es la verdad la que habla por nuestra boca, y guiados por ella, es come vamos a juzgar en estas lisos y pocos han sabido vencer.
neas al hombre que se encuentra hasta ahora victoriosamente, tan hoy por fortuna al frente de los destinos de nuestra patria.

Hemos notado que al señor Ge neral Huerta en cada vez que ha le fueran más favorables, icomo dirigido la palabra a los grupos daría amplio acomodo a ens fa-de personas que han tenido el cultades de gobierno! ¡Cómo plan gusto de escucharle, ha empleado tearía todos los proyectos que ha siempre frases nuevas y alhaga- esbozado en eus pláticas y discurdoras, lo mismo que en sus actos sos! ¡Cómo colmaría de bienes s ha sabido ser oportuno dando esta patria infeliz! mue-tras siempre de una notable habilidad que pudiera llamare diplomática, y conviniendo todos debilidades, a imprimir a su aden que es un político sagaz.

Sin duda ninguna ha tenido algunas veces que ser severo, quitar contra su voluntad, porque ans sentimientos personales son humanos y generosos. Precisa mente a su generosidad se debe todo lo que dice y bace, fuera le en esa misión grandiosa que Francisco Villa esté causan del deber de alto magistrado, es

Lo tavo en sus manos, pudo condenarlo como delincuente, le per donó la vida, y dejó a otros la res ponsabilidad de lo que viniera Pnes bien; sus actos de energía expresados en diversas ocasiones en el poder, han sido quisás bien meditados y llevados a efecto como necesarios e includibles.

Su altuación es delicada, ocupa un puesto del que la nación primero, y después la historia, le pedirán cuenta de sus procedimientos. El mundo entero está pendiente de su conducta, y por lo mismo, debe considerarse obli gado a desempeñar su altísimo papel a satisfacción de todos. Po cos hombres se han visto tan ex puestos a los más grandes fracatas dificultades.

Ah! si el general Huerta estu viera en otras circunstancias one

Ahora la necesidad le obliga a mostraree muy recto, a no toleran ministración una marcha fuerte y lecieiva, porque tiene a su car go la gran misión de salvar a la Republica; si no fuera eso, se manifestaria a nuestros ojos como el primer democrata, porque en

es y debe ser siempre cagrado pa general, ha tenido los fines de cora la sociedad y principalmente pa rrección, explación y escarmiento ra los encargados de someterlo al separadamente o en conjunto, ha tratamiento que ha de operar en quedado establecida en las socie él una reacción saindable y que dades modernas, no sólo encami proscribe cuanto haga de la Peninada por un propósito meramente tenciaría una ergástula y de la cel defensivo que forma uno de sus da un rincón de crueldad en pug fundamentos, sino a la vez por otro na con el natural sentimiento de fin no menos importante por su al conmiseración que inspira todo ser caído en desgracia y que reclama los auxilios más eficaces para su dios adecuados, fin altamente hu rehabilitación, auxilios determina manitario y esencialmente práctidos ya por bien establecidos principios que forman una ciencia

Lo que durante mucho tiempo se llamó vindicta pública, dejó de ser ya, sobre todo en su calidad de consecuencia directa del delito, la que babía de trascender al delin-cuente; hoy no es una venganza la que persigue al reo, sino la le gitima tendencia de defensa so nos referimos a un estado normal cial, de prevision y de dominio

completa de amor a la democra cla

: Y ans tendencias? : Sue desec de engrandecimiento para el pais Esas palabras conscladoras y for tificantes que tiene siempre en los labios ino nos dicen con so brada elocuencia que está animado de las mejores intencio-

Ha querido primeramente ve restablecida la par que es el más solemne de sus compromisos, y des pués de ella, realizar grandes ideas para levantar a grap altura las riquezas y la prosperidad de Mé xico: conoce todos sus recursos y sabe quienes deben explotarlos y como debe hacerse la gran tarea ultimamente decia que todo see in menso grupo de hombres que tie nen el erme mortifera an las manos, empoñarán después arados picasy toda clase de instrumentos de trabajo. Todos serán propieta rice después, todos saldrán de la esclavitud, todos serán ciudadanos de una nación libra.

Oh! cuanto es de sentirse que no se planteara la paz para poder ver realizados tan generosos pro yectos que elevarían tanto el nom hre mexicano!

Ahora......tieue el genera Huerta otra misión más alta to davia: la de salvar a la patria.

¡Agrupémonos en torna suyo todos los mexicanos para ayudar

El reo, por su propia condición. La pena que, según la Filosofía truismo y que se refiere a la reger neración del delincuente por meco para el bien de la comunidad que ansia su realización. Es, pues, lógico deducir que para ello es pondrán en actividad todos los medios conducentes, y como trabajo es una regla y uno de los deberes humanos para la vida del hombre y que figura como principal factor de regeneración, no sólo para individuos, sino para pue blos, resulta eer una gran necesi-dad entre las muchas de que ee halla rodeado el delincuente y cu-Pasa a la 2a. página.

EL CONFLICTO CON LOS EE. UNIDOS

tumbre de publicar en «La Patris» todos los documentos históricos de importancia para que en las co lecciones de nuestro diario se en cuentren cuando quieran consul terse, no nodemos delar de inser tar por más que sean vá muy co nocidos los alguientes, con que dieron cuenta esta mañana nues ros grandes colegas:

Secretaria de Relaciones al Encargado de Negocios de los Estados Unidos.

México, 10 abril 1914. Señor Encargo de Negocios:

La Secretaria de Guerra y Marina acaba de comunicarme un in cidente ocurrido entre unos mar nos del barco americano "Dolphia" en el puerto de Tampico, y el Co ronel Ramon H. Hinojosa, que te nia bajo sus órdenes las fuerras del Estado de Tamanlipas en el pnente "Itarbide" De esta comunicación resulta

que el dia de ayer a las diez de la maŭana, unos marinos norteameri cance, portando sus uniformes, lle garon en una lancha hasta un alacén situado cerca del puente "Iturbide", para adquirir gasoli na, según se supo después; y que el expresado Coronel Rumón H Hinotosa, encargado de la defensa de ese puerto contra los revolucio narios, mandó Uevar entre filas a los marinos a su presencia. Iume distamente que el General Jefe de las Armas en Tampico tuvo conocimiento del hecho, por el Cónsul de los Estados Unidos de América en el puerto, y por el comandante del "Dolphin" dió satisfacciones, explicó que el Coronel Hinojosa mandaba fuerza del Estado y ordenó el arresto del mismo Coronel enviándolos al cuartel de artillería.

Hasta aquí, como se servirá ver Vuestra Señoria, el Jefe de las Ar mas de Tampico fué cortés, hasta el extremo de arrestar al coman dante de la fuerza que detuvo a los marinos del «Dolphin», no obstante que, como sabe muy bien cuando un puerto se encuentra eujeto a las autoridades militares, amanazado por una taque de rebei des, no puede ser libre acceso para nadie; y además es perfectamen te explicable que un Jefe Militar, que ve llegar individures uniforma dos, al puesto que dicho militar (CONCLUIRA) sujeto a las autoridades militares,

Signiendo nuestra antigua cos resguarda, proceda a detenerios mientras se esclarece-si la presen cia de esos individuos está o no justificada. Asf, pues, el General en Jefe de las Armas en Tampico ha hecho más de lo que la cortesta internacional reclamaba; y en con secuencia, por replorable que has ya sido el inciprate, debió conside rarse terminado con la forma ex presada. Por desgracia no fué así, sino

que el Consul de los Retados Unit dos de América, y un Ayudante del Almirante Mayo, en la tarde del mismo día de ayer, presentaron al General Jefe de las Armas en Tampico, una nota con 5 capitulos, en los que piden: satufacción por una comisión del Estado Mayor del mismo Jefe de las Armas; que la bandera de los Estat dos Unidos de América 👺 lugar público y elevado; que se disparen 21 cañonazos de saludo: v que se castigue severamente al Coronel Hinojosa, para todo locual ee fijaba un término de 24 horas, que expira esta tarde. Creo que bastará a Vuestra Se-

fioria conocer estos nechos para que se sirva telegrafiar desde luego al Consul de los Estados Unis dos de América en Tampico, y al Almirante Mayo, a fin de que retiren sus peticiones, supposto que, sin discutir si caben dentro de las atribuciones, que dichos funcionarios desempeñen, o al aquella nota ultimátum se ajusta o no al Derecho Internacional, carecen de justificación los capitulos de la misma, después de las eatisfacciones dadas por el Gane, ral Jefe de las armas en Tampico v del castigo impuesto al Coronel Hinojosa.

Reitero a Vustra Señoria las eguridades de mi atenta consideración.

P. O. del Secretario. El Sabsecretario, (Firmade) R. A. Esteva Ruiz, Presente. Máxico, 10 de abril de 1914.

Sr. Encargado de Negocios: Como complemento de la nota que tuve la honra de dirigir a Vuestra Señoría esta mañana; coobstante que, como sabe muy bien mo resultado de las conferencias Vuestra Señoria, y de ello hay pre que Vuestra Señoria y yo hemos cedentes durante la guerra civil tenido en el mismo día de hoy, de los Estados Unidos de América, y de la que celebramos con el asnor Presidente de la Rapública, manificato a Vuestra Saucria que,

EL TRABAJO De los Reos

No solo quien con decidide voca tion para la ciencia jurídica y con dedicación especial se ha consagrade al estudio de sistemas peui lenciarios y a la observación y for mación de reglamentos relativos, afirma que cuanto sea desviar en los delincuentes el fin a que se ha llan sometidos y especular fuera del orden con sus energias físicas. constituye una inmoralidad, sino quien tenga los más rudimentales conocimientos y la más ligera noclón a ese respecto, estando bien penetrado de lo que constituye la dignidad humana y de lo que determinan lus prescripciones del decreto común, entendiéndose que en el funcionamiento de las insti sobre un mal remediable, cuyas tuciones de un pueble culto. tuciones de un pueble culto.

FNMEXICO

Como es bien sabido, hay en el trritorio mexicano muchos miles desmericanos establecidos que tie nen aquí ens familias y sus nego clos. Desde el mes de Agosto en que ya se venía preparando por el gobierno de la Casa Blanca el plan que ahora ejecuta, fueron invita dos aquéllos a salir del país y se fneron algunos, pero muy pocos Ahora se les ha vuelto a decir que se vayan y los más se resisten por que saben que entre nosotros principalmente en la capital, y demás ciudades, no corren ningún peligro como no se molestó en nada a los franceses pacíficos cuando la in tervención francesa ordenada por Napoleón III.

Lo mejor que pueden hacer los americanos residentes en el país e: quedarse para que sean testigos de las injusticias que se cometen contra nesotres sólo perque somos la partedébil. ¡Si tuviéramos vein te accratados y algunos millones en caja! Sólamente una cosa qui alframos: que estuviéramos uni dos, bien unidos todos los mexica nos y con eso tendríamos.

Lev de amnistia. Manifiesto a la Nación

Se nos asegura, que si no se so lucione el conflicto provocado por el gobierno de los Estados Unidos, en cuya solución se empeñan tam bién las naciones que tienen inte reses en México, el gobierno se procone dar una amplia lev de am nistia ilamando a todos los mexica nos que se encuentran con las ar mas en la mano en el campo con trario para cuantos quieran coo perar con el ejército a la defensa del honor nacional. Ningún me xicano estada impedido de deler. der a su pals contra cualquier ene migo extranjero, aunque después quedarse cada cual libre de seguir el camino que quisieran. No se tie ne, puese la menor idea, de priva a cuantes mexicanos quieran, del derecho de defender la independenria de México.

De la misma manera se nos dice que el Presidente, en el caso que no ton, sigue siendo absoluto.

LOS AMERICANOS deseamos, ni nadie desea aqui con el país vecino que siempre hemos respetado y querido, el señor Presidente publicará un manifiesto dirigido a la Nación excitándola a adoptar una conducta conforme a las circunstancias

LOS CABALLEBOS DEL SILENC

Una ver més estamos todos pendiente el ánimo de las palabrae que el agente confidencial de la Casa Blanca, Mr. Lind, haya pro nunciado ante los internacionalis tas directores de la política norte americana.

Algunos colegas extremen su alarma al grado de decir, entre admiraciones varias, que México está abocado con el yankee.

No creemos que el caso sea tan grave, ni que la solución del problema esté tan próxima, porque al fin y al cabo, una gustra con los Estados Unidos, sería, sin duda, una solución desastrosa, pero, al fin y al cabo, seria una solución

No creemos que Mr. Lind, durante en última estancia en Vera cruz, haya podido observar nada para tomar tan radical como injusta medida.

Y tampoco podemos creer que el Presidente Wilson sea nu gue rrere por sport, ni mucho menos que las Cámaras de Washington declaren la guerra a una nación amiga por el sólo gusto de gue

Si es cierto lo que se dice por Nueva York y Washington, refe rente a un cambio de política de aquel gobierno en la cuestión me zicane, todo nos autoriza a cree: one tal cambio ha de ser favorable a Márico

Los actos que contra los extranieros cometen los liamados «cons titucionalistas.» no son el proceder más a propósito para que le Casa Blanca persists en tu protec clonismo, pues ello ha de sea visto con grande escandalo por las naciones ultraiadas.

El cambio de política se impoae, es indispensable.

Y la lógica hace suponer que tal cambio ha de ser favorable el or-Pero he aquí que el mutiemo de

los grandes hombres de Washing

Ni Wilson, ni Bryan, ni Lind. an hecho la más pequeña declaración acercade su manera de pen sar en el «Ceso México.»

La esfinge de la Casa Blanca permanece impasible, impenetra

Es inútil que a ella se acerquen los periodistas en demanda de no-

Dirfase que existe una consigna entre los caballeros del silencie, consigna que para poder ser vio lads, necesita la verificación de

elgún hecho estupendo. Y el hecho no viene, no se rea-

Y, entre tanto, seguimos todos esperando a que llegue el cambio dereado, y estamos pedientes de las idas y venidas de Lind, de la gripa de Bryan y del humor de Mr. Wilson

Que Mr. Wilson espera el des envolvimiento de los encesos de Torreón para cambiar de política. Que el presidente yankee sólo ecesita cambiar impresiones con John Lind ners decidir en actitud acerca de México.

Y así estamos.

Y así pasan días.

Y cuando lleguen las ansiadas declaraciones sobre el cambio de política (ei es que llegan algún dia.) acaso resulten algo así como que dé motivos a la Casa Blanca el «ridiculus mus» que 'parieron los montes.

El Correo Español.

Y NOVEDADES

MONEDA MEXICANA. "Manuales prácticos" para aprender sin maestro lugiés, Aleman, Frauces, Italiano y Esperan to. Cada Manual suelto.\$ "Mil y una manera de gaparse la vida." "Tratado de vinificación y Reposteria" para industrisles y particulares. " "Telegrafia sin biles," con grabados, para poder montaria uno mismo. " 1 00 "100 tarjetas con vistas de Barcelona," [vidriadas.

LA PATRIA

ULTIMOS EJEMPLARES

Queda muy poca existencia en al archivos de

"La Patria"

de las siguientes obras que se res lizan con rebaja de precios, según los que han tenido anteriormente DONA MARINA, novela

en dos tomos con estampas y profusión de detalles históricos Interesan 1 50

DICCIONARIO DEL HO-GAR. Dos grandes to mos con infinidad de recetas para familias. Pre cio inverosimil, verdadero regalo, sin el porte ni las pastas los dos grandes HOMBRES PROMINEN

TES DE MEXICO en español, inglés y francée, retratos y biografías, edición muy lujosa, rebaja .. 8 15 00 de precio.....

JOAQUIN MURIETA. Aventurae del célebre handido de ese nombre en California, edición corregida y con ilustraciones, LEYENDAS HISTORI-

CAS. Obras que abarcan todos los aconteci-mientos de nuestro país deade los primeros trabsios, por la independencia mexicana hasta nuestros

PORFIRIO DIAZ. Intereeantielma producción,con todos los secretos sobre los planes e intrigas de una larga época, quizás la más misteriosa de los gobiernos que ha tenido México. Preció de la obra en 2 tomos, con ilustracionee. En México..... Fnera de México.

LA PIEDRA DEL SACRI-FICIO, novela muy movide, escrita en dos partes y nutrida de ilustratraciones. Precio infimo ALBUM DE LA PAZ Y

El. TRABAJO Ludosfeimo libro con más de .800 magnificos retratos y vistas en fotograbados, sin costo de Express para fuera de México..... MERICANA (LA). Linda novela por P. Sales. Un tomo de seiscientas

(LOS), por Xavier de Montepin ... NA KARENINE, Novela

rusa escrita por el ineigne conde Tolstoy. Custro ARTE de conservar el fra

to de la lectura y manera de organizar el bufete segrin el sistema de Guyet Dauves, por el Lic. Arturo Par

ATAQUE DEL MOLINO (EL). Preciosa novela de Emilio Zole. Traducción de la refiorita Amalia Paz CEPAS Y OLIVOS. May bonita novela realista, por José Escofet...... CELESTE. Novelita de mu

cho efecto, Pela y Tron-CLARA DE CRESSENVI-LLE. Novels por P. Sas

les . CLEOPATRA Novela inte resaute por H. Graville .. COMBATES Y AVENTU-

RAS. (La novela de un muerto) por Edmundo de Amicis. Un tomo CONSPIRADOR (EL). No vela político social; por la

escritora peruana Mercedes Cabello de Carbo-COOPERACION Y SOCIA

LISMO por Herbert Spen

CONSEJOS A MI HIJO. Obra escrita por un escribano. Contiene consejos útiles para la vida practica.....

2 50

8 00

CRIMEN DE LA CALLE DE LA PAZ (EL) por Adolfo Bellot CRIMINALES EN EL AR TE V LA LITERATU-RA (LOS), por Enrique Ferri, traducción del Lic.

Arturo Paz CRISTINA DE SUECIA. por Arvine Barini, en 1

0 25

FOLLETIN NÚMERO 69

LAS PSICOLOGIA POLITICA Y LA

DEFENSA SOCIAL

GUSTAVE LE RON

(Traducida del Irances por J. D. S. T.)

(CONTINUA.)

misioneros, cuya animación y cu yas ilusiones yo respeto, y quienes a menudo nos prestan grandes ser Vicios en palses medio civilizados que no nos pertenecen, en Siria, por ejemplo, extendiendo nuestro idioma por medio de sus escuelas

Mi tarea podria parecer termina da, después de haber mostrado que nuestra educación y nuestras instituciones anticadas a los indígenas

de las colonias, no tienen más resultado que el de turbar profunda mente sus condiciones de existen cia y transformarlos en irreconci liables enemigos de los europeos

Tales hechos son independientes de toda teoría. Pero ellos deben de tener causas. y son tales causas las que voy ahora a tratar de determinar. Los hechos no son más que consecuencias de leyes may generales que es menester siempre tra tar de descubrir. Es lo que vamos a intentar investigando las cansas de nuestra impotencia por elevar al nivel de la civilización europea a pueblos semicivilizados o bárbaros. Sólo entonces aparecerán clara mente al lector las razones profun-das de la impenetrabilidad de las

CAPITULO IV. Razones psicológicas de la impote cia de la civilizacion europea

para
transformar los pueblos inferiores.
El estudio de los elementos di

versos de una civilización, princi palmente las instituciones, las creen cias, la literatura, la lengua y las artes nos muestran que ellos cor responden a ciertos modos de per sar y de sentir de los pueblos que los han adoptado, y sólamente transforman cuando estos modos de pensar y de sentir alcanzan a mo

dificatse por sí mismos.

La educación no hace más que resumir los resultados de la civili sación; las instituciones y las creen cias representan las necesidades de esta civilización. Por tanto, si una civilización no se encuentra en relación con las ideas y los senti mientos de un pueblo, la educación que sintetiza esta civilización no tendrá ninguna influencia sobre él; de igual modo las instituciones, que corresponden a ciertas necesi necesidades diferentes.

muestra fácilmente que la distancia ellos toda su potencia. Ellos tienen tan sólo existen códigos religiosos,

mental que separa a los pueblos del Orienta - musulmanes e indochinos, principalmente - de los del Occidente es demasiado considerable para que las instituciones de los unos puedan aplicarse a los otros. Ideas, sentimientos, creencias, modos de existencia, todo difiere pro fundamente. Mientras que las na ciones del Occidente tienden cada día más a deshacerse de las influen cias ancestrales, las del Oriente vi ven casi exclusivamente del pasado. Las sociedades orientales tie nen una fileza de costumbres, una estabilidad desconocida hoy día en Europa. Las creencias que noso-tros hemos perdido, ellas las con-servan cuidadosamente. La familia, tan fuertemente sacudida en los pueblos occidentales, permanece religiosas, mientras que en Occiintacta en el oriental, en medio de dente los pueblos más devotos han dades, no pueden corresponder a su inmutabilidad secular. Los prin ecesidades diferentes.

El paralelo más sumario nos dido toda acción, guardan sobre

un ideal muy fuerte y necesidades may débiles, mientras que nuestro ideal es incierto y nuestras necesidades muy grandes. Religión, (amilia, autoridad de la tradición y de la costumbre, todas estas bases fundamentales de las sociedades antiguas, tan profundamente sapas das en Occidente, han conservada en el Oriente un prestigio indiscatible. La preocupación por reemplazarlas todavia no ha atraves do su espiritu. Perodonde sobre todo se revola cu-

treel Oriente vel Occidente un abismo incolmable es en las institucios nes. Todas las instituciones políticae y sociales de los orientales, trátese de árabes o de hindos, se denvan únicamente de sus creencias. separado desde hace tiempo instituciones políticas y creencias.

No hay codigo civil en Oriente;



bebas No

posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los sealas a bebida puedan ser librados de este vicio, ann contra su voluntad.

de la betitida puedan ser albrador de este vido, ann contra se vocanado.

One curs inodendva llamada Poivo Cora, ha sido investeda, es Mell de tomar, apropiada para ambos secto y todas edades y puede est suministrada con altrenetos edicios de bebidas, sin concominento del intemperante.

Todas aquellas personas que deben dudes en pedel ra mestra de curso car mandonomo.

GRATUITA.

GRATUITA estudia de la contra de la contra predicta de contra de la contra del la contra

COZA POWDER CO., 76, Wadour St, Londres 799;

Depósitos: L. Dias Beynaga,1º de Sta Maria la Redonda, 42. México.

Ventas de Prendas

El die e de mero, el nora in venia de las preceisas emperindas del 16 de noviembre al 15 de dicimbre, en el Empedo atende en la lacalle de Lacusphere 3 of de Bravo, núm 37. Le que en vates al publico en cumplimiento dal Regionento vigente del rauso.

Nézico, anoli 21 de 1914- Ramido Fornáu-

des

33
State 7 de mayo, se bará la regia de las presidas competidas del 16 de neviembre el 15 de decimbre, en el Empuño situado en la Veracife de Gallerimo Prieto, numero 16, Lo que ve avias al público en campiunidano del Regiamento vigente del remaMestro, sivil 21 de 1914 — Popada y Hoo.

Al dia i de mayo, se bara la renta de las prendas cospedadas del 16 de noviembre al 15 de diciembre, en el Empeño situado en in Cel

Le que se a risa al público en complimie el Reginmento vigente del ramo.

Mánico, abril 31 de 1914. - V G. del Co-

This is the major, we hard to vente de l'as prendus empéladens det tri de naviembre al 15 de distembre, en el Empelo situado en la da culta de las distances o, mismo esta da culta de las distances o, mismo esta plante la trapa de la culta de la culta de la culta trapa de la culta de la culta de la culta la culta de la culta de la culta de la culta la culta de la culta de la culta de la culta la culta de la culta de la culta de la culta la culta de la culta de la culta de la culta la culta de la culta de la culta de la culta la culta de la culta de la culta de la culta la culta de la culta de la culta de la culta la culta de la culta de la culta de la culta la culta de la culta de la culta de la culta la culta de la culta la culta de la culta de la culta la culta de la culta la culta la culta de la culta la culta de la culta la culta de la culta la c

Li dia k de magn, se hará la venta de las prodas empañadas del 16 de noviembre al 15 de dicierature, en el Empeña satuado en la 2º culto de Sar Falipo Neré, notareo 162. Lo que se avia al público en cumplimiento que se avita al pes-legiamme vigente del ramo, gica, afuil 21 de 1914. —Juan Pris.

El dia 6 de mayo, se bará la renta de la presdav empeladas en naviembre, en el Em Bo situado en la 8º de Sasto Domingo, núme

In one or sylve at echlice on cumplimical vi Reglamento vigente del ramo Mésico, abril II de 1914.—Basilio Trespa

El dia o de mayo, se hará la venta de las reudas empeñadas en naviembre, en el Em-reño situado en la 6º culle de Bolivar, núme-

que se avisa al público en complimier Reglamento vigente del ramo. Mésico, abril 21 de 1914 —B. Quintans.

CIA

El dia 6 de mayo, se bará la venta de la prendas noppedadas del 16 de noviembre a li és diciembre, en el Empedo saundo en la Ja calle de Manainares, número (2).

han visto obligados, yo hago recor-

dación de ello, a pesar de un rigido

protestantismo, a restaurar las po-

ANUNCIESE UD. EN "LA PATRIA

to la Fraga

Operetas.

ingos.

DIVERSIONES.

TEATRO EIDALGO.

TEATRO ARREIT Compañía Hispano-americana de

TEATRO PINCIPAL Compañía Testral Mexicana S.

TEATRO MEXICANO.

GRAN CINE MONTE-CARLO

Viernes y Sábado gran acontesimiento

TRIANON PALACE. Eeq. Leandro Valle y Apartado. Cine y Variedades. De 5 a 11 p. m. función diaria tardo y noche, jueves domingos dos magnificas funciones,

TEATRO LIRICO Compañía de Zarzuela Gascop-P

TEATRO APOLO Funcion tarde y noche jueves y Do-

TEATRO ALCAZAR Cine y Zarzuela.—De 5 a 12 a m SALON MEXICANO.

Calle del Monte de Piedad, 3.

A los Sres. Empresarios de Cines

y Variedades.

Se suplica tengan la bondad de re

Cine y variedades.

Vampiros de la noche 7. partes

6ª del Factor, 77.

Secreto del Monte Carlo.

Gran vista de arte en 5 partes El-

Compañía de Opera Italiana Mari

del Reglamento vigente del camo. Mesico, abril 18 de 1911.-Leda Alvarez

El dia 6 de mayo, se bará la venin de las El dia 6 de mayo, se hara la vezan de l'an-preudax empehañas se diciembre, en el Em-peño situado en la l'aclie de la Caridad y 3. de la Fiordia, número 79. Lo que se avisa al púbbico na camplimiento del Regimento vegente del ramo. México, abril 16 de 1914.—Miguel Dosal y Compodia.

El dia 7 de mayo, se hará la venta de la prendas empeêndas en diciembre, es el Em peño situado en la 3º, calle de San Antonio Te utlan v Mircalcu

e se swite al miblico en complimient del Reglamento vigente del ramo.

Nicico, abril 18 de 1914 - Ralnel Alonso.

El dia 7 de mayo, se hará la venta de las prendas empeñadas en noviembre, en el Em-peño situado en la ta. calte del Niño Perdido

nero o. .n que se avisa al público en cump

del Reglamento rigente del ramo. Mèxico, abril 19 de 1914 - Luengas Huos.

El día 2 de mayo, se bará la vesta de las prendas empedados en novicolore, en el Em-pedo situado en la la calle de San Antonio núque se avian al público en cumplimiento

l Regiamento vigeme del ramo. México, abril 17 de 1911 —C. Fernández y

El dia 4 de mayo, se hara la renta de las trendas empeñadas del 16 de noviembre al 15 le diciembre, en el Empedo situado en la Calada de Nonoalco, número 269. Lo que se avisa al público en cumplimient

del Reglamento vigente del ramo.

Músico, abril 17 de 1914. — Ramón Pérez

"LA PATRIA" vale 2 centavos.

nitirnos su correspondiente publica ción de Anuncios a nuestra Reducción, 2ª de Allende, 42. LA PATRIA

Una novedad cualquiera no es acep Oriente. Ellas aparecen en los me-

tada alli más que con la condición nores detalles de la existencia, y de ser el resultado de prescripcio principalmente en la simplicidad de nes teológicas. Bajo pena de per- sus costumbres comparada con la der toda influencia, los ingleses se complejidad de las nuestras. Las modestas aspiraciones del oriental. la aceptación de condiciones de existencia consideradas en Europa godas y sostener ampliamente a los como la negra miseria, llaman siem sacerdotes de Vichnú y de Siva y a pre la atención del viajero. Un co más grandes miramientos por la algunos vegetales bastan a su ambición. Estos mismos hombres, tuciones que de eila se derivan. El cuando educados a la europea, viejo código, religioso y civil, de pronto adquieren (atalmente cierto número de necesidades ficticias creadas por nuestra civilización; y como es imposible gratificarlos al propio tiempo con los recursos ne cesarios para satisfacer estas nece sidades, los simples, los felices, se lo, tener exigencias diferentes. La vuelven descontentos, miserables y pequeña provisión de semillas ne rebeldes. En las Indias, inglesas cesaria para su alcuzcuz, agua pu

impregnado de educación inglesa. y contando con apoyos, puede ob teuer sueldo de 30 francos al mes Tan pronto como empieza a percibir tal renta, él trata de imitar al gentleman europeo.comienza a gas tar calzado, se hace miembro de algún club indígena, se pone a fu mar puros, a leer periódicos. Final mente se encuentra con que su suerte es completamente deplorable gracias a una suma que haría vivir cómodamente a dos familias educadas en los usos hindos,

La simple comparación de la necesidades de un árabe de Argebasta para probar que dos razas, ll gadas a grados desiguales de civilización, pueden,en el mismo sue tal, las instituciones y las creencias, sobre todo, donde la educación eu ra, para habitación una tienda, pa r vestido un albornoz, he aquí col-

LEYENDAS HISTORICAS POR IRENEO PAZ

ne Elver Earn El Earning Epipe Burg □ Compositor ou de la min

Tres Series.

PRINTERA SERIE

"B! Lic. Verdad," "La Corregidora,"
"Hidalgo," "Morcios," "Mina," "Gue
rrero."

Preclos:

"El Lie. Verdad," de car-ca de 300 páginas ... \$ 1 00 1 25 "La Corregidora" 1 25 1 50 "Hidalgo," de más de

2 00 2 8 2 00 2 50 2 00 2 50 tenas é interesante...

5 00

= kit = and = motion== more unit = konses and the same and the same

Doce Volumenes SEGUNDA SERIE

Antonio Rojas," "Manuel Losada (A) E Tigre de Alica," "Sa Altera Serenia. ma."

Antonie Rojas,"..... 9 75 100 "Manuel Lorada (2) B'
Tigre de Alica"....
"Su Alicas Serenisima"
Toda la serie, pagada
de una ves

TERCERA SERIE "Maximiliano," cus profusida de magnifi-cas estampas. "Juarez," dos tomos 2 00 12 50

Coda tomo, en

EL GRAN DICCIONARIO DEL HOGAR

m

DOS GRANDES VOLUMENES repletos de interesantidimes pectas indispensables para las familias, ya esa que vivan en las didades 6 en los campos, con todo cuanto se necesita para condimentar buence bocados, curar enfermedades, cultivar plantas y auxiliar toda especie de labores domésticas.

Se ha rebajado el precio á la obra, para que todos, pobres y ricos, puedan adquirirla fácilmente. Antes valúan los dos tomos 8 pesos: abora es dan á los es rebajados el precio á la obra, para que todos, pobres y Sesos: abora es dan á los reducidos perceios siguientes:

Los dos tomos à la rústica. \$ 2 00 Con pasta holandesa. \$ 4 00 Eu percalina de color..... \$ 5 00

Se envia el imborte en vivo 8 timbres bostales y se sirven los bedidos à melli

Despacho: 2a. DE ALLENDE NUMERO 42.

S REINA WICHOR LEONSO XI PAPELES BLANCO Y NEGRO DELICIOSOS CIGARROS

indígena. ¡Cuánto más complicadas son las necesidades de su vecino el colono europeo, aun perteneciendo peranza, y la teoría viene en apo a las capas sociales inferiores! Ne cesita de una casa, de carne de vino, de vestidos varios; en una palabra, el material de necesidade fic ticias a que lo ha habituado el me dio europeo.

De estos múltiples hechos, comprobados en todos los lugares, se desprende claramente esta ley psicològica: la educación europea, apli cada al indígena, hace a éste profundamente miserable porque le las mismas creencias obrando de impone ideas nuevas y un modo de de hace siglos; sobre estos sen lia con las de un colono europeo, vida refinada sin darle los medios mientos, digo, la educación notie de practicarla. Tal educación des acción alguna. Ellos representa truye los legados hereditarios de en efecto, el pasado de una raz su pasado y lo deja desorientado el resultado de las experiencias frente a) presente.

nstituciones y nuestra educación hereditarios de la conducta. Con europea acercarán a nosotros a los ellos constituyen el alma de i orientales de los que estamos hoy pueblo, su peso es considerable. que nos separan de los pueblos del cho es significativo. Un indígena madas todas las aspiraciones del separados por un abismo inmenso?

Los ejemplos que he menciona apenas autorizan a abrigar esa de ellos enseñándonos que la tra formación más difícil que pue realizarse en un pueblo es la de sentimientos hereditarios. Aho bien; es precisamente la diferent de sus sentimientos hereditarios que separa tan profundamente Oriente del Occidente. Sobre estos sentimientos nac

nales, formados por los mismos at bientes, las mismas institucion de las acciones de toda una lere ¿Es lícito esperar que nuestras serie de generaciones, los móvil

(CONTINUARA.)

profesar en fodas circunstancias los religión de sus súbditos y las insti Mana, ha quedado como la ley fundamental de la India desde bace dos mil años: como el Corán, códi go igualmente religioso y civil, con tinúa siendo la ley suprema de los niusulmanes desde los tiempos de Mahoma No sólo en la constitución men

residen las divergencias profundas ropoa domina en alto grado, el he



ATR

APARTADO POSTAL 30 BIS. -TELEFORO ERIC. 1622

DIARIO DE MEXICO

REGISTRADO KURVAMENTE COMO ARTÍCULO DE 2ª CIA SH EN 10 DE JULIO DE:1909

Año XXXVIII

Mexico, Miércoles 22 de Abril de 1914

NUM. 11.659:

EXXR.

LOS VALIENTES ALUMNOS de la Escuela Naval echaron a pique un buque de la Escuadra Yankee.

La Autonomía Nacional está en Juego (1)

Una vejación más.

ciendo que un exceso de indignaa declararle la guerra a los Estados Unidos y con esa declaración nuestro territorio Mexico preludie su derrota defini-

Por este motivo, el Presidente Wilson, que ya se ha dado cuenta repetidas veces de que las amena-245 no hacen mella en nosotros, está tratando shora de poner en ta, como quiere hacerlo de hoy en adelante el metodo de las vejaclones.

Nusotros no intentamos aventu mr niugana opinión acerca de la Ma asumir nuestro gobierno.

Penemos de relieve las maquina dones de Washington con el solo objeto de hacer patente una vez más el descomunal antipatriotismo de los que se llaman constitucionalistas, la profunda aberracion in esas genies alzadas quienes con su conducta indigua están arrastrando al país hacia la ruina y la esclavitud.

Es evidente que si la guerra llegara a estailar entre los Estados des; en la guerra es seguro que nos es superior a todo, está primero batiremos con denuedo y con reso- que la vida misma, y el honor es hombre no sa un hombre, and articulo senurida untare adm si reprocessor de la companya de la c lución, pero no es menester decir, la patria. Sin la potria, pues, un

Y vandrán otras muchas, porque, en el terreno material no somos como ya nuestro gobierno esta poderosos, no contamos con apara triunfando materialmente, como tos de defensa bastantes a oponer ya las fuerzas federales está reali con un éxito siquiera mediano a saudo serias derrotas en las filas los instrumentos de igual especie de ins chusmas, Washington quie con que cuenta el enemigo. De re ver si arregta su "negocio" de suerte, pues, que en resumidas stra manerá y, por ejemplo, ha cuentas saldríamos perdiendo, y se nos exigiría después de tanta ción obligue al Congreso mexicano sangre vertida y tantos destrozos a la República, una porción de

Véase a dónde puede conducirnos la insensatez de nuestros malos hermanos. Véase como un pu nado de agitadores ignorantes y peor intencionados pueden dar oca sión a que el país sea devastado por el bárbaro. ¿Es menester conjuego otro método, que en reali- tinuar demostrando que el peligro dad ha empleado anteriormente, de absorción o de invasión que es pero no de una manera sistemati- tamos corriendo es obra unicamen te, exclusivamente, de los "constitucionalistas''?

IV cuán humillante sería que en en nombre de un principio perdamos alguna vez nuestra autouo actifud que a tales respectos debe mía y nuestra independencia! ¡Se quiere mejores pruebas de la inutilidad de teorias quiméricas ante ente el "attrag for life" de los pueblos? ¿Para qué les sirve a esce rebeldes, suponiendo por un momento que sean de buena intención, el luchar en nombre de un princípio, en nombre de una fór mula, si al fin de la jornada no en contraremos todos sino rulnas y sombras?

Seamor constitucionalistas, per siu menoscabo, no ya de nuestra vida, sino de esta patria desventa

mantener en alto nuestro nombre, ner limpio puestro honor, por de fender dignamente este girón de tierra en donde el destino quiso

que naciéramos. No se trata de constitucionalis mo; no es trata de la mayor o menor legitimidad del actual gobier no; no se trata de ninguna discu sión metafísica; tan seólo hay una cuestión pendiente y palpitante: la que se relaciona con la aftono: mia nacional.

Por otra parte, para que el pue blo pueda ejercer sus derechos como lo piden los rebeldes (a nere mos conceder a éstos ese honor), es menester que la República esté en paz. Si el actual Presidente es un usurpador, como algunos asien tan, hagamos la paz primero y des pués por medio de las elecciones populares ejerzamos entonces el la lavestigación que va a hacer derecho que nos asiste de nombrar por nosotros mismos al cindadano que nos parezca más idóneo y más seguridades de mi atenta consimerecedor para hallarse al frente de la administración pública. Mien tras el territorio sea teatro de desórdenes y crimones, la cuestión constitucionalista no puede ser re suelta; además, estamos corriendo

Entremes por tauto en razón, Depongamos las armas y arregiemos juscionamente el asunto que tanto escuzor no está dando. Cuan do la nacion está en paz, el yanqui se encuentro alejado de nocotros. Hagámoslu, pues, esa paz y

(1). Escribimos el presente articulo a raíz char, y esperantos que los revoluciona rios a quienes hacemos alusión en este artículo sentirán vibrar en su alma el re-

EL CONFLICTO CON LOS EE. UNIDOS

la responsabilidad del Coronel Hinojosa;

20 Que de acuerdo con la conducta que ha seguido siempre el Gobierno de México, para cum desemparcaron en un lugar sujeplir con sus deberes de orden in to a la autoridad militar, en donternacional, respecto de todas las de se estaban efectuando operar naciones, se haga a Vuestra Seño ciones de guerra, y el cual acabaría presente que se deplora lo ba de sufrir el ataque enemigo. ocurrido en este caso, el cual de pendió exclusivamento de la mala caron sin previo aviso y sin rec inteligencia de un funcionario su bar permiso de la autoridad milibalteruo, sin la menor responsabi tar lidad por parte del Gobierno, desde el momento en que el mismo superior jerárquice del Coronel ble que el Coronel Hinojosa, que Hunjosa, procedió desde luego a imponer a éste la corrección disciplinaria que estaba en sus fa cuitades, y a hacer constar one no hable habido intención de ninguna especie en le ocurride; y,

30 Que si de la averiguación la pena que corresponda, por la autoridad que tenga competencia legal para ello.

En viets de este acuerdo del senor Presidente, es de esperarse que el Gobierno de Vuestra Senurla considere que el incidente ha concluído, en la forma exigida por el decoro de los dos países.

Oportunamente se comunicará a V yestra Señoría el resultado de

Reitero a Vuestra Señoría las deración

P. O. del Secretario. El Subsecretario (Firmado) R. A. Esteva Ruiz A su Señoría Nelson O'Shaughnessy, Eucargado de Negocios ad ael riergo de que lo perdamos todo, linterim de los. Estados Unidos de América.

Presente México, 12 de abril de 1914. Señor Encargado de Negocios:

Me refiero nuevamente al cade los marinos americanos arrestados en el puente «Iturbidespués arregiaremos les cuentas de, » en el puerfo de Tampico, y a in conferencia que hemos celebrado Vuestra Señoría y yo, a las dos de la mañana del día de hoy, cinnento de que el corone. La dos de la mañana del día de hoy, jusa procedió arbitrariamente; y gara a estatiar entre los Bestanos de de la mañana del dia de hoy, Unides y noscritos la cosa se deberá vida, sino de esta patria desvonto de la mañana del dia de hoy, Unides y noscritos la cosa se deberá vida, sino de esta patria desvonto de la mañana del dia de hoy, Unides y noscritos la cosa se deberá vida, sino de esta O se la mañana del dia de hoy, Unides y noscritos la cosa se deberá vida, sino de esta O se la mañana del dia de hoy, Unides y noscritos de la mañana de la del dia de hoy, Unides y noscritos de la mañana de la del dia de hoy, Unides y noscritos de la mañana de la del dia de hoy, Unides y noscritos de la mañana de la del dia de hoy, Unides y noscritos del dia tario de Estado de los Estados Unidos de América manifesto al nes formuladas por el Amirante Encargado de Negocios de México en Washington, que la decla ración hecha por el sañor Presidente de los Estados Unidos Menicanos, que me honté en comuni

car anteayers Vuestra Señoria, to Que se instruya desde luego no se bastante para dar por con-qua averiguación para esclarecer cluído el incidente.

De los informe recibidos en esta Secretaria resultan ciaramente los signientes hechos:

1º Que los marinos americanos

20 Que los marinos desembar-

En presencia de estos antecedentes, es perfectamente explicatenía bajo sus órdenes a las fuero zas del Estado de Tamanlipas encargadas de defender el expresado puente «Iturbide,» se haya creido autorizado para arrestar a los marinos americanos. La soberanía mexicana, de acuerdo con las que se va a iniciar, resultare una prácticas internacionales, no enresponsabilidad mayor para el contraba limite alguno, a este res-Coronel Hinojosa, se le impondrá pecto, porque la plaza estaba sujeta a operaciones de guerra. Por tal motivo, dije a Vuestra Senoria, desde mi primera nota cobre el asunto, que el general Morelos Zaragoza, Jefe de las Armas en Tampico, al dar amplias satisfacciones, y al arrestar inmediatamente al Coronel Hinnjosa, llevá hasta el extremo la cortesia, supuesto que, repito, los marinos americanos, at desembarcar, violaron las leyes militares a que la plaza estaba sojeta.

El cenor Presidente de los Estas dos Unidos Mexicanos, de conformidad con la política que nuestro. país ha seguido sismpre en asuntos internacionales, quiso ser toda vía más riguroso, y acordó, como tuve la honra de comunicar a Vues tra Señoría, que se manifestara al Gobierno de los Estados Unidos de América, que el miemo señor Presidente deplota lo ocarrido, y que ha maudado ya que la autoridad competente depure la responsabilidad en que pueda haber incurrino el Coronel Hinojosa,

Pero es el caso que el Gobierno de los Estados Unidos de Américu ha querido interpretar esta cortesia extrema como el reconocimiento de que el Coronel Hinor además, insiste en las pretensio-Mayo, para que se tributen honos res, por los militares mexicanos, a la bandera de los Estados Uni-

Por accerdo expreso del secor Para a la 2a página.

"LA PATRIA" DIARIO DE LA TARDE

THE CLASS OF 1" DE PULS DE 1909.

PERSONAL MOTTOR Y PROPERTARIO. LIC. IRENEO PAZ

Talleres, Reducción y Administración 2 Allende 42.

OFICENAS: 4º de Donceles Núm. 69.

Toda correspondencia con este periódi
s ser dirigida al gerente.

recio de la macrición en los Estados:

por trimestres adelantados. . . . 8 2.25 a el Extranjero, por trimestre adelan-

Prec'o del número 2 centavos en la Suntavos en los Benades. Rámeros atracados 10 centavos.

Perrocarriles

Entrada y Salida de Trenes RACIONAL DE MEXICO.—(Estación deración.

From de Laredo, sale 7.30 p. m. y tlega Los domingos hay un treu especial a Toluca ne mic a las 6 a. m. y llega a las 8.15 p. m. CENTRAL MEXICANO.—(Estación

Bnenavista). Tren directo entre Mézico y El Paro, sale e las 7.35 a.m., y llega 8 p.m. (Sélo corre à Chi bushan). El ramal de Torrega a Durango este orriente. ren directo a Gandalainra, sale 6 p. m. ; g 3.36 a.m. (Este mismo tren con trasborde rappato, ilega a Zacatecas).

DYTEROCEANICO. - (Estación do San LAZATO).

Tres mortarno estre México, inlapa y Vera. Craz, sale? p. m. y licen 275 m. y licen 275 m. to immunic licen; se sale in sale in sale in the sale in the sale in sale in sale in the sale in the sale in sale in as (70 kg/ segurida abiolas en la salida de las treuss salidarse).

Tres directo diemo a Veracres, sale 7 a. m. y legg 7 p. m. Para Fachia, traborde es Api-

HITMAT GO V NORDESTE .- (Estació

Paralvillo).
Trem a Pachas of Tolontineo, sale t las 8 p
ylega a las 10.45 a. m: Trem a Ventoquiya
i trenchorde.

Tren a Pacheca, tale 650 a. m. y lleen ?:
. m. (Con transborde en Tenn y Ventoquie
r va ce diches trenes para Tolancingo y B Elegan a Orumba a lat 10.45 s. m. y 4 lat

-: CHECTCHIO PARA ENTERMOS 1-

Consultorio Central de la Beneficencia Pública de La Calle de Revisiani esta forma de non la calle de Revisiani esta forma de non la calle de Revisiani esta forma de non la calle de la calle de Revisiani esta forma malesta, a las amas horas, martes, lovere y sábados.

Osanoltorio número 2 de la Beneficencia Pótos, 2º de San Mignell adomero 147. Se admit de la calle de la call

Sandra and and and and and the

ORIZABA.

JOSE CALVO BARCIA

expropietario de los Hoteles de Diligencias en Veracruz.

Esse Hotel recieus.

Formado, con cuartos bien decorrigidades proposition despriandes probligario may fino, conserva sua antiguos módicos precios.

OFICINAS DE "La Patria

Direcciones para nuestras corres pondencias, cambio de periódicos y toda clase de asuntos que se rela cionen con nuestro diario:

> Apartado postal: 30 bis-Telefono Ericsson: 1622.

Despacho: 4º Donceles 89, arri DA 21.

Tallerest of

EL CONFLICTO

Presidente, tengo la bonra de manifestar a Vuestra Señoría que el Gobierno de México, con arre glo al derecho internacional, no se considera obligado a acceder a las pretensiones de que se tra ta: v que llevar a este punto la cortesia, equivaldris a aceptar la soberania de un Estado extrantero, con mencecabo de la digni dad y el decoro nacionales, que el señor Presidente está dispues

to a hacerse respetar en todo. Reltero a Vuestra Señoría las seguridades de mi atenta consi

> P. O. del Secretario El Subsecretario

(Rirmado) R. A. Estava Roiz A an S-fioria Nelson O'Shaugh nessy, Encargado de Negocios ad loterim de los Estados Unidos de

Presente Embatada de los Estados Uni-

dos de América. México abril 12 de 1914 Setion Subsecretario.

Tengo la honra de acusar reci bo por esta Embajada de las dos notas de usted, da 10 de abril de 1914, relativas al incidente ocurrido entre los marinos del buque de los Estados Unidos «Dolphina en el puerto de Tampico, y el Co ronel del Ejército Federal Ramon H. Hinejora; así como de la nota de usted relativa al mismo inci-

dente, y fechada el 12 de abril de 1914, las que tuvo nated la bon dad de entregarme hoy en persona a las doce del día. Vo he presto el contenido de

las tres notas arriba mencionadas, por telégrafo, en conocimiento de mi Gobierno. Aprovecho esta oportunidad pe

ra renovar a usted las seguridades de mi elte consideración

(Firmado) O'Shaughnessy, En

cargado de Negocios.

Al Honorable Roberto A. Estera, Subsecretario de Relaciones Exteriores del Gobierno Provisio nal de'México.

Nelson O'Shaugnessy, Eucarga do de Negocios de los Estados Unidos de América, y José López Portillo y Rojas, Ministro de Re-laciones de los Estados Unidos Mexicanos, con el objeto de poner términa al lamentable incidente ocurrido el nueve de los corrien tes en el Puerto de Tampico, por la detención de nueve marinos y un oficial americanos del barco de guerra «Dolphin,» consider

One dichos marinos fueron puestos en inmediata libertad por el general don Ignacio Morelos Zaragoza, Jefe de las Armas dei puerto; que este mismo jefe envió excusas al-Contralmirante Mayo, Comandante de la escua dra americana anclada en gone ilas aguas; que posteriormente, v al tener conocimiento del hecho el señor Presidente Interino de la República Mexicana, General don Victoriano Huerta, expresó por medio de la Secretaria de Relacio nes, la pena que el incidente le había producido y mandó abrir una amplia averiguación a fin de castigar al culpable, al alguno re sultara serio; Y. finalmente, que la acción

represiva de que se trata fué ius pirada por el celo del oficial aubalterno que la realizó, muy ex

plicable si se atiende a que, al ser detenidos los marinos mencionados, bajaran uniformados a tierra sin permiso de la autoridad militar y estando el puerto no sólo an estado de guerra, sino en momentos de ser atacados por fuerzas rebeldes;

Los arriba nombrados, Encar gado de Negocias de los Estados Unidos de América, y Ministro de Relaciones de México, con la investidura que les dan sus rest pectivos caracteres oficiales, con-

vienen en lo signiente: Primero. El Gobierno Mexica: no, llevado del deseo de mostrar la simpatía que abriga hacia el pueblo de los Estados Unidos de América, v obrando de la misma manera que éstos lo hau hecho en casos análogos, se obliga a que la bandera americana sez ezludada

en Tampico por una salva de veintiun cañonazos de las haterías de la costa, o por algún barco de guerra mexicano surto en aquelles souss:

Segundo. La salva a que se re fiere el articulo anterior, será hecha en los momentos en que la bandera americana eea izada al extremo de un mástil en la playa mexicana;

Tercero. El gobierno de los Es tados Unidos de América se obliga a saludar acto continuo la han dera mexicapa con una salva de veintiun canonnaos de la artillería del barco «Dolphin,» o de algùn acorazado de los que sa hallan anciados en sonellas sonas:

Coarto, La salva a coe se refiere el artículo anterior, será hecha en los momentos en que la handera mexicana sea izada en el tope del palo mayor del barco mencionado, o de algún otro de esce mismos acorazados

En fa de lo cual se extiende e presente documento por duplicado y es firmado por las partes con

(CONCLUIRA.)

LEY DE

En Conseio de Ministros cele brado anoche, en la residencia del señor Presidente de la República, ley, bajo el concepto de que el Eje lué discutido y aprobado el impor tante Decreto que sigue:

«Victoriano Huerta, Presidente Interino Constitucional de los Es tados Unidos Mexicanos, en uso de las facultades extraordinarias de que se halla investido, y conside rando que no debe impedirse a ningún mexicano la obligación que tiene de defender el territorio nacional, ya prolanado por el invasor extranjero, ni privarlo del sagrado derecho que tiene para hacerlo, he tenido a bien decretar lo siguiente:

Artículo 19-Se concede, sin excepción alguna, amplia y general amnistía por los delitos de rebelión y sedición, y los conexos con ellos. Artículo 2º - Quedan comprendidos en esta amnistía los delitos del luero de guerra que hayan servido de medio para la realización de los delitos mencionados en el artículo anterior.

Artículo 3º-Para que puedan gozar de la amnistia las personas que actualmente se encuentran le vantadas en armas, deberán pre

Lotería Nacional PARA EL

-- Dia 5 DE MAYO DE 1914.

- SORTEO DE -

\$ 200,000

3.085 premios, aproximaciones y terminaciones, que importan \$559,960

BILLETE ENTERO \$40.00 CUARENTA PESOS. VIGESIMO \$2.00 DOS PESOS.

La Introducción de Bolas de este Sorteo se hará a las 8 a m. del — Mismo Dia de su Verificación — THE THE PROPERTY OF THE PARTY O

Ferrocarriles Nacionales de Mexico.

A contar dezde el Domingo 14 de Diciembre, y hasta nuevo aviso, el tren número 33, de México a Toluca, saldrá de la E-tación Colonia, a las 6 de la tarde, haciendo paradas en las Estaciones intermedias y llegando a Toluca a las 9.35 p. m. En los demás días de la semana dicho tren núm. 33, saldrá de México como de costumbre, a las 8]

sentarse a los Gobernadores o en toridades militares, dentro del término de quince días, contados des de la publicación de la presente cutivo tendrá la facultad de reconocer los grados que tengan los am nistiados.

Transitorio -El Ejecutivo reglamentará la presente lev.

Dado en el Palacio Nacional de México, 1 21 de Abril de 1914. VICTORIANO HUERTA. Al C. Secretario de Estado y del

Despacho de Gobernación.-Presente. Y lo comunico a usted para los

efectos consiguientes. - Igno. Al cocer. Al C....."

Se dice mucho que se ha pues to ya a disposición del gobierno con todas las fuerzas que lo obe decen en el sur, cuva noticia annque muy posible, necesita confir marse.

Como la situación no sólo de Zapata y demás jefes del movi

miento armado de Morelos y Que rrero eino de los de todas partes, cambia completamente aute la invación de tropas extranjeras que no traen otra mira que pillar nuestro territorio, es claro que no pueden tener más que uno de dos caminos: o se unen al ejército nacional para defender la autonomía de México y vengar su honor ultrajado o se declaran traldores combatiendo al lado del invesor eabiendo claramente que éste no se propone otra cosa que engrandecer más su República a costa de la nuestra,

Los traidores en tiempo del imperio de Maximiliano, al bien merecieron slempre el nombre de traidores tenían sin embargo una disculpa, muy baladi por cierto; pero disculpa: querían un régimen monárquico aunque el monarca era extranjero.

Pero ahora.....ahora con el gobierno americano no pueden tener los revolucionarios pluguna perepectiva, sino la de ser sum!sos a un poder extranjero, a un yugo del que no podrán escaparse nunca en caso de aceptarlo.

Abora no se trata de régimen político ninguno: ahora de lo que Posa a la 3a. página.



OVICINAS: 24. CALLE DE ALLENDE NOM. 42 ATATTADO POSTAL 30 BIS .- TRESPOND REIC. 1611.

DIARIO DE MEXICO

SE EN IO DE JOLIO DE 1909

Año XXXVIII

Mexico, Jueves 23 de Abril de 1914

Núm. 11,660



EXTRA

EXICANOS! á las AR

Serenos, Denodados, Valientes, Unámonos Todos

PARA LA DEFENSA DE LA PATRIA

50,000 Soldados dan Como Contingente de Guerra Cinco ESTADOS DE LA REPUBLICA

La Lev de Amnistia es bien recibida entre los Rebeldes, que antes que todo, y sobre todo, son Mexicanos

OPERACIONES De la guerra

Parece que el gobierno desea amo es may natural, que no se les naticias en los periódicos ul le los movimientos militares, ni ien sobre las armus, ni mucho menes de los movimientos que se bres cada nuo. sfectúen, pues que el secreto en tiles asuntos es el que mejor co responde al buen éxito de cualquiera campaña.

HABRA Muchos amnistrados

llegando a esta Capital así del tombo de Puebla como de More le, aseguran que muchos de los hombres que andan con las armas u la mano están dispuestos a sprovecharae de la amniatía genani que se ha decretado, teniendo u cosata primeramente que no quieren llamarse traidores ayns dando a los americanos en su emne oinimob na recaldatas eb assign ta República, cogióndose tam bién territorio cuando reclamen l pago de los gastos de guerra. También influye mucho en los al ndos para acogerse a la amnistía a circunstancia de que se les ha igulado toda clase de recursos y *lau pasando grandes miserias. las gentes más optimistas creen (se no quedará ní un hombre en us filas revolucionarias, a lo metos por estos rumbos, pues todos quieren ir a pelear contra los ame

CONTINGENTE

Los Estados

Según las noticias que tenemos Jalisco, Puebla, Guanajnato, Veracruz y Michorcán ostán alistan isi numero de fuerzas que se por do sus contingentes respectivos que no bajarán de diez mil hom

> A este propósito recordamos que cuando la Intervención y el Imperio con el contingente de todos los Estados no pudieron rennirse arriba de doce mil hombres, tanto por la falta de armas como porque el país se encontraba pobre y aniquilado con la guerra de tres años. Tampoco había el entusias mo general que abora existe para repeler la agresión americana.

Como se nota por sus periódicos respectivos, los extranjeros quejarse de ningún mai tratamienque residen en México manifies tan asombro, estupor, Indignaciód, por la conducta del gobierno americano.

Texas invadido

Se repite por todas partes que en efecto algunas guerrilias mexicanas han invadido el territorio americano por la frontera. Si no se han becho puede hacerse con facilidad porque hay muchisimas poblaciones yanguis que no tienen guarnición.

Veinte Mil Hombres

sobre Veracruz Deade Tejeria haeta Orizaba han podido rennirse veinte mil hombres del ejército mexicano bien armados y bien pertrecha-

Esta noche sales tres cuerpos de voluntarios que se han organizado violentamente, en los que van algonos jóvenes de la mejor

LAS MARIFESTACIONES **PUBLICAS**

Son notables la serenidad y el orden que han reinado en los grupos diversos que en són de mani festantes han estado recorriendo a todas horas las celles principales 35 COONAS EXITANIEIAS de esta Capital, respetando las ca sas extranjeras y lo mismo a les americanos que permanecen aqui, los que no pueden hasta ahora to. Ya se sabe que las multitudes se exaltan fácilmente, pero el entu siaemo patriotico actual se ha die distinguido por la cultura de que ban dado muestras. Algunos des ahogos contra el gobierno america no que nos ha hecho la más injusta de las guerras con el solo fin de robarnos lo que tenemos, esa es la palabra, puesto que no hay nada que pueda justificar conducta tan

Que sigan las manifectaciones que alientan y entusiasman, pero guardando siempre la compostura debida a la sacratisima causa que asiste a México para defender sus derechos ultrajados.

EN EL

Distrito Federal

Todos los ayuntamientos, todos los prefectos políticos de Mixcoac, da por el gubierno ameticano con-Tacubaya, San Angel etc., etc., tra México, invadiendo la patria han lanzado iniciativas patrióticas ajena como un salteador, los alume para que vuelvan a organizarse los nos de aquel Establecimiento sa hatallones de jóvenes vecinos de todas las ciudades y pueblos que en meses anteriores estuvieron unifor

La idea que domina en algunas partes como en Mixzoac, es que las nuestros cuerpos, para que sirvan tropas de voluntarios que se organicen sean para la defensa local, a efecto de que el gobierno pueda disponer libremente de las guarniciones deiando encomendada la seguridad de todo el Distrito Fedecal a los Prefectos y a los cuerpos PARA DONDE SALDBAN THE que organicen.

Ya se están dando todos los pa sos necesarios en ese sentido.

Animación Extraordinaria

Ha reinado todo el dia en la capital y con motivo de tuntas manifestaciones recorriendo las calles se han interrumpido durante horas algunas lineas de los electricos. Reins un entuelasmo enorme. Por donde uniera se ven banderas y cortinas tricolores. Se han pronunciado muchos discurы у los аййэх у айдай, las вейо ritas, el pueblo entero vitores sin cesar al Gobierno y a la Repú blica.

PATRIOTISMO

Como a la Escuela de Ciegos llegó la noticia de la infamia cometir estremecieron de horror y de iadignación y exclamaron:

-- Nosotros no podemos empu-

nar ninguna arma para defender nuestra República:ofrezcamos pues, de trincheras, y en ese sentido han propuestoir a la vanguardia del ejército para resquardar las primeras filas de los valientos soldados mexicanos, sirviéndoles de trincheras,

NES EL DÍR DE 20Y.

Por disposición de la Secretaria de Guerra, hoy no saldrán otros trenes de pasajeros y de carga más que para Guadalajara, San Luis Potosi, Morelia, Puchuca, Tejeria, linea del Mexicano y Puebla y

Ouxaca. Estos trenes llevarán además correo y expreso.

Indignación Americana

Se han recibido nuticias de que el pueblo americano en general está no sólo descontento sino inc dignado por el inaudito atentado que cometió el almirante Fietcher en Veracruz.

"LA PATRIA" DIARIO DE LA TARDE

LIC. IRENEO PAZ Redacción y Administración: TNAS: 4" de Donceles Nam. 89

brigida al gerenie.

ranjere, per trimestre adelan. . 2 225 or

Ferrocarriles

Betrada y Salida de Tren TACIONAL DE MEXICO.—(Estación Colonia).

- --- 1 20 m m - Hers omingos hay un trea especial a Toluca GENTRAL MEXICANO.—(Estación Branavieta).

irecto a Guadalajara, unic 6 p. m. ; la m. (Este mismo tren con trasbordi to, liega a Zacatecas).

TWITEROUSEANICO.—/Retación de San Lizaro).

rec. corturno extre Méxice, Jalapa y Vera, a tale 7 p. m. y lega 925 a. m. Abora so ente llega. hasto Ormbo, ec donde sor trea militar, que sale los marres y vier (No bay acquiridad absoluta en la salida di renes military).

directe diurso a Veracrus, sale 7 a. m. 7 p. m. Para Puebla, trasborde en Ani-

HIDALGO Y NORDESTE .- (Estación

Fren a Pachoca, sale 6.50 a. m. y liega 7.1 . m. (Con transborde en Teps y Vesioquips y va en dichos trenes para Tolancingo y Be man a Otumba a las 10.45 a. m.y 6 las

- PRESCRIPTO PARA FREERINGS

THE PROPERTY OF THE PARTY OF TH

ORIZABA.

JOSE CALVO BARCIA

expropietario de los Hoteles de Diligencias en Veracruz

Este Hotel recientemente reformado, con cuartos bieu decorados y mobiliario muy fino, conserve sus entigues módices ore-

ማብጥጥወቆጥቆውጥጥጥቮ

OFICINAS DE "La Patria."

Direcciones para nuestras corres pondencias, cambio de periódicos y toda clase de asuntos que se rela cionen con nuestro diario:

> Apartado postal: 10 bis. Telefono Ericsson: 1622.

Despacho: 4º Donceles 80, arri

Talleres:

Desde hace tiempo nements que transcribente de las naciones culjumnas que es intolerable una tas, se haya dado ya el paso situación como la que hernos que se ha estado esperando guardado por más de un año; fanto tiempo, pues que demaen que el gobierno de Washing, siado clavo se ha visto que el como la tenido ausumentida so la plan de invasión estaha formaton ha tenido suspendida sobre México la espada de Damodes. Todo lo que se nos ha hecho sufrir no tiene nombre y menos lo tiene el proceder poco decente, por no llamarlo con frases más enérgicas, de que se echó mano en Veracruz para dar un golpe con todas las agravantes de premeditación, alevosía y ventaja.

El no reconocimiento del gobierno establecido en Mexico, el cual sin embargo se ha estado reconociendo una vez que se ha mantenido en esta Capital la embajada americana; las intrigas que se desarrollarou en Europa para que fracasara el empréstito: la estancia de muchos buques de guerra americanos en nuestros puertos, valiéndose de nuestra debilidad marítima; la prisión injusta, indebida, brutal, de cuatro mil soldados mexicanos que se refugiaron en un país amigo, o por lo menos que no estaba en guerra con México, y otros muchos signos de hostilidad que se nos ha venido dando en más de doce meses durante los que se hicieron esfuerzos enormes para sostener y snimar a los revolucionarios, todo eso, como es natural, nos ha estado atormentando atrozmente.

Mejor es, pues, que, aunque sin ninguna declaración de te llevando impreso en ella el

Desde hace tiempo hemos que usan como un deber los venido diciendo en estas co gobiernos de las naciones culplan de invasión estaha formado, estuba resuelto, esperando sólo una oportunidad cualquie-ra para plantearlo.
Tenemos. pues, la guerra con los Estados Unidos, sin

haberla querido, sin haberla haberla querido, sin haberlas, provocado, sin haber dado la menor causa para ello, desde luego que para nosocros no pode da luego que para nosocros no pode da luego que nos de ser nosocros los que nos podamos convertir en linyasores, ni tampoco los que lleguemos a estar en fuerza de poner condiciones para la paz Lo único que nos toca, lo único que nos toca, lo único que padenos lascer es de co que podemos hager es defendernos de una agresión que el mundo entero tiene que calificar de infame porque no tiene más objeto que el robo a mano armada.

Defendámonos, pues, hasta derramar la última gota de nuestra saugre si es necesario, defendámonos con toda nuestras [fuerzas, procurando sin embargo ser juiciosos, ser prudentes, ser caballerosos en nuestra conducta y en nuestras palabras a fin de que hagamos nuestra causa más simpática ante el mundo civilizado y ante los extranjeros one viven entre nosotros, va que el verdadero valor nunca

ha sido jactancioso. Sepamos morir alta la fren-

guerra y sin las formalidades patriotismo y la dignidad EL CONFLICTE CON LOS EE. UNIDOS

CONTINUA. México, 13 de abril de 1914.

Sr. Encargado da Negocios El Encargado de Negocios de México en los Estados Unidos de América, he comunicado a esta Secratario, por la via telegráfica que el Gobierno de Vuestra Seño ria ha dado orden al Almizante Mayo para que evite, en el puer to de Tampico, nuevos combate que pueda haber entre las fuer zas del Ejército Federal v los rebeldes.

Mucho extraña la Cancilleria Mexicana esta determinación, sin antecedentes de ninguna especie y que constituye una imposición injustificada.

Dasde luego la neutralización de una zona territorial pertene ciente a nu Estado que, como Mé xico, es un miembro soberano de la sociedad internacional, depende exclusivamente de una deter-

minación espontánea de este miemo Estado, y, a lo más, de un acuerdo que celebre con las demás potencias; pero ningún po der extraño tiene derecho de tomar una resolución como la que el Gobierno de los Estados Unidos de América ha comunicado y que entrafia nada menos que el ojercicio de un soberania sobre una parte del territorio mexicano. Como sabe perfectamente Vneetre Senoria, sólamente el Estado que ojerce jarisdicción soberana puede establecer el carácter nentral Unidos Mexicanos tiene el supre de determinada zona; y aun en aquellos casos en que algún Estado diverso ha tenido interés en la neutralidad de dicha zona, se ha visto obligado a obtener mediante un tratado, un acuerdo, o en cualquiera otra forma en que ha intervenido slempre la volun

tad del Estado territorial. En el presente caso hay otras

Lotería Nacional PARA EL

COLOR DE CONTRACTOR DE CONTRAC

-- Dia 5 DE MAYO DE 1914 --

- SORTEO DE -

\$ 200,000 **\$**

3.085 premios, aproximaciones y terminaciones, que importan \$559,960

BILLETE ENTERO \$40.00 CUARENTA PESOS VIGESIMO \$2.00 DOS PESOS

La Introducción de Bolas de este S' rteo se bará a las 8 a m. del — Mismo Dia de su Verificación —

Ferrocarriles Nacionales de Mexico.

A contar desde el Domingo 14 de Diciembre, y hasta nuevo aviso, el tren número 88, de México a Toluca, saldrá de la E-tación Colonia, a las 6 de la tarde, haciendo paradas en las Estaclones . intermedias y llegando a Toluca a las 9.35 p. m. En los demás días de la semana dicho tren núm. 88, saldrá de México como de costumbre, a las 8 D- m-

circunstancies que, independientemente de lo expuesto, hace im posible neutralizar el puerto de Tampico, y son éstas: PRIMERA.—Los rebeldes que

amenazan el puerto en cuestión, como es público y notorio, no pue den ser considerados como un grupo político desde el momento en que, bato una bandera de ess especie, que no es del caso discu tir, cometen verdaderos delitos comunes. El pillaje, los asesinatos de extranjeros pacíficos, como el de William S. Benton, y la expulsión de otros por mero odio de raza o de nacionalidades, como la que ha llevado a cabo Francisco de referirme, esta Cancillería lla Villa respecto de los españoles, mó la atención del Gobierno de enp otes ab adente solem al nos a firm

SEGUNDA-El Gobierno Con titacional Interino de los Estados obtienen en territorio americano, ma deber, legal y moral, de de fender el orden público y de re chazar por medio de las armas. los ataques que los rebeldes dirijan contra el puerto de Tampico, o contra cualquiera otra parte de territorio.
TERCERA.-En consecuencia

ría en la imposibilidad de no combatir en el puerto de Tampico, cuando éste fuere atacado por los rebeldes. Los mismos Estados que, como Bélgica y Suiza, se encuentran suje cos a una NEUTRALI-DAD PERMANENTE, goran de la facultad de rechazar, por me dio de las armas, el ataque de las fuertas de cualquiera otro Estado Con mayor razón se debe diefrat tar este ejercicio de la soberania nacional, cuando se trata de revolacionarios o de delineventes del orden común.

CUARTA. - Con motivo del mismo caso Benton, a que acabe los Estados Unidos de América, sobre que las armas y demás auxi lios que los rebeldes mexicanos son empleados por éstos en la comisión de delitos compres

Ahora bien: si el Gobierco de los Estados Unidos de América permite a los revolucionarios me xicanos haceres de elementos para combatir al Ejército Federal, no tiene motivo para quejarse de TERCERA.—En consecuencia que dicho Ejército emples las de esto, el Gobierno Federal, de fuerzas de que disponga para de hecho y de derecho, se encontra fenderse y para reducir al orden

Par otra parte, at al Gobierno de Vuestra Señoria considera per indicados los intereses de los ex tranjeros por los combates de que se trate, debe reconocer tambiér que esta situación resulta, precisamente, de que no se impide a los rebeldes adquirir armas y atros recursos en territorio ameri eann.

A este respecto, el Gobiern Faderal, respetuoso de la sobera nia de los Estados Unidos de Ame rica, tanto como de la de los Estados Unidos Mexicanos, no nuede hacer otra cosa que llamar la atención del Goblerno de Vuestra Señoria acerca de que la causa de los doños de que se queja, depen de de ese mismo Gobierno excluaivamente, y a él toca resolver ai la suprime o no.

En cuanto a los mexicanos ata ne, me honro so comunicar Vuestra Señoria por acuerdo del sefor Presidente, que no puede reconocerse ningún valor legal a le nentralidad del puerto de Tau pico que el Gobierno de los Estados Unidos ha declarado por ac tos; y que el Gobierno de los Es tados Unidos Mexicanos se verá obligado a rechezar con la fuerza de les armes todos les stagnes que los rebeldas dirijan contra al puerto de Tampico, lo mismo que contra cualquiera otra región de questro territorio.

Renuevo a Vuestra Señoría las seguridades de mi atenta considerazión

P. O. del Secretario.

El Subsecretario (Firmado) R. A. Esteva Ruiz A su Sefioria Nelson O'Shaugh nessy, Encargado de Negocios ad interim de les Estados Unidos de A márica

Presente Ramiblica Mexicans.-Secreta ris de Relaciones Exteriores.

México, 16 de abril de 1914. Señor Encargado de Negocios El Gobierno de Vuestra Seño ria por conducto del Encargado de Negucios de México en los Estados Unidos de América, ha rectificado las instrucciones comunicadas por dicho Gobierno al Almirante Mayo, en el sentido de que no se refieren a impedir combates en el puerto de Tampico entre el Ejército Federal y los rebeldes, sino a evitar que propiedades de particulares tranjeros sufran perjuicio motivo de unevos combates poeds haber.

Este Gobierno estima debidamente la explicación de que se trata; pero considera que el sen tido real de las instrucciones en viadas al Almirante Moyo, deiz en ple la argumentación que desde el punto de vista de la so berania mexicana, presentó a Vuestra Sefioria, por agasencia mia, el sellor Subsecretario de Relaciones Exteriores, con fecha 15 del mes en corso

Hasta abora el Etército Fede ral, en sus combates con los re beldes, ha observado estrictamen te las leyes que rigen en materia de gnerra, lo mismo internacional que intestina.

(CONCLUIRA)

-

SEADIOS DIENOS RETORES

Hemos guardado hasta el fin in

Teniamos interés por retene

nuestra indignación y nuestra có-

lera ante las nutridas vejaciones del yangul. Y tal actitud, pudo

bacernos neser nor coherdes o ti

Nosotros callamos y nos mantu-

vimos reservados mientras pudi-

mor pensar en que las cosas se arre

callamos por débiles, no callamos

perque estuviérames a temorizados,

one names to estavimos no culte

mos por poltronería o por apoca

miento de carácter. Nuestro silen

cio obedeció a móviles muy dife

rentes. Creimos por un momento

que la teníamos con un pueblo

respetuoso del derecho de gentes.

con un pueblo que sabria guarda:

las fórmulas de cortesia interna-

Ya hemos palpado nuestro error.

Y. por eso, nos erguimos abor-

Boberbigmente, v con gestos biza rros, y con corajes bélicos, y con

resoluciones tremendas, contesta

mos como es debido a las infamias

Si Wilson interpreté nuestra

prodencia de otros días como un

sigtoma de debilidad y cobardía.

verá en lo de adelante aquel hom

y nuestro patriotiemo son inmen-

Hay-que hacerse respetar. Sa-

en actes que nos dignifiquen y nos

enaltercan. Cuando el honor na

que ante la perspectiva del nau-

fragio de nuestros intereses, nos

otros doblegariamos el cuerpo y

nos someteriamos al dogal con la

el interés mterial no es nada, que

nosotros no somos adoradores del

Becerro de Oro, y que, al baldón

v al oprobio, preferimos mil veces

Y nu pueblo que tiene alma

rande es un pueblo invencible.

resignación de un vil lacavo.

Wilson ignora que para n

la ruina y el hembre.

Tenemos alma grande!

bais en segundo olano.

del Presidente Wilson.

:No tenemos miedal

Pero va hemos visto que no

nte. Nosotros no

glarian buenam

cional.

prudencia y el comedimiento.

IMPRENTA "LA PATRIA"

24.CALLE DE ALLENDE NUM-42 MARICO. D. P.

Esta cras cuenta con los elemen-tos más modernos en el ramo. Ofrecemos una vez más 4 nuestro Ofrecemos una vez más á nuestre imerosa clintela lo major que en él

conoce.

Especialidad en libros para toda
ass de establecimientos. ase de establecimientos. Nuestros precios son para todos

GRANDIOSAS

Manifestaciones

Entre las más notables que se han venido haciendo en la capital en estos últimos días, se destacó anoche una que vimos ocupaba la ancha calle del Empedradillo y las de Santo Domingo, acompañada de unos veinte automóviles ocupa dos por señoritas que tremolabas handeras tricolores Las música que iban en la manifestación tora ban con frecuencia el Himno Na cial que era coreado por miles de voces. Todos los hombres que ocu paban las calles se quitaban los sombreros reverentemente. El se fior Coronei Jorge Huerta ocupaba también un automóvil, llevando en las manos una gran bandera.

Para boy se está preparando nua manilestación más imponente todavia, compuesta de más de vein te mil personas de todas las clases de la sociedad

dios de que disponen, pueden los japonés no se ha modificado más, europeos ejercer una rápida acción pero la aparente variación de la vi civilizadora sobre los otientales, ni da exterior del Japón ha disimulado

conclusiones que preceden. No pu de colonizar poseian, cuando la diendo tratar aqui detalladamente este caso particular de un pueblo llegado a un grado de alta civilización, y que parece cambiarla con otra civilización clevada pero diferente, me limitaré a hacer una ob servación esencial. Por la adopción en block de los resultados de la civilización europea, el japonés no ha transformado en realidad ni sus leyes fundamentales, ni sus creen ciae, ni sobre todo, su carácter. El representa lo que serta un barón fendal vuelto a la vida y al que se de les precedentes es bien clara, enseñara el uso de las locomotoras

a los europeos la fijeza de su vida interior.

Como quiera que sea, ninguna de puede modificar ninguna de las las naciones que estamos tratando adopirimos, ppa cultura comparable a la antigua civilización del Japón. Por tanto, podemos repetir que nuestras esperanzas de asimilar o de afrancesar un pueblo conquis tado son quimeras peligrosas. iemos a los indígenas sus costum bres, sus instituciones y sus leyes No tratemos de imponerles el en granaje de nuestra complicada administración, y no conservemos so bre ellos más que una alta tutela Para llegar a esto, reduzcamos enormemente el número de questros funcionarios coloniales: exilatituciones, ni por las creencias reli- talidad ¿se encontraría bien modifi las costumbres, de los usos y de la ilusiones.

coloso, porque sabemos que tene mos un tesoro que no puede arrebatarnos esa insaciable ave de ra-DE LA GRAN EPOPEYA piña. Y see tesuro se llama; jel Honort

Un pueble que tiene honor, es un pueblo indomable.

Sabremos morir, y al verter nues tra saugre en defensa de nuestro tricolor Pabellón, preludiaremos así nuestra inmortalidad v nuestra

Las gaueraciones venideras reorrerán cou espanto sacro las no bilisimas náginas de nuestra gran Epopeya, y a los cánticos de alabanzas v de gratitud que acompañarán el recuerdo de nuestro nombre, sucederán maldiciones y denuestos contra el cobarde que pretendió sherrotarnos

Se dominan los cuernos, pero ne dominan les conciencies

Y seremos eternamente invencibles, porque llevamos adentro una conciencia grande y heroica.

і∨евсегешое, шелісьвое!

Lo que vamos a defender es el honor, y cuando combaten por el honor, los hombres no se rinden y encuentran en su propia muerte la mejor recompensa de sus hero-J. D. SOBRINO TREJO.

Ni los Marroquies

Con este título nuestro colega El Correo Español», publica el muy oportuno y bien escrito artiento signiente:

"Ayer, a las once de la mañabre de Estado que nuestro valor na, los flamantes acorazados de la llamada «flota del Atlántico.» vomitaron sobre la plaza de Veracroz millares de soldados yan bremos traducir nuestras cóleras quis, para que se apoderaran de la rica ciudad portefia.

Tal acto, realizado sin previo clonal está de por medio, la vida aviso, sin declaración de guerra y sin anuncio de Intervención ar-Wilson ha creido que tenemos mada, reviste el carácter de inca el inetinto de en raza, ha creido lificable atentado al derecho sa grado de la integridod territo-

Las más elementales nocione de derecho internacional ensefian a los pueblos que a la agre sión armada debe preceder la de claración de guerra. No pretendemos posotros que

los norteamericanos, imitando al célebre capitán francés, digan cortésmente: «Señores mexicanos, tiren ustedes primerol> porque eso sería pedir peras al olmo

Pero si tenemos todos los hom-Nos atrevemos a enfrentarnos al bres el derecho de exigir a una

nación que se liama civilizado que en sus manifestaciones bélicas proceds, no ya con cortesia, pero of gigniers con descre in-

ernacional La ocupación militar de un puerto cuando la nación ocupany la ecupada se encuentran el liamado estado de guerra, será un acto más o manos hental más o menos equitativo, pero es legal dentro de las prácticas interns-

Pero echar la garra a una por blación como quien escamotea um reloj o un portamonedas, es un becho one la lev anatemisa y one la razón repugna.

No se cite, para disculpar este gresión bárbara, el caso de losorpederos japoneses, atacando de noche - le escuadre russ de Pror-

to Arturn.

El caso aggel, se muy distinto-La diplomacia rusa, desde haees, retrasaba' exageradamente la contestación a las notas niponas con objeto de concentrar, ganando tiempo, fuertes contingentes de tropas en Mandchurls. preparandose de este modo para la guerra.

El Jacon po oudo esperar más tiempo, y agredio para precipitar la guerra.

V a pear de esta enorme disculpa en favor de los japoneser. el derecho internacional no les ha absuelto aun de aquel aten-

Mal comienza Norte América eta inicua y brotal campaña.

A la monstruceidad y a la inlusticia de la guerra en si añade la cobardia de una agresión ar-

Ni los marroquies son capaces de obrar de esta suerte.

Los kabileños del Riff, antes de gnerrear con otras kábilas o con el extraptero, le envian emisarios. anunciándoles la guerra.

Y esto pasa allá, en Africa, en onde no bay Internacionalistas, ni moralistas, ni jefes de estado democráticos.

Bien harfan los prohombres de la Casa Blanca, dáudose una vuel ta por el norte africano para aprender de aquellos kabileños las más rudimentarias prácticas de guerra.



FOLLETIN MÚMERO 7/

LA: PSICOLOGIA POLITICA V LA DEFENSA SOCIAL

GUSTAVE LE BON

(Traducida del francès por J. D. S. T.)

(CONTINUA.)

tras que los europeos que recorren el Oriente bien sea como conquis tadores, bien sea como comercian tes, no dejan trazas de influencia moral

La conclusión de este capítulo y giosas, ni por ninguno de los me | cada por esta educación? El almo lengua de los indígenos Asegure-

menos aún sobre los pueblos infe riores.

La historia reciente del Japón no

Ni por la educación, ni por las ins- y el mando del cañón. Su menta

prestigio necesario. Yo me limito a enunciar de una

manera sumaria estos proyectos de reformas, o mejor dicho, de simpli ficaciones, pues considero inútil des arrollarlos. Macho tiempo se pasa rá todavia para poner de puestro lado a la opinión pública. Las ideas politicas de la actual dad, tan contrarias a las que yo he expuesto forman una corriente que no es fácil remontar. La quimérica empresa de asimilación a la que nosotros consseramos tantos hombres y di nero nos es dictada por motivos de orden sentimental sobre los cuales es impotente la lógica racional. Esta ultima no logra triunfar mas que a costa de las más crueles experiencias. Tan sólo las catástro les tiegen el poder de hacer brotar mos de ellos un estudio profundo de la luz en los espíritus repletos de

mosles sobre todo una situación dolor: Les posible verdademente. considerable, capaz de conferirles que, sólo por realizar sueños, tan quiméricos como las creencias religiosas a las que nuestros padres sacrificaron tantas vidas, nosotros persistamos en puestros peligrosos verros? ¿Es creible que hava aún hombres de Estado convencidos de nuestra misión de asegurar, a pesar de ellos, la felicidad de otros pueblos? ¿Puede admitirse que los ecor nomistas oretendan transformar la constitución mental de una raza tal. como la de los átabes «modifican do radicalmente en ellos el sistema de la propiedad colectiva y de la familian ¡Recordemos lo que nos han cos-

tado algunas de estas grandes teoraís humanitarias y simplistas tandeplorablemente ancladas en puestro espirita! En nombre de ellas posotros bemos vertido nuestra sengre por la libertad o la unidad depueblos converticos hoy en nues-No podemos preguntarnos sinitros peores enemigos. Por ellas, nos



AFARTADO POSTAL 30 BIS .- TRI. SPONG REIC. 1612.

DIARIO DE MÉXICO

SE EN 16 DE JULIO DE 1909.

Año XXXVIII

Mexico. Viernes 24 de Abril de 1914

Núm. 11.661



EXTR

Comité DE DEFENSA NACIONAL

Solamente los Ancianos y parte de las Mujeres -

Las Guerrillas Mexicanas Siguen Invadiendo Texas

Manifestaciones Estruendosas en toda la República

El Senado Americano Reprueba la Conducta de Fletcher

Los Extras de "La Patria"

FORMIDABLES NUEVAS DE ULTIMA HORA

EL SENADO

Se dice mucho, principalmente mayores probabilidades de ser verentre los extranjeros que residen dadero, con el propósito firme de enesta Capital, que han llegado noticias de Gálveston en las que se sfirma que el Seuado americano, después de haber autorizado al Presidente Wilson para que toma ra las medidas que fueran necesa tiss para hacer respetar la bande ra de la Unión, se ha manifestado corprendido de la manera brusca desusada y alevora con que se verifico la ocupación de veracruz y que se está disentiendo el asunto muy vivamente al grado de temer se que se apruebe nn voto de reprobación para el gobierno ameri Aug ha llegado a decirse que con tal motivo los marinos se ban reembarcado. No lo creemos, y sin embar-

De hoy en lo sucesivo y mientras estemos incomunicados con gran número de paestros suscriptores del interior, solo publicaremos «Extras» baciendo un resumen de las notis roso.

cias del día, hasta las dos de la tarde en que se imprimirá nuestro dia-Americano rio, dando siempre la preferencia a todo aquelló que venga de buenas fuentes o que por lo menos tenga las

> ciencia nacional. Si no hay noticias ni artículos que tengan verdadera importancia, da remos solo una hoja con las más sa lientes que haya, procurando siem pre en nuestra pequeñez contribuir

> no introducir vacilaciones en la con-

que permanezca latente el entumo público. IViva México, independiente y

En una calle paralela a la cal zada de la Reforma por donde pa saban algunos obreros que se encaminaban al punto en donde se de irse a proveer de un poco de lo- que de guerra inglés también qui do, subiéndose los unos sobre los

Muera el cómplice **DE JUDAS**

Estaba passendo una gran manifestación por las calles de Santo Domingo y Donceles, cuando un español entueiseta se subió sobre un poste y después de pronunciar el nombre del Presidente americapulmones:

Muera el complice de Judas. Por demás es decir que la conrencla fué muy celebrada.

Formidables Nuevas

de última hora

Sabido es va que los americanos echaron a pique el crucero es pañol que estaba anclado en el caminaban al punto en donde sel puerto de Veracruz; sabido es que había convocado una reunión de puerto de Veracruz; sabido es que había convocado una reunión de la bandera de Alemania fué ulinsignia que tenia escrito un anuntonignia que tenía escrito un anun-cio americano y entonces, despuá, el corre incisi tambino en la TRAIDORES, JAMAS! Estruendosas so impedir que se bombardeara otros formacron una especia de est cala humana y el que trejo arriba cubric ol letrero de la leyenda con tun monton de barro no muy olo

todos esos atentados sin nombre esto: con abuso de la fuerza y de la ventaja, parece que vamos a tener nna guerra continental mari tima en las aguas mexicanas, si es que no se dan las satisfaccio pavor. No he hablado con ninguno nes que se exijan al gobierno de

los Estados Unidos. Por de pronto van a venir las escuadras de las principales potencias europeas para hacer resno M. Wilson, grito con todos sus peter les banderes de sus buques que tienen en nuestros puertos. Lo mismo que se anuncia que viene en observación una escuadra japonesa a las aguas del Paciv

> Una ver que estén reunidas las escuadras europeas en nuestros los malditos yanquis, que no tienea males jeabe Dios lo que rendrá! Pues que muchas ganas se tienen por todas partes de bajarles el orgullo a los americanos.

Las noticias anteriores las tienen de buenas fuentes los extranjeros radicados en México.

No sabemos cómo vino, ni nos importa mucho averiguarlo, una carta de un cabecilla para una per sona de esta capital, la cual nos fue pública es están verificando diariamostrada por una mujer, y de cuyo

Pues bien, a consecuencia de escrito, mal perjeñado, copiamos

en Veracruz cundió rapidamente entre nosotros: y es poco decir, que lo acontecido nos llenó a todos de de los nuestros que no haya exclat mado: ¡Malvados yanquis! ojalā pudiéramos hacer mole con ellos, Nosotros estamos peleando por nuestra causa, no por la de ellos, Seremos, como nos llaman, bandos leros, salteadores, incendiarios, asei sinos...... ¡traidores, jamás!

Es seguro que ya no mataremos a ningún mexicano y a quienes haremos la guerra, pero una guerra como no se ha visto nunca, será a para que meterse con nosotros. Es falso, muy falso, que estemos de parte de ellos..... ¿traidores nosotros? inunca! inunca! !nunca!>

MANIFESTACIONES

No sólamente en la capital, sino Pasa a la 3a, parina.

en todas les poblaciones de la Re-



AVANYADO POSTAL 30 BIS .- TELÉPORO REIC. 1621

DIARIO DE MEXICO

SE AN 16 DE IM 10 DE 1900.

ANO XXXVIII

México. Sábado 25 de Abril de 1914

Núm. 11.662



NGANZAY VENGANZA!!!

Esos son los gritos que salen de los pechos Mexicanos

EPISODIOS EN -- INSTRUCCION MILITAR EN LAS OFICINAS --Todos Listos Para la Guerra

NIÑOS MUJERES Y ANCIANOS

III/TIMA HORA

GRITOS De venganza

Aparte de los gritos que resue usu en las repetidas manifestacior nes que se están verificando en la Canoa, a donde se han estado lle-Capital, de todos los gremios, coma éstos de ¡Viva México libre!¡Vi cito, porque siempre se veia llena va la Independencia mexicanal de mujeres licrando por sus hijos. l'Viva el Ejércitol ¡Viva el Gene por sus maridos, por sus gentes ral Diazi | Viva el General Huerts! ¡Viva el General Morelos Za bre pacífico por la del soldado. ragozal y otros, con frecuencia al ledo de las invocaciones patrióticas, se oven también otros que revelan cordura, patriotlemo y juisio, como son: ¡Respetar a los extranjeros pacificos! ¡La guerra es sólo contra los yanquis que nos traca la guerra! ¡Venguemos las injurias que nos han hechol ¡Guerra de exterminio contra los invacoresi y otros pur el estilo, deján dose ver principalmente que el sentimiento quanime es el de vengar agravios antiguos y nuevos que bemos estado recibiendo, sin tiás causa que la codicia de los que quieren hacerse dueños de auestro territorio y de nuestras ri-

Todos sabemos que es un gobier-nu poderosísimo el que nos ataca; pero iqué! nos defenderemos a pe ear de todo y veremos lo que viene después. Mucho les costará ven-

EN LA CANOA dementisimos de que todos concurran a disputar el territorio al invasor.

En dias anterioros, esto es, bace apenas unas cuantas semanas, era fendiéudote! doloroso paear por la calle de la vando los reemplazos para el ejérque iban a cambiar la vida del hom

Ahora han cesado ya esas esce nas desgarradoras.

Nada menos ofmos decir ayer a nnas mujeres cuando pasamos por alii:

-Ahora no se trata de ir a pe lear hermanos contra hermanos, ahora no van unestros hombres a de mando de un oficial entendido, se trata de una guerra civil, pero derramar sangre mexicana o a que los maten los mismos suyos; aliora van a pelear con los extranje sin armas, porque se necesita priros que vayan y que Dios los mero aprender las marchas y la ma bendiga.

-Anda, decía una anciana, an da a cumplir con to deber. Si vuel

dos, sollozos lastimeros, gritos de tas desperdician muchas municio dos, sollozos lastimeros, gritos de las desperdician muchas municio comendará y hará aprender a cuandolor. Hoy son rieas, frases de nes porque tiran a ojos cerrados tos son novicios en el arte de la aliento y de esperanza, deseos va ein hacer bianco. Algunos ne lo guerra.

Bandita Patriz one coentas con Santas mujeres y con tantos hom bres que solo anheian morir de

Instrucción MILITAR

En todás las oficinas públicas se está dando a los empleados la instrucción militar correspondiente pa ra que los servicios que van a pres la guerra se levantarán más de un tar en la defensa nacional resulten millón de soldados. fructuosos.

doscientos ciudadanos que a la voz quieren matar mexicanos cuando estaban ejecutando los primeros movimientos del soldado, todavía tería. nera de espeditar la función que les se desperdicie ningún cartucho.

A los jefes, a los ingenieros con corresponde.

Es seguro que todos los que ves, to recibiré en mis brazos. Si encuentran ahora en los principios no vuelves beudeciré el destino rudimentales de la milicia, tendrán que te ha heche morir por la pa rifles y harán ejercicios de tiro, cosa esencialísima para cualquier com Antes eran sembiantes dolorio bate, pues generalmente los reclu-

Todos listos

De todos los puntos a donde hay comunicaciones se reciben noticias de que relna el mayor entusiasmo para repeler la agresión extranjera, a cuyo efecto todos los hombres, aun los de tierna festarae dispuestos a prestar sus edad, se alistan y piden recibir instrucción militar. No es exagerado afirmar que en cada población de cualquier número de habi tantes que sea, cuando menos la mitad está dispuesta en el acto a tomar las armas, de modo que, para un caso ofrecido, al llegarse a

Ayer vimos en el Correo a más de hacen por escrúpulo, porque no los más porque no saben hacer pun-

Eso es lo más esencial ahora Aprender a tirar de manera que no

A los jefes, a los ingenieros con Presidente da la República, quilos responde desarrollar las peripiecias se hallaba en Chapultegoe, y el de los combates, empleando la táctica que jueguen mejor: al soldado que see prapatan a tomar la defuera que hace fuego le toca aprovechar los cartucinos.

Esto es lo que tieue que recomendarse mucho y de seguro se recomendars y hará aprender a cuae:

Batallón se disolvió para volver tos son novicios en el arte de la luvaremente mafana a las 8 s. m.

NIÑOS, MUJERES ANCIANOS

Es alboroto el que hay en todos los habitantes de la Capital, sin que nadie haya dejado de maniservicios para la salvación en la línea que sea posible. Las muje-res se ofracen todas a curar lon heridos. Los niños quisieran tener edad y fuerzas para empuña: el rifle; pero no teniéndolas, se entueissmen y gritan ¡Viva Méxicot ¡Y los ancianos? Pues los ancianos crices and a research of the comparison of the c poder de los yanquis

LOS PERIODISTAS

Esta maŭana el Batallón de Per riodistas estuvo a saludar al señor Presidente da la República, quien

nuevemente mañana a las 8 m. n. la proseguir la instrucción militar.

DIARIO DE MÉXICO AFARTADO POSTAL 30 BIS .- TELÉPONO REIC. 1651.

SE EN 10 DE JULIO DE 1909.

Año XXXVIII

México. Lunes 27 de Abril de 1914

Núm. 11.663



VENTAJAS Y DESVENTAJAS

Armas y Municiones Recomendaciones de Cordura

ENTUSIASMO CRESCIENTE



iTODO. MENOS MORIR DE HAMBRE!!!



LA GUERRA

En presencia del peligro extran jero, y de un peligro que es el ma yor de todos, una vez que nos sou familiares los proyectos que tienen los Estados Unidos de cojerse, lo mejor que tenemos, aunque para ello tengan que pulverizarnos, debs cesar por completo la guerra civil concurriendo todos los mexicauss a la defensa de la patria. Sería inicuo que ante un mai tan grande como el que nos amenaza. los revolucionarlos que han estado sombatiendo al gobierno, no depusieran en actitud, sino que elguleran eu eu tarea belicosa, lo cual se ría una traición, aunque no fueran à ponerse del lado de los yauquis. Permanecer neutrales simplemen te squivaldría a lo mismo porque todos sus elementos faltarían a la defensa nacional. Las dificultades para obrar de concierto pudieran consistir en la cuestión de mando; Pero cualesquiera que fueran aque llas las zanjaría el patriotismo de subsisten las divisiones, no esturá nuestros puestos, ni quizás eler todo perdido porque sobrarán siem mentos de guerra que puedan com pre mexicanos defensores de su patir con los contrarios.

República; pero cualquiera que la manche de la traición en nues tres banderes

(Outera el cielo hacer que penede todos los mexicanos!

VENTAJAS

Si llega a encenderse la guerra cosa que de ningún modo puede desearse, con los americanos, ten dremos en ella unos y otros muchas ventajas y muchas desventa 128. Nosotros tendremos las de estar en nuestro propio terreno, de poder defender palmo a palmo ja el'enemigo, como se hizo con los franceses, aunque ahora de un mo do más formidable; la de valentís. innata de nuestro pueblo que nun ca corre en freute del peligro y la principal que es el amor a la pa patria a la que procuraremos de fender todos hasta con los dien

Las desventajas para los ameri ea el resultado, quedará siempre canos son las de tener encima la reprobabación de todas las nacio nes, la de traer a pelear a merce navios sin que los mueva ideal al. dus las casas. tre el amor patrio en el corazón guno, la de encontrarse aquí a un pueblo entero dispuesto a sostener la lucha hasta el fiu y la de no poder dominar a ese pueble por

completo ni en veinte afios. Las ventajas que tienen ellos son su dinero y sue elementos de tando thabria fusifes para todos?

combate...... Sí, son ricos, son po deroccs; pero se estrellarán en el patriotismo de los mexicanos

Un viejo militar que hizo varlas campañas anteriormente, que conoce mucho el valor y pericia militodos los pasos de la via que eli- tar de los mexicanos, muy observador de las posiciones estratégicas que abundan en nuestro territorio y experimentado en todo lo que se re laciona con la vida práctica, nos hizo una visita, y, naturalmente, como es de cajón entablamos plática so bre las quevas del día.

-¿Cres usted mi general, que

el país, nos contesto, pero se en lamentado profundamente el aten a que se nos mate de hambre, co-cuentran muy repatridos. Ahora tado que se cometió con la drugue.

mny pocos mexicanos dejan de tener un rifle al alcance de su brazo. La prueba es que en Veracruz los americanos recogieron armas en to de todos.

-- ¿Y parque?

-Hay lo suficiente; pero habria mas si nos bubiera llegado el que venta en el «Ypirange,»

-Pero como todos los hombres útiles para la guerra se están alis

-Tiene que haberlos. Desde lue go no todos van a combatir a un tiempo, sino que paulatinamente se organizan cuerpos y divisiones, co mo quiera que sea, ann en el caso de que nos lleguen a faltar armas y Armas y municiones municiones, las trae el enemigo y se las quitaremos.

Aplaudimos

Calurosamente

El Gobierno ha tenido a blen disponer que cesen ya las mani- usción para sufrir las calamidafestaciones callejeras, que si bien des que nos vienen, unas provoaniman mucho el espíritu público cadas por mesotros, y otras por y contribuyen a hacer más lleva- nuestra mala enerte; todos sabedera nuestra desgraciada eltua mos hucer los sacrificios que se trir todos a defender el territorio tros consisten en que no tenemos ciente parque para desenúanos de troscos escandatos que desdicen todos estamos dispuestos a morir mucho la cultura de los habitatengamos suficientes acrass y saú cióu, suelen degenerar en tumul nos piden cuando son necesarios;

ría americana, pues que se dest truyeron salvajemente las medicinas que sirven para beneficio

Mucho aplaudimos la determinación de la autoridad para que así se evite que detrás de las manifestaciones algunos bribones azacen al pueblo a cometer actos indignados que desprestigien el nombre mexicano.

Da la misma manera se ha ordenado que cesen de proferires insultos en caalquier forma que ses al enemigo, at cual tiene que, castigárselo con las armas, y no. con la lengua.

Todo, menos marir de hambre

Todos tenemos la mayor reslg-

LA PATRIA

OFICINAS: 24 CALLE DE ALLENDE ROM. 47 APARTADO POSTAL 30 BIS .- THE SPONG BRIC. 1633;

DIARIO DE MEXICO

Año XXXVIII México.

Martes 28 de Abril de 1914

Now. 11.664

Repúblicas Amigas

Patriotismo del Señor Presidente UN BOLETIN OFICIAL

LAS BANDERAS

HECHOS HEROICOS EL CORL. GONZALEZ FUNDADOR de TORREON

¡HERMANOS ESPAÑOLES!

ULTIMA HORA

ABISTOSA GESTICN

Ayer despertó México en la esperan extras de los diarlos, ya entrada la no pone otra condición sino que que tarde, se manifestaba alguna descou- de a salvo el honor nacional. Esto es, Sanza respecto de las buenas notícias por su parte, según se interpreta, está que estaban circulando. La gente se dispuesto a cuantos sacrificios sea ne manifestaba escabrosa por razón de cesario en bien de la paz; sabido es que se han echado a volar noticies infundadas con alguna frecuencia; pero se vieron las firmas que calzan los tele gramas y se comprendió el alcance que dieran dificultar los arreglos. El patienen; todos arrebataban las hojas, las leian y se llenaban de regocijo. El Brasil, la Argentinay Chile han ofre cido ens buenos oficios para procurar que tengan solución amistosa las dificultades que están lievando a una gue rra a México y los Estados Unidos, guerra que seria desastrosa para los dos países y respecto de la cual no hay motivos bien instificados.

Como el ministro de España en Washington se apellida Zapata y firma uno de los despachos, oímos exclamar

Para los arregios que proponen Argentina, Chile y Brasil, que seguramente, según se indica, se normarán por las bases internacionales que han aprobado las potencias en las confeis. Cuando empezaron a circular las rencias del Haya, el general Huerta que ésta es la única cosa que le preocupa y que fuera de ello no tiene nin gunas aspiraciones personales que putriotismo más puro es el que goja to dos sus actos y en esa virtud hay que esperar que venga la terminación del

Un Boletín Oficial Las Banderas

Deede hace tiempo que en las columnas de nuestro humilde diario fuia una señora: - Está muy bien que el mos los primeros en hacer la indicamismo Zapata entre en arregios de ción, que siempre ha sido oportuna, pat, creyendo que era Emiliano el fir de que se publicara un Boletín, ya nes. Se nota en primer lugar la banfuera en el departamento de la gue

pasa y pueda considerar como la verdad oficial a fin de que la opinión no tome rumbos equivocados.

Desde luego que hay dos órganos netamente oficiales que son el «Diario Oficial y el Boletin de noticias, que ha tomado a en cargo patrióticamente pu blicar la Secretaría de Gobernación, el público ya sabe que lo cierto, lo que debe creer, solo lo ha de buscar en esas hojas en que se le dará cuenta pormenorizada de todo lo que deba saber. De ese modo lo que digan los demas periódicos serán apreciaciones y comentarios de cada uno de ellos, slu que haya la misma obligación de darles crédito

De seguro que esa medida contribuirá mucho a desterrar tantos absur dos como circulan cuando falta una fuente regura de información.

gran utmero de banderas de todos con lores y de todas nacionalidades que hay en todas las casas de comercio, de los hotoles, de las habitaciones partion los hotoles, de las habitaciones partion lares y en todas las ventanas y balcodera mexicana que es la que se ve cor El gobierno de los Estados Unidos rra o en cualquiera otro ministerio, más profusión, y la signe la española, ha aceptado por su parte la mediación en que hubiera los suficientes datos, que también se ve por todas partes de-de las tres Repúblicas y seguramente cuyo Boletíu informaría al pueblo dla mostrándose así que esa colonia es muy de las tres Repúblicas y seguramente cuyo Holetín informaría al pueblo dia: mostrándose asíque esa colonia es muy que se defandiaron no sójo de un ejér mpy pronto se entablarán las negocia: triamente, o solo en las veces que foer numerosa. La bandera española está en cito de tierra sino de otro más polente siones que hay que ceperar sean muy ra necesario, sobre todo lo que usie todos los empeños, en casi todas las de mar recibiendo el bombardeo de los tiene interes en caber, y el derecho de tiendas de abarrotes y cantinas, lo poderosos acorssados.

que se le ponga al corrignte de lo que mismo que en algunos grandes alma-

La baudera francesa también se ve por muchas partes, signiendo la alema-ua y la ingless. Se ven pocas banderas japonesas y chinas, lo mismo que de las demás naciones; pero el conjunto alegra mucho la vista y da aire de ficeta a la capital que tuvo días de sentirse como su capilla,

Se nos ha estado refiriendo muchos nnestros oficiales y soldados con motivo de los fucidentes de las últimas campañas. A un teniente coronel, en s afneras de Torreón, se le dieron 300 hombres para que defendiera un punto a todo trauce. Se le echaron ennente regura de informacióa.

Cima más de claco mi hombres y materialmente faé despedarado. Entonces, sin abandoura el punto que se le succomadó, estrío a su superior este menerale: "Me quedan ouce hombres, tengo esla heridos, que hogo?"—Compila con su deber, contesto el jefe. Los que por la chiencia de la consultada de la cons

por tortuna el enemgo tambien esta-bas cansado y durmiendo. Ya se sabe cómo se defendiero 200 cadates de Chapultepec contra un ejér-cito de catorce mit bombres y todavía, fué más grande hateña la de los alum-nos de la Escuela Naval de Versarra

TRA LA PATRIA

OFICINAS: 14 CALLE DE ALLENDE NUM. 42 APARTADO POSTAL 30 BIS. - TELÉPOSO REIO. 16812

DIARIO DE MEXICO

SE EN 10 DE IULIO DE 1909.

Año XXXVIII Mexico.

Miércoles 29 de Abril de 1914

NOM. 11.665

-NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA-

ACTOS HOSTILES Serenidad, Discreción MORTANDAD ESPANTOSA

ULTIMA HORA

NO HAY MAI QUE POR BIEN

NO VENGA

Seguramente que la guerra es el peor de les males que pueda caer so diferencias en que nos encontramos bre cualquiera nación que la sufre, y con los Estados Unidos. Además he todavia mayor, cuando se tiene que mos traido hacia nosotros un grau to enemigo que la provoca.

tener que sostener una guerra des ignal con nación tan rica en dinero como los Estados Unidos, nos ha cansado, a todos los mexicanos ciertas veleidades de escepticismo en nuestro triunfo, pero, sin embargo, estamos dispuestos enérgicamente a consumar nuestro escrificio. Sólo la consideración de la pérdida de vidas que nos pnede costar esa guerra en todos los afine que pudiera sostenerse, pues que te prolongaría mientras quedara un sólo mexicano en pie, nos cansa es: panto.

Pero han venido muchos bienes sin embargo tras los anuncios y las pers pectivas de esa terrible guerra. y son, primeramente, la unión que se está didas por fuerzas invasoras. erificando de todos los mexicanos Ohl si no hubiérames tenido esa maldita guerra fratricida de más de tres años en que han muerto más de doscientos mil combatientes y se han devorado millones y millones de la riqueza nacional, ¿qué nos importarian shora ni una ni veinte provocaciones de cualquiera nación extranjera? Sin ordenes sobre el particular por motiembargo, todavía podemos ser fnertes, si nos unimos de todo corazón.

patriotismo que estaba adormecido a atención porque es lo que hacen Causa enorme satisfacción ver el en siempre los invasores principalmente

tusiasmo con que todo el pueblo me xicano ha respondido al anuncio de la

El otro bien, y no el menor, es el que nuestras Repúblicas hermanas no se bayen manifestado indiferentes a nuestra comprometida situación, ofre ciéndose a darnos una gran muestra de cordialidad, procurando allanar las luchar con grandes desventajas con el rrente de simpatías de las naciones de Europa y de todo el mundo, las que Seguramente que el sólo anuncio de si no han podido servos mostradas por ens gobiernos, si se ha visto que los nueblos están con nosotros y nos hacen tusticia.

Naturalmente al iniciarse cualquier arreglo internacional en que tomarán parte varios gobiernos tanto en consideración a las gestiones de estos como sei lo mandan el honor, deben suspenderse las hostilidades empren-

En consecuencia sorprenden las noticias que se dan de que el Puerto de Manzanillo ha sido hombardeado y de que las columnas del Almirante Fletcher vienen avanzando.

Esto bien pudo ser mientras los res petidos comandantes han estado Igno rantes de la tregua o no han recibido vo de las distancias.

De igual manera la ley marcial de Otro bien, ha eido despertarse el cretada en Veracruz no puede llamar

cuando no hay individuos de la nacio quilidad ocupada que se presten a ejer cer funciones de antoridad.

Mucha Serenidad

No debumos confiar absolutamente en el arreglo de nuestras diferencias con los Estados Unidos que tratan de conciliar algunas naciones por interés Lumanitario y porque para eso se han estado celebrando las conferencias en el Haya para que no sea la guerra la cañones de los federales hacian caer las que decida las cuestiones internaciona filas enteras de las columnas de los proles cuando no hay motivos razonables que las pongan en pugna, y no debemos confiar mucho porque el conflicto viene preparáudose de muchos años atrás.

Y sin embargo, no debemas tampo co perder toda esperanza de que el arregio se verifique por aquello de que mas vale una male transacción que un buen pleito, como porque habiendo buena voluntad por parte de México, que es la nación ofendida, según se ha manifestado es posible que se logre al gán acuerdo honroso en que no quede instimado el honor nacional.

Como quiera que sea y mientras es tan pendientes las negociaciones, es necesario que demos ejemplo de prudencia, de juicio y de discreción, esto es, que no nos desbuquemos como aços tumbramos.

DICCIONARIO DEL HOGAR

MORTANDAD **ESPANTOSA**

Todos cuentos pudieron escapas de las terribles refriegas que se verificaron en torno de Torreón y que fueron testigos basta lo último de los encarnizados combates'que se libraron dicen que nunca en el pals se ha visto una carnicería más espantosa y que de seguro ni en quince dies han podido levantarse todos los muertos que quedaron regados por todas partes. Las ametraliadoras y los nunciados como si fueran cartas de qua baraja; pero luego aparecían a llenar las luchas prontamente, muriendo y moriens do hasta que se agotaban y ya no habia con qué tirarles. Dicen esas personas con quienes hemos hablado, que les parece un cálculo muy bajo asegurar que murieron seis mil hombres, probablemente son muchos más si se tiene en cuenta que entre los heridos muchos lo fueron mortalmente.

V si se reflexiona en las causas que hacen derramar tanta sangre mexicana no puede menos que sentirse honda tristeza considerando que cualquieca difis cultad siempre se puede arregiaroyéndose la razón, que cualquiera apreciación referente a la política se puede solventar por medio de la discusión.

Pero qué van a oir, ni a considerac los que están ciejos y no ven, los que están sordos y no oyen, los que se encaprichan de tal modo, que no les importa que se sacrifiquen a miles las víctimas.

Si no llega un dia en que nos sometamos todos a las leyes y a las instituciones, estamos perdidos.

EXTRA LA PATRIA

OFICINAS: 2s, CALLE DE ALLENDE NUE. 42 APARTADO POSTAL 30 BIB. - TELEPONO BRIC. 1698;

DIARIO DE MEXICO

SE EN 10 DE TIM 10 DE 1909.

Año XXXVIII México.

Jueves 30 de Abril de 1914

Núm. 11.666

COMO ESTA VERACRUZ

Táctica Americana **Buenos Oficios de las Naciones**

LA UNION de los MEXICANOS

ULTIMA HORA

Hey hemos satado conversando con pus persona que vino de Veracruz, a lo menos así lo asegura, y nos proporcionó los signientes informes:

Desde luego, para salir de allí, hay que vencer grandleimes dificultades. pues que solo haciendo grandes rodeos por la playa y burlando la vigilancia de los centinelas, es como se puede salir de Veracrus, todavía expuestos a ser descubiertos por la luz de los refise tores y alcantados por una bala, por que de cuando en cuando todavía se spelen ofr tires.

"La ciudad ofrece el aspecto más triste que puedan ustades imaginares, pues aunque tocan las músicas de los buques de guerra en la plazz, nadie concurre a ella sino los americanos generalmente cardados de wickey. Por de pronto, los marinos hicieron sus compras con dinero americano sin fijares en reclamar el premio del oro; Con los fuertes son complacientes y tf pero ahora ya se les advirtió y alganos midos. Con los débiles son hipócritas olderan

"Como iba diciendo antes, la salida trabajoso ann el camino para llegar a grandes creces.

Vesmos los hechos, ¡En qué forma alguna estación en que pueda tomarse un rincón en trenes militares acomoda: do, por ejemplo de fogoneros. Debe se por lo miemo muy valiente y muy

ASPECTO DE VERACRUZ den efectos que vender a los invaso res.

> "En lo general, los habitantes de Ve racroz están muy triates y adustor. Les mismos extranjeros no se mnestran indifenrentes a la situación y a yu dan en cuanto pueden a los mexicanos que ocurren a ellos, dándoles muestres de simpatía. Todos las familias quieren salir de allí, pero les es completa mente imposible

> Y en fin dice otras muchas cosss el visjero, pero que no tienen ninguna importancia.

LOS TRABAJOS

Es muy conceida la táctica que nean los gobiernos de los Estados Unidos en sus relaciones con los demás países. cobran el cincuennta por ciento en el e intrigantes. Cuando no pueden obrar de otro modo emplean el oro de que están tan bien provistos, pero siempre de Veracruz es trabajosa, pero es más que están seguros de recobrarlo con

se apoderaron de Panamá? ¡De qué modo se cogieron California, Texas y la Mesilla i Qué medios emplearon pa arriesgado el que se atreva a empreur ra ejercer dominio sobre Cuba y apoder tal obra que se puede llamar de roi derarse de Puerto Rico y las Filipinas? manos, pues el menor riesgo que tiene iQué han hecho en otros pequeños paí uno es que se le declare espía y se le ses que no necesitamos nombrar? Pues siempre el mismo precedimiento; sem "La gento pobre es la que más sufre practicale, procurarse protegidos rabo que se intitula «La Verdad y la en Veracruz, lo mismo que toda la classe media, que es numerosa, que estaba dependiendo de las enfeñas públicas, de, sin escrupulo, ein remordimientos, porque muchos afectos secuseau y otros sin mortificación de ninguna especie: están del todo agotados. Del oro ame "Buenes is busnes."

Desde luego, sería necesario one to

No puede caber duda alguna de que varias naciones de las más importentes de este Continente, han ofrecido sus buenos oficios a México y los Estados Unidos a fin de que sus respectivos gohiernos arreglen sus diferencias bajo bases de equidad, de justicia y de honor, según deben bacerlo los países civilizados v con más razón aún si han manda do sus delegados a las conferencias in ternacionales celebradas en el Haya que han tenido ese objeto. México y Esta dos Unidos aceptaron el amistoso ofrecimiento de las cinco Repúblicas amigas y en tal concepto debió creerse que en el acto mismo debían hacerse cesar las hostilidades que dieron motivo al o(recimiento de que se trata, y así no se concibe cómo es que, según las noticias que dan los periódicos, Manzanillo fué mos presentar la resistencia que pot bombardeado, Puerto México ocupado militarmente y las fuerzas de Veracruz anunciando sus avances.

Lo que debe hacer el público, es tener paciencia para esperarse a conocer los acontecimientos que nadie puede va riar, pues que el estado nervioso de las gentes hace que se hagan todo género de suposiciones.

Santo Tomás, ver y creer!

.a unión sobre todo DELA NACION

esta mañana un editorial con cierto es comprende que el gobierno trata de brar discordias, procurarse protegidos rabo que se intitula «La Verdad y la mantener a los sayos hosta el último pándose poco en demostrar a cuáles

Desde luego, seria necesario que to:

En cuanto a que se diga la verdad, eso está bien aconsejado, porque las mentiras dan siempre un resultado contraproducente, y más entre nosotros que somos por naturalesa maliciosos, desconfiados y sueltos de len-

Debia haber una ley para que se castigara severamente a cuantos a sabiendas y con toda intención dijeran mentires.

Por lo demás, nosotros no opinamos. no podemos opinar que puestra salvación está en la verdad y la calma, que por más que las usemos no nos sacarán de apuros, sino en la unión sincera y fuerte de todos los mexicanos para defender la nacionalidad.

Mientras unos estiran y otros aflot jan, mientras haya dudas, vacilaciones, celos y desconfianzas, no podredriamos presentar estando unidos como es de nuestro deber.

Lo que interesaría es que el patriotismo y la convicción nos hicleran establecer las bases firmes en que dev biera reposar la unión de todos, que tanto apetacemos.

LOS SERVIDORES

Están elendo pagados hoy día de de-Nuestro colega «El País» publicó cena con toda puntualidad con lo cual momento haciendo para ello muy plaut sibles esfuerzos.

> Así como en esa línea se ve que hav energia y decisión, así hay que esperar Para a la 2a. págira.

LA PATRIA

OFICINAS: 2a calle de Allende rue. 42 Apartado Postal 30 Bis.—Teléporo Bric. 1688,

DIARIO DE MEXICO

REGISTRADO NUEVAMENTE COMO ARTÍCULO DE 28 CL SE EN 16 DE JULIO DE 1909

Año XXXVIII

Mexico, Miercoles 20 de Mayo de 1914

NUM. 11.682

El Generál Morelos Zaragoza --: SUSPENSION DE HOSTLIDADES :--

LA RENUNCIA DEL SR. LOZANO GOBIERNO PROVISIONAL

ULTIMA HORA

EL GENERAL Morelos Zaragoza

La familia del ameritado jefe que mientras pude a Tampico como gobernador y comandante militar del Estado de Tamaulipas, se encuentra en eslia estuvo en extremo afligida al saber que el secretario del señor Morelos Zas se restablezca la tranquilidad en na procedencia respecto de que el general había podido escapar de Tampico ra todos. ano y salvo, ignorándose en lo abso. Hatlando se entienden las gentes y luto el rumbo que habra tomado. Si seguramente si llegan a poderse esta puede creerse que no hubiera quedado blecer bases de concordia que sirvan pricionero, con muchos o con pocos para delar de hacer correr la sangre y hombres de seguro que ha sabido abrir se paso y con más o menos dificultades que se están imponiendo a la Repúbli atravesar el Estado hasta llegar a la ca, no habrá quien deje de dar nua capital de Coabuila en el caso de que todavía la encuente en poder de las ba puede as gurar el porvenir de Mé tropas federales. De no ser así, llegará xico. de todos modos a San Luis Potosí o a Zacatecas sano y salvo, no sólo porque conoce bien el terreno sino porque cuen ta con muchas simpatias y con buenos

amigos por aquellos rumbos. Es de lamentares que no militar tan pundonoroso y valiente haya podido ser víctima de una desgracia como tener que dejar al enemigo una plaza que ha sabido defender con herolcidad que ha sabido derender con heroiciaca de la y tode ello, lo comprendemos blen, porque no ha contado con la neutralidad anuque fuera de los barcos ameridad anuque fuera de los barcos ameridad anuque fuera de los barcos ameridades en el puerto.

SUSPENSION DE LAS HOSTILIBADES

Muchas personas están creyendo, y con todo vigor estuvo defendiendo ann parece que lo hemos visto consignado en algún periódico, que hoy que han comenzado los trabajos de la Conferencia Internacional en favor de la ta ciudad e interrogada por nosotros par de México, parece natural que se respecto de el tenía algunas noticias suspendan toda clase de hostilidades clertas del paradero de dicho general, entre los revolucionarios y las guarni nos manifestó que no tenia ningunas, ciones federales por varios motivos, y, Que primeramente, la expresada fami entre ellos el principal, de que si los extranjeros maniflestan interés porque ragora había muerto porque uno y país, con más razón deben abrigar ese otro elempre estaban reunidos; pero desec los mexicanos, a fin de que pueque después tuvieron un dato de bue de surgir de las negociaciones un resultado que pueda ser satisfactorio pa

> evitar los demás inmensos sacrificios prueba de patrictismo, si con esa pro-

> Como quiera que sea, en momento tan solemne como éste en que todo el mundo está pendiente de nuestra con ducta parece no rólo racional sino de bido que nosotros los más interesados abandonemos, annque sea mientras se ventilan nuestros asuntos, shandone mos el campo de la lucha para que no se nos juzgue destituídos de toda coltura y de todo amor al suelo donde na

> Se cetá imponiendo la suspensión de todas las bostilidades

LA RENUNCIA Del Sr. Lozano

Nosotros en nuestra modesta publicación somos muy poco afectos a hacer comentarios ni a dar opiniones respecto de ciertos aspintos públicos con tanta mayer razón cuanto que nos encon tramos enteramente aleiados de las esferas oficiales, a lo menos de aque llas en que se hallan los grandes ne gocios y las medidas de reconocida trascendencia política; pero ei confe samos que la noticia de haberse asparado el señor Lic. Lozano de la impor tante Secretaría que tenía a su cargo nos ha llamaco poderosamente la atención, no sólo porque creismos y sabiamos que estaba, desempeñando un elevado cargo con gran acierto, sino por que disfrutaba a la vez de toda la confianza y de todo el cariño del jefe de la Nación.

Y el acontecimiento ha despertado en el público un desmedido interés. porque ninguno de los diarios bien informados se ha servido expresar los motivos del extraordinario suceso, nl tampeco publicar los documentos respactivos, perosi se sirvieron hacer mé rito de las grandes coalidodes oratorias del ex-ministro con frases de muy al to vuelo.

Como quiera que baya sido, es de considerarse que la separación del senor Lezano del Gabinete, tiene que obedecer a exigenciae de la política o de la situación, toda vez que en esce cusos solamente es cuando acontecen estarne.

UN GOBIERNO **PROVISIONA**

Grandemente llamó la atención una noticia que publicó esta mañana «El Imparcial,> diciendo que el Fresidente Wilson se dirigió al jefe de la revolución D. Venustiano Carranza, proponiéndole que para solucionar el conflicto de México, acepte un gobierno provisional que garantizará nues elecciones libres; pero esto en el caso de que sei quede propuesto también en la Conferencia Pan-Americana.

Y la atención pública se fijó en des circonstancias: en que el Presidente Wilson pueda entenderse de tú por té con el pronunciado Carranza, y em que el Presidente Wilson también ande queriendo meterse en asuntos que sólo competen al pueblo mexicano.

Por lo demás, nosotros aqui no damos ningún crédito a tal noticia, que paede ser una de tantas que se inventan en tiempos como los actuales, en que de todo sacan partido los que sa ocupan en fraguar acontecimientos. puesno es creible que un asunto que tenía que tratarse reservadamente. fuera conocido de otras persouas apar te de los que manejan el pandero.

PENSAMIENTO.

Hay a menudo más orgullo que vanidad en lamentarse de las desgracias de nuestros enemigos; es sólo para hacerles sentir que estamos por encina esos cambios del personal en las altra de ellos por lo que les damos signos de compasión.

"LA PATR'A" DIARIO DEILATARDE Registrado nuevamente enmo articulo de gunda clare en 1º de julio de 1909.

DIRECTOR, EDITOR & PROPIETARIO

LIC. IRENEO PAZ

Talleres, Redacción y Administración: 29

or trimestres accumandos.

Bu el extraojero, por trimestre
adelentado.

Se de número 2 centavos en la capita
y 3 centavos en los Estados.

Números atrasodos 10 centavos.

Ferrocarriles

Entrada y Salida de Trenes

NACIONAL DE MEXICO .-- (Estación Colonia.)
Trende Laredo, sale 7.30 p m. y llega 8.

Los domingos hay un tren especial a To-luca, que salo a las 8. a. m. y llega a las 8.15 p. m.

CENTRAL MEXICANO.-(Estación

Bondavieta.)
Tren directo entre México y El Paco, sale a 7,35 a. m., y Bega S. p. m., (Sólo corre a Chinanhua.) El ramal de Torreón a Durango está el corriente.

108.) de comercia de la companya de INTEROCEANICO-(Estación de!Sn.

INTERIOUSANICO—(Estacion depen-Lázare.)
Toss noctume entre Mexico, Jalapa y Ve-recruz, sale 7, p. no. y liega 9,25 a. m. Abo-ra volamente lingra Ozumba, en doude se tu-matá itan militar, que sesse los mortes y vier-nea (Na hay veguridad absoluts en le adida de los treuse munitares.)
Ten directo diurno a Veracruz, sale 7. a. no. y liega 7 p. n. Tran Fuebb, Imborde un

HIDALGO Y NORDESTE - (Estación Peralvillo.)

CeratVillo.)
Trea a Pachuca y Tulanningo, sale a has S.
p. 10, y llega a las 10.45 a, m. Tren a Vontequiax con tunchorde.
Trea a Parhura, sale 650 a.m. y llega 7.10
p. 10, (Con treolized en Trepa y Ventequipu,
se va en dichos trene para. Tulancingo y Beriddin.)

Llegan a Otumba a las 10.45 s. 2.25 p. m. salen de Otumba

Holel DILIGENCIAS STATES OF CALOR MAGIN

JOSE CALVO BARCIA

District the state of the state

OFICINAS DE "La Patria

Direcciones para nuestras cerres pondencias, cambio de periódicos y soda clase de asuntos que se relacionen con nuestro diario

Apartado postal: 30 bis-Teléfono Ericsson: 1622. Despacho: 48 Donceles So, arri Do 21.

Taileres: 2'

LOS EE. UNIDOS EXPLOTAN

Nuestra Debilidad Moral

tados Unidos quieren a toda costa una guerra con México, y tal convicción se relustece cuando se piensa que Esta-distas de los tamaños del ex presidente Taft declaran en público que la nación norteamericana se debilitaria enormemente en una guerra que sostoviera con

Podria tomarse las palabras de tan eminentes políticos como el trasunto del te práctico, sentimiento lutimo que late en el cora de que hab actual gobierno yanqui està resuelto a declararnos francamente la guerra, por que esta es el deseo de sos compatrio tante a realizar sus pretensiones de ara tas y porque dicho gobierno en lo par isallarnos de alguna manera, es porque ticular se figura que los Estados Unidos las circonstancias se muestran extrema cosecharia o lauros y io demás en la real damente la vorables a sus mengoado:

ese extremo del sentido de la realidad y rechazamos la especie de que los direc tores de la cosa pública en aquel pals desean a toda costa la guerra interna cional.

Esta, por otra parte, seria la manera menos indecorosa (hablando en un sentido riguroso) de arreglar los intereses. Si los Estados Unidos quieren artebatarnos alguna hermosa porción de nues tro suelo, no pecarían de cobardes y de felones al enfrentarse cara a cara con nosotros. Al fin y al cabo la luerza fue siempre el derecho más indiscutible y ante la cual todos los debles se inclina ron siempre.

Entretanto el pueblo de los Estados las vifalaces. Unidos ni se distingue por una bravuta siquiera mediana, ni es demasiado im

Es, pues, un error de nuestra parte, el creer que los Estados Unidos desean realmente batirse con nosotros. Lo que es indiscutible es que ellos tienco el propósito bien madurado de obtener algunas magnificas ventajas de los infortu

Se cree muy a pié juntillas que los Es | nios que pesan actualmente sobre nues tra patria. Tales miras nadie puede ne garlas, ni ponerlas en duda siquiera.

Pero no es una buena légica sacar de tales supuestas premisas la conclusión de que los yanquie están decididos a la

Los que piensan o razonan así, se ol vidan de que los yanquis se caracterizan sobre todo por su espíritu eminentemen Y siendo eso así, el pueblo de que hablamos sabe perfectam con de todos los yanquis; tal parece que, lo presiente, o caso de todos los yanquis; tal parece que, lo presiente, que la guerra uo pobífa ser al expresarse de aquella manera, dichos para sus intereses de ningún resultado personajes abrigan la creencia de que el envidiable. Ahora bien: si, a pesar de envidiable. Ahora bien; si, a pesar de temer los Estados Unidos a una guerra abierta con México, se deciden n ltoniar se ngura que los estanos en la testa consectaria l'aurore, i ad armente la vorsables a sus menguados lización de la lamosa empresa.

No nos imaginamos a los políticus de en situación tal, que sus rapaces vecinos allende el Brayo tan desprovistos hasta pueden a maravilla conseguir los fines que persiguen sin que tales gentes de rapiña peligren en lo más mínimo. Si Mexico estuviera en otras condi

cianes, si, por ejemplo, todos sus hijos se hallaran unidos, y en el corazón de todos los mexicanos se ccultaran robustos sentimientos de un auténtico patrio tismo entonces, por más que los Esta dos Unidos fueran tan fuertes como lo son efectivamente, y por más que en una guerra con nosotros llegarian ellos al fin a dominarnos, a pesar de todas estas circunstancias, decimos, dicho pueblo esencialmente práctico nunca osaría hostilizarnos ni nunca pretendería ani-quilarnos valiéndose de medios hipócri

Así, pues, la actitud que observa-en siquiera mediana, mi es demanaron.

becil para que haya podido pensar en cano con respecto a Bosotros, no es man inigún tiempo en hacernos la geerra de-que la consecuencia de la gran desunión inigún tiempo en hacernos la geerra de-que la consecuencia de la gran desunión inigún tiempo en hacer a solo en que nos encontramos, de los distorros mestra pación, de la consecuencia de la consecuenci bios que afligen muestra mación, de la inconmensurable ambición de muchos de los hijos de México, y, por último y sobre todo, de la (alta cuasi absoluta de sentido moral de la inmensa mayoría de lus mexicanos.

reemplazos o el dinero escaparse del servicio militar y volver a sus aventuras callejeras

De todo se hace palpable la necesidad de la leva para que los malhechores vuelvan a ponerse en juicio y dejen des cansar a la sociedad y a los jueces.

LA MEDIACIÓN DE LA TRIPLICE

Grande es la trascendencia de este contecimiento diplomático en el continente americano. Los Estados Unidos, hasta no hace mucho tiempo, consider raban a los países sudamericanos como menores de edad, incapaces de resolver sus dificultades interiores y pulos para terciar en asuntos internacionales.

Pero los viajes que han realizado personajes norteamericanos para conocer y estudiar la situación social de las naciones del Sur, sus riquezas y sus recursos, en una palabra, su progreso material y moral, han determinado una variante completa en la opinión que prevalecia en Norte América. Más tarde, seducidos por el atractivo de las urbes surianas, continuaron sus visitas hombres de la talla de Root y de Roosevelt, este último ovacionado en el Brasil y la Argentina, como no lo ha sido personaje alguno.

El turismo americano, últimamente, siente orgullo y placer en visitar Suramérica. Viajeros conferencistas llevan a los Estados Unidos interesantes pellculas, para hacer en los teatros narras ciones ilustradas de cnanto es admirable en las Repúblicas del Sur. Se ha establecido, pues, una gran corriente migratoria entre el Norte y el Sur de hombres y de productos.

La nueva ley de aduanas de los Estados Unidos, ha fomentado el intercambio referido, en materia de productos, de un modo extraordinario. Las carnes argentinas se consumen hoy en todas las plazas norteamericanas con marcada preferencia, lo mismo que el trigo y otros muchos cereales.

Una nueva vida ha principiado para los pueblos del Norte y del Sur, un acercamiento irresistible se ha iniciado dad de Guadalajara, fué por los años con mutuas y reciprocas ventajas, cuyas naturales consecuencias se principian a traducir en consideraciones y respetos.

Sin tales precedentes, los Estados Unidos en manera alguna habrían aceptado gustosos la mediación de la Tripli-ce en el conflicto mexicano, aún des pués de haber movilizade escuadras y aprestádose a intervenir por medio de la fuerza. Con sólo manifestar la Tríplice nor iniciativa de la Argentina, el deseo de mediar conciliatoriamente en pro de los intereses mexicanos y americanos, las hostilidades quedaron en suspenso, en espera de lo que ha de resolver el Tribunal, que pronto se reunirá a las orillas de la espléndida catarata del Niágara,

En los dlas en que se verifico el reclu tamiento o se esparció la voz de que es taba haciéndose con toda actividad. los juzgados correccionales estavieron tran quilos, el ministerio público tavo poco las secciones de los periódicos correspondientes a tribunales del crimen este vieron escasos de material y las cárceles no pudieron contar sino con pocos haés pedes.

Hoy la decoración ha cambiado com pletamente: casi todos los dlas pasan de tienen de dia y de noche abundancia de rias. actas lo mismo que de pequeñas faltas que resuelven de oficio. En Belem se tividad, notándose también que muchos asegura por los encargados de la justi de los auevos delincuentes merecca el sitio risueño. y poético, evocador de cia federal que esto consiste en que los cargo de la reincidencia, esto es, fueron grandes y nobles sentimientos, y desvar rateros. los borrachos, los léperos de to de los que salieron de las prisiones para necedor de pasiones mezquinas y de

La última vez que se fortificó lo ciude 1869, cuando acaeció el pronuncia miento de San Luis y Zacatecas contra Juárez, yendo a atacar aquella pla za los generales García de la Cadena y Pedro Martinez, siendo gobernador Gómez Chargo

Abora dicen que está también fortificandose por para precaución.

rosos de ser lievados a las filas del ejér cito, han ido saliendo poco a poco y de 60 las consignaciones y las comisarías dicádose a sus acostambradas fecho-

Belem, pues, ha vuelto a entrar en acl da clase que se habian escondido teme- servir en filas y lograron por medio de cálculos egoísticos

TA PATRIA

OFICINAS: 2s. DALLE DE ALLENDE NOM. 42 APARTADO POSTAL 30 BIS. - TELEPONO BRIG. 1619) DIARIO DE MEXICO

REGISTRADO NUEVAMENTE COMO ARTÍCULO DE 2º CLA SE EN 10 DE JULIO DE 1909.

Año XXXVIII

Mexico, Jueves 21 de Mayo de 1914

Non. 11.683

"THE CHRONICLE" DE NEW YORK

LO QUE DECLARA EL Sr. PRESIDENTE La Campáña de Morelos FALSOS RUMORES

ULTIMA HORA

"THE CHRONICLE"

DE WASHINGTON

En ese periódico americano se encuentra no largo informe que el Presi dente Wilson dirige a las Camaras le girlativas de su nación en que da cuen ta de varios asuntos y entre otros lo relativos a las dificultades con México que bace consistir en dos sucesos que llama muy desagradables y los cuales reflere así a an modo: en Tampico descendió a tierra el pagador de un buque de guerra americano anclado en el han sido impertinentes e inoportunas, puerto, cuyo individuo, acompañado de porque es de presumirse que, si lleva tres marineros, todos desarmados, iban en busca de algunos efectos que necer citaban; que éstos fueron aprehendi. faz enteramente, una vez que podía dos y que lo mismo lo fueron otros dos individuos más que estaban en un bote con dos banderas americanas en la pros y la popa, de manera que estaban allí como en terreno americano. Ignalmen te fué aprahendido en Veracruz un ma tinero de un buque de guerra sin can na justificada.

Tampico dió las debidas excusas y lo gociaciones se han seguido con el gomismo hizo la cancillería mexicana,faltó bierno que rige actualmente en la Re sólo el saludo a la bandera americana pública. que fué hollada en el bote mencionado y que esa es la única dificultad que existe con México.

De manera que según ese informe, el señor Presidente. no se pide de ningún modo la dimisión del general Huerta ni se pretende otra México no llevan instrucciones de y gastos inútiles. cosa que lo manifestado, y si el hecho ofrecer su dimisión, lo cual deja el cacimos, sino los mes nestores los que lo deguera tan sencillo como lo relata el Premino abierto para que en caso de que
sidente Wilson, no se bublera necesitalas circunstaneiss lo determineu o lo
cano taviera hasta en aus más peque
do desembarcar tropas en Veracras al estja el bien del país, se pueda scep fíos lances completo lucimiento.

tantos aparatos hasta formarse la Con tar cualquiera otra determinación, con ferencia Internacional de Causda. Es muy poco comprensible por lo mismo todo lo que está pasando, si no hoy al que siempre sabe dar sus declaracio dnimo de intervenir ni de traer la gue-

LO QUE DECLARA

respecto de que si los representantes de México en la conferencia llevaban instrucciones de ofrecer su dimisión ron ese encargo, sea inútil el viaje;por que entonces el asunto cambiaba de tratarse en términos distintos con otra administración.

El señor Presidente contestó a esas preguntas lo que era natural que contestara: que los comisionados no lle van instrucciones ningunas para ofre cer su dimisión, y es cluro, porque na da tienen que ver los conferencistas Que anuque la autoridad militar de en ese particular, una ver que las ne-

> Por lo demás se establece también Por lo demás se establece también se que los tenemos), se sirrieran ya po una diferencia importante dados los uer en práctica para sus maniobras das que fueron derrotades en Suntia-

lo que demuestra el señor Presidente en clarividencia política y el tacto con

Hace notar nuestro colega «Le Con rrier du Mexique» que el muy honorable y valiente general Adolfo Jiménez Castro ha declarado a los periodietas, que se propone uear en Moreque se han hecho al señor Presidente los la misma táctica de que echó mas no anteriormente, que considera le dió excelentes resultados.

El colega hace este comentario:

El colega hace sete comentario: ded pública.

Conde est que se tenga el derecho de lo que si es de creerse es que por esperar que el señor general Jiméner abroa los revolucionarios suspenden es aperaciones en espera de lo que reseviendo para el la conferencia de Canadá en que est plan en cuestión porque nos parceo, est el vez se ecconoca una situación disque de ser aplicado no dará como no liniza de lo que aquéllos pretendan. lo dió en otra época los benéficos re-

sultados que debieron esperarse. Hasta abora en efecto los zapatista: tienen algo de comun con el ave Feniz de la fábula que tenía la virtud de renacer con toda, facilidad, de sae

Dejando eso aparte que, an efecto, tiens sa gracia, se puede decir con to da formalidad que ya sería tlempo que algunos de unestros intrépidos y dignos generales (que no debe negarse que los tenemos), se sirvieran ya po

Falsos Rumores

Los diarios de la mañana que se con-La Campña de Morelos de la manana que se coniderao muy bien informados respecto
de la situación que guarda la República, desmiente o esta mañana entificad
mente las falsas noticias que ayer todo
mente las falsas noticias que ayer todo el día circularon respecto de que ya es-taba interrumpida la comunicación el dia circularon respecto de que ya estaba interrumpida la comunicacióncon Guadalajara, que estaba forticada
esta ciudad contra los revolucionarios
que pudieran llegar del rumbo de Tepic, de que San Luis Potos! y Agascalientes estaban siendo atraedas y otras
muchas de las que desparrama la gente desocupada para entretener la curiosi-dad pública.

Lo que fuere sonará,

La situación de Tepic

Es pues ahora muy comprometida

Es pues ahora muy comprometida como resultado de la defección de un general Solares que es pasó al anemi-go con todas las fuerzas. No hace mucho que effteritorio de Tepic, que la venide suficiendo todos los horrores de la guerra, llegó a estar casi por completo pacificado habiendo logrado hecer que huyeran para Sinatérminos en que hace su d'elatación algunes métodos más eficaces que los go laculutis, en Escuinapa y su otros es senor Presidente.

El dice que los representantes de sos con objeto de economizar sangre las familias que habían salido para México no llevan lustrucciones de sos con objeto de economizar sangre las familias que habían salido para Guadalajar regresaroa a sus hogares: pero ahora han vuelto a buscar gio en la capital de Jalisco temiendo que Tepic pueda caer de un momento a otro en poder de los insarrectos que lhan podido duplicar sus elementos.

"LA PATRIA" GIARIO DELLA TARDE Negletado attevamente como articula de se-gunda dass en 1º os julio de 1998.

DIRECTO BUITOR Y'LEGPISTANO

LIC. IRENEO PAZ

Teltures, Reducción y Administración: 25 OFICINAS: 12 de Donceles Nom. 89.

adelantado. \$2.95 ero. revio del número 2 centavos en la capital y 3 centavos en las Estados. Rúmeros atrasados (6 centavos.

Ferrocarriles

Entrada y Salida de Trenes NACIONAL DE MENICO .- (Esta-

eión Cotonia.) .
Trende Larado, ado 7.30/p. m. y llega 8.

Los domingos hay un tren especial a To-tues, que sale a las 8 s. m. y llega a las 8.15

CENTRAL MEXICANO. - (Estación

BRULAVISTA MEXICANO.—(Estación Bunuavista.) Tren directo entre México y El Paso, sale a 7.35 n. m. y llega 8. p. m. (Sélo corre a Chi-buabua.) El musal de Tornen a fluraugo esta al corriente.

al corriente.

Tres directors Guadalajara, sale 0 j. m.;
Hega 9.30 n. n. (Este mismo tren con trus-borde en fragitto, flega a Zacateeis.) INTEROL EANICO-(Estación de Sa

Peratville.)

Tren a Pachuca y Talancingo, sale a las 8, m. y llega a las 10,45 a, m. Tren a Ventouipa con incuborde.
Tren a Pachuca, sale 550 a, m. y llega 7,10
m. (Con trauborde en Tepa y Ventoquipa,
y w en dictios trense para Talancingo y Be-

Megna a Ocumba o has 10.45 a. m. ya has 25 n. m. aden de Otumbu.

Zanamananananan Hotel DILIGENCIAS ORIZABA.

JOSE CALVO BARCIA

exprenietario de los Hoteles de Diligencias en Veracruz.

Este Hotel recientemente re-

OFICINAS DE "La Patria

pondencias, cambio de periódicos y toda clase de asuntos que se rela-cionen con nuestro diario:

Apartado postal: 30 bis. Teléfono Ericsson: 1622. Despacho: 49 Donceles So, arri DR 21.

Talleres:

WILSON HA SALVADO

La "Bandera" de su Nación

No el pueblo, propiamente dicho, nor teamericano, sino más bien los politireamericado, sino mas bien los politi-queros rapaces de la vecina República, tendrán que admirar más tarde los pro digios equilibristas de Mister Wilson, quien habra sabido mantener incolume, en medio de la terrible tormenta política en medio de la terrible tormenta política decidir que se desenadenara bapa el cielo de cidir de México y Estados Unidos, el principio Sid de James Monroe que tan presioso ha contra sido para los mercaderes políticos del da ni Norte, como cefasto y cruel para los lante-pueblos mansos de la América Latina. Los Salvando la máxima famosa de Amé

son. Pudo, dicho hombre de Estado, aceclio reciproco-abrigat temores un momento del lado (¿Cómo es posi de Europa. Un dia pensó une algunas de cosas más acas viejas paciones de aquel Continente in sagratla ni un mi INTERIO, EANICO— (Estacrou espera. Lázaro).

Tren nociorne entra México, Johap y Vericare asciones de aquel Continente in vierae asciones de aquel Continente in vierae asciones de aquel Continente in terrorior de la continente in participat discondia, ser donde ve to la continente in participat discondia, ser donde ve to la continente in participat discondia discondia de la continente in la solida de la continente in la solida de la continente in la solida discondia discondia de la continente in la solida discondia de la continente in la solida discondia disco

pa intervença de ninguna manera en los manifiesta por intervenir en nuestra canegocios de los americanos (léase yanja, y ello puede dar la clave también de auis)

A buen seguro que Europa hubiera tomado cartas en el asunto si se encontrara en condiciones más favorables. Porque, si se examina bien las cosas,

presto se verá que las naciones del Vie jo Mundo han corrido peligro en sus in tereses gracias a este"Caso México."Er consecuencia, por más prestigiada que se encuentre la "gran República," como

en la actitud que su Presidente ha esta do mostrando (rente a nuestra situación interior, toda consideración desaparece de algún modo amenazadas, se hubieran decidido violentamente a llamar la aten ción de los políticos de la Casa Blanca.

Sin embargo, todo ocurrió en sentido contrario. Europa no intervino para na-da ni es probable que lo hega en ade-

Los pueblos del Viejo Mundo civili zado tieuen demasiados asuntos qué Saivando la maxima famosa de Ame | zado tieuen demasiados asuntos que | prina pora los americantos, Mr. Woodrow | cuidar y más serios, y más vitales, en | estará en paz con sus influyentes correr | higionarios de so tierca. Y Wilson salvará, sl. en medio de la deshecha borrasca la doctina Mooreo encuentran en estos momentos en actique ha llevado a su país a ese extremo tud defensiva unas contra otras. Cada de socramento a vitar en contra de la contra de la

> de cosas más trascendentales para consagrarla ni un minuto siquiera a los in-

tereses de segundo orden?

De todo esto, Mr. Woodrow Wilson

ha sacado preciosisimas ventajas. na sacado preciosismas ventajas.

Por lo demás, aquel personaje nunca
ha ignorado, creemos, el período algudo
en que atraviesan actualmente los pueblos europeos. Wilson es un intelectual y conpee bien la politica extranjera. Es to tal vez puede explicar su obstinación su soberbia y de sp colosal impertinen-

Como quiera que sea, si ha podido ozobrar un momento lo de América pu acontecimientos. A lo menos, ha nodido impedir que se profane la bandera de Monroe.

"Y esto merece gratitud," dicen los mercantilistas de Norteamérica.

La Administracion

DE CORREOS

Subsiste alli la antigua y muy loable costumbre de prestar atención a las re-clamaciones o quejas de los periódicos que mochas de las veces suelen ser in justas y exageradas, pero en otras con el necesario fundamento.

Ultimamente dijimos algo de quejas de las pocas localidades con las que no está interrompida la comunicación pos tal, on one poestros subscriptores reclaman la oportunidad de los envios; pero particularmente hicimos hincapié en el servicio de México a Mircoac, que estando sólo a treinta mieutos de distancia y para donde hay cuatro lineas de trenes que hacen viajes cada cinco mi nutos y en donde se rotula todos los días un ejemplar al mismo Director, le llega siempre retrasado de muchas horas; pero en sama, sea como fuera, el hecho es. y por ello estames reconocidos, que nos

Energia Admirable

No obstante tener perdidos el go bierno los dos paertos principales de la República que son los que más pro ducen con sus aduanse al ral y estar perdidos igualmente una docena de Estados cuando menos que no pagan tributos, ni consumen estam pullas, ni proporcionan las demás en tradas de costumbre, ayer con toda puntualidad fue pagada la segunda decena de Mayo a todos los servidores de la nación, sin quedarse insolutas otras cuentas que las de pequeña significación que pueden considerarse co o gastos menores. Esta puntualidad en circonstancias

tan diffciles llama tan difíciles llama mucho la eten-ción del público considerando los milegros que debe estar haciendo la Se-cretaría de Hacienda para cubrir ape compromises

ocurriendo un empleado superior a nues-tras oficinas por disposición del señor Director General, a efecto de tomar informes y poner el remedio correspon-

La cosa no tiene importancia, y más

Estudios filosóficos

LA MOBAL DE LA AMBICIÓN

Crear en los individuos móviles de acción que aprovectien al propio tiempo a la sociedad y a ellos mismos: tal es uno de los fines primordisles que la moral debe perseguir stempre.

A menudo, el interes de los indiviy sólo se toma en cuenta el interés tem A menudo, el interés de los indivi-poral que peligra, las naciones europeas duos se opone at interés de la sociedad, y no siempre les exigencias sociales co rresponden a la felicidad o al simple bienestar de cada uno de los miembros de la colectividad. El antagonismo entre la suciedad y el individuo ha eldo casì en todo tiempo la regla general de la existencia humana.

Por lo demás, hecho semejante no debe extrafiarse. La sociedad es un organismo artificial que el hombre ha creado con el objeto de hacer menos dura su vida en este mundo. La sociede prospendad, aunque no de gloria, de rospendad, aunque no de gloria, de en que se le encaentra hoy dia.

La tenido sertic el Presidente Wil.

Courren en las demás. Están todas en fatalidades naturales, sel como el Esta do es una institución que han inventa-¿Cómo es posible distraer la atención do las diversas agrapaciones sociales para protegerse unas contra otras y mantener cierta armonia entre los individuos que componen una colectividad determinada

> La mayor parte de los sistemas de moral, aquellos sobre todo que descansan en fundamentos religiosos, han perseguido más o meuos confusamente un triple ideal: la felicidad individual sa, y ello puede dar la clave también de relativa a la presente existencia, la felicidad social y la ultraterrestre. Los combres hau tendido a ganarse la aprobación de sí mismos, exclusivamen ra los americanos, se en perfectamente te, o mejor dicho, a realizar en sola sar que Wilson ha salido triunfante de los tisfacción parsenal: han tandido a bracarse la aprobación de sus semejantes, y la de un dios o de varios dioses a quienes se ha considerado como árbitros de los destinos humanos. En las sociedades taucráticas de los tiempos antigues, este triple ideal no formaba sino upo solo, pero se han diferenciado después en el transcorso del tiempo. Actuals mente los hombres que todavía poseen una robueta mentalidad religiosa persiguen en moral tres fines; la satisfacción propis, la satisfacción de la socie dad en que viven y la aprobación del Dios en el cual creen. Cierto es que el cristianismo recomienda que se dé al César, al Estado, a la sociedad civil lo que les corresponde, y a Dios la parte que le toca. Pero los creyentes de tal religión se han apresurado a reservar para si una porción, y no la menor, del patrimonio universal. Es así como en los mismos adoradores del Cristo existe cierta capa de individualismo. Para no citar más que dos ejemplos ilustres. recordemos a Benjamin Constant y a Lamennais.

Es mny natural que haya tales conflictor de intereses. La sola realidad indiscutible es el individualismo. Ano y por ello estamos reconocidos, que nos bien se trata de un paración humoristico ra bien; la realización del ideal judiviatendió en el acto nuestra observación, de nuestra vieja publicación.

duelista exige ciertas condiciones que dualista exige ciertas condiciones que

TA PATRIA

OFICINAS: 2s. CALLE DE ALLENDE NUM. 42 APARTADO POSTAL 30 BIS .- TELEFONO RAIC. 1681 DIARIO DE MEXICO

REGISTRADO NUEVAMENTE COMO ARTÍCULO DE 2º SE EN 10 DE JULIO DE 1909.

Año XXXVIII

Mexico, Viernes 22 de Mayo de 1914

Núm. 11.684

La Campáña del "Churubusco" SE DEBE SALVAR A MEXICO

Un Supremo Esfuerzo

ULTIMA HORA

LA CAMPAÑA

-- DE -

En el número de ayer del diario que se intitula "Churabusco," se publicó lo sigajente:

"A los Encargados de la Liquidación

Los anónimos que llegan hasta las oficinas de "Chumbusco" dirigidos a mi nombre, me hacen saber que estoy de finitivamente incluído en la lista negra, y que he de pagar con la vida el delito de no haber palpitado de entusiasmo ante los triunfos de una Revolución que no es nacional, porque detrás de ella no se columbra otra cosa que las ambicio nes y las perfidias del yanqui.

ero los autores anónimos condenan también a las personas que figuran co mo Redactores de este diario.

imponen un deber includible. Y declaro ra solemnemente que soy yo el responsa ble de lo que aparece en "Chorubus co;" que yo fundé la empresa; que yo la dirijo; que todo lo que se publica en es tas páginas está escrito por mi mano o autorizado por mi voluntad.

Así, pues, reclamo para mi solo ei honroso privilegio de baber expresado con tanta rudeza mi odio al Yangui-a fuer de buen colombiano, -y de proyec tar los reflejos de ese odio sobre los hombres que incanta o maliciosamente vienen sirviendo a los planes de Woo drow Wilson.

aparamencias, los caudillos de la Cons titución, que vienen a restablecer las libertades, inclusa la del pensamiento y

Opizá dentro de cuatro, seis u ocho días pudieran flaquearme las piernas o para cualquier evento. se me trabara la lengua. Hoy no expe rimento ninguna de esas incómodas de bilidades, y por eso me apresuro a hacer esta profesión de fe personal. RICARDO ARENALES."

Muy noble y muy cabalierosa nos perece la conducta del valiente colomblano director propletario del periódico que con el título de «Churubueco» ha tenido enorme acogida eu el públi-co de la Capital por la energía regura mente con que ataca a los americanos y a eu gobierno por la conducta aviesa que especialmente el último ha observado con México apoderándose de Ve racruz; pero entendemos que en la actualidad y cuando estáu entablán dose ciertas negociaciones en la Confe rencia del Niágaga y mientras no se defina la situación es, cuando menos imprudente, tratar ciertos asuntos con demastada virulencia encaminada como a todo trance al rompimiente que de Creo que la honradez y la lealtad me sean evitar las Repúblicas mediado-

> r. Por fortuna se declara ya que se un periódico colombiano el que hace tal cosa en contraposición con la prenes mexicana que guarda y tiene que guardar por el momento una acticad del todo correcta.

SE DEBE

Salvar a México

Quizás no será abora, norque dicho Digo esto porque, según todas las samente se están interesando por no sotros algunas buenas nacicaes, pero la espada de Damocles signe suspendi Se tiene por lo mismo que hacer frente a da sobre nuestras cabezas. La amena la palabra, cortando cabezas, se hallan za continúa viva y más tarde o más ta continúa viva y más tarde o másinia. Por nu lado están los revoluciona: sunestras de que ao ha sido sin luchar temprano se procurará llevarla a efec vios avanzando, sin que nadie pueda ce: de un modo heróico y digua de los tierato. Por seo se hace predão que pen inaries el paso, contando como cuentan por de Grecia y Roma. moy cerca de la Ciudad de los Pala- temprano se procurará llevarla a efec (rios avanzando, sin que nadie pueda ce-

ещов ец обо у опе пок ргаратещо

¿Qué es lo que debemos hacer? Lo primero de todo cabernos guiar por al verdadero patriotismo que tiene qué aconsejarnos la unión para ser fuertes Mientras estemos divididos los mexicanos en facciones irreconciliables estamos perdidos, porque entonces quiere decir que nosotros mismos precipitamos nuestra ruina. Pero ¿cómo debemos unirnos si todos queremos ocupar los altos puestos públicos? Pues de un modo mny sencillo y sólo svjetándonos a una ley que no queremos obedecer. enya ley suprema nos manda que nosotros mismos, los que formamos el pue blo, elijamos nuestras supremas autoridades. Pues allí está el problema: kagamos el ensayo siquiera por una so la vez y veremos el porvenir despejado. Alli está el germen de las revoluciones en no sujetar nuestros actos a la ley escrita. Es tan claro eso como la luz Hagamos la paz, restablezcamos nna situación bien arreglada, pongamos en vigor la Constitución y todo lo demás nos vendrá por añadidura. Entonces veremos con nuestros propios otos que la República se ha salvado. Sólo fal tz que alguna vez podamos enten

IIN SUPREMO ESFUERZO

Se comprende muy bien que el go bierno que preside el señor General.
Huerta está luchando con enormes difi cultades, y que éstas han nacido principalmente de la poderosa ayuda que el gobierno americano, casi a cara descubierra, ha estado dando a la revolución enajenorme avalancha de fuerzas contra rias Por pu lado están los revoluciona-

Nuestro colega «El Día» tuvo una vida moy efimera. Ha vuelto a la nada después de solo seis dias de existencia.

¡Paz a sue restre!

on elementos formidables que po hubieran tenido en cualesquiera otras circunstancias. Por el otro lado su le ha privado de los recursos de los puertos, y entre ellos los del principal que es el de Veracruz, que nos contribuye a for-

mar el presupuesto.

Es cierto que el gobierno cuento con un buen ejército, pero éste ha tenido descalabros que han disminuido un gran

parte su fuerza. El mismo "Churubusco" dice lo siguiente, que es muy desconsolador:

"En Saltillo, Tepic, en Ramos Arizpe, se juegan las últimas cartas del Gobierno del General Victoriano Fluerta. La fortuna podría tener complecencias inesperadas para con el régimen que emanó de los sucesos trápicos de Fichrero; mas no es de varonos prudentes confiar en lo aleatorio o en lo sobrenatural. Ya no hay angeles exterminadores que caigan a merced de la noche sobre el campo enemigo, como en los santos relatos de la Biblia, ni principes que cocarnen de súbito la voluntad de los dioses, como en las crónicas guerreras de la antigua Persía "

Pues bien, a pesar de todo eso, las energias del actual poder ante una situación que parece desesperada lejos de desmayar, parece doblarse a cada momento y se está baciendo a lo que parece un supremo esfuerzo, el esfuerzo que parece necesario para arrollar las dificultades que se mencionan. Se sucumbirá tal vez, pero se habrá dado